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『自分の思いは

言葉にして伝えたい』
定L(公社)静岡県放射線技師会理事春田孝博

（西部地区：
J一

<はじめに〉

中東遠総合医療センターの春田と申します≦
理事になって4年、ついに巻頭言に私の文章
がのることになりました。語葉力もありませ
んが、恥ずかしながら私の思いを書いてみま
した。

私はテレビを見るのが好きです。気がつけ
ば夜遅くまで見ていることがよくあります。
そのため、翌日会議などがあるとついうとう
としてしまい、そのたびに反省しています。

10年ほど前に、とあるテレビ番組の中で日本
の全県をじっくり見て回るという旅をしてい

る方のお話を聞きました。とても興味を持ち．

現在妻と一緒に実行中です。できるだけ遠く
の県から回るように心がけています（年齢の
ことを考峨して)。旅から帰ってくるとすぐ
に、次はどこに行こうかなと考える時や、旅
行のガイドブックを読んで行きたい場所を決
めている時がとても楽しいです。名所の比較
的少ない県でも調べてみると素晴らしい観光
地がたくさんあることに気づかされます。ま

た、旅行に行ったときには、必ず有名なお城
と、県内で一番高い建物に昇ることを心がけ
ています（私の趣味です)。
<私の思い〉

私は植物から学んだことがあります。植物

というのはたった一つの種から成長します。
その種はどこから来たのでしょうか？主に風

に乗ってやってきたり、鳥が運んできたりす
ることが多いと思います。その種はそこで根
を張り成長していきます。しかし、その植物
はその場所に根をはりたくて成長したわけで

はありません。偶然その場所に根をはっただ
けです。昔の方の言葉ですが「植物は芽が出
てもすぐに花を咲かせず、いつの日か大きな

花を咲かせるため、何も咲かない寒い時期は

下へ下へと根を伸ばす」と言っていました。

私たち診療放射線技師もたまたま現在の職場
に就職することになったと思います。就職し
たばかりは覚えることがたくさんあります。
知識を蓄え、いつの日か大きな大輪の花を咲

かせられるようしっかり根を張ってほしいと
思います。

話は変わりますが、職場では皆が働き易い
楽しい職場を夢見ていると思います。しかし
職場の中では様々ないざこざが起こります。
その多くは相手との考え方の違いや、言葉の
綾が原因となることが多いと思います。
私たちには相手に伝える道具として言葉を

使います。相手に言葉を使って伝えようとし
ても、何でも伝わるとは限りません。言葉と
いうのは、暖昧でそのうえ使いこなすのはと
ても難しいものです。それでも言葉にして伝
えなければ相手に何も伝わりません。ごくま
れにですが、多くを語らなくても伝わること
があります（夫婦でも伝わらないことが多々
ありますが…)。
私たちは1日のほとんどを同じ職場で過ご

しています。できるだけ職場での環境や居心
地を良くしたいと思っています。居心地をよ
くするためにも言葉はとても重要です。例え

ば、職場で目標を立てた時でも、何でも言え
るような環境下であれば皆が同じ方向に向か

いやすいと思います。しかし、職場の中には
個人差もあり同じ目標に辿りつくのにも、す
ぐに辿りついたり、少しだけ遠回りしたり、
大きく遠回りするなど様々なパターンがあり
ます。上手くいかずに、大きく遠回りした時

や、迷ってしまった時などは、振り返ってみ

るのも良いのではないでしょうか。そこには
そこまで歩んできた道が残っているはずですニ

その道を振り返って見ればこの先どちらの方
向に進めば良いかきっと教えてくれると思い
ます（このようなことを言っている私はいつ
も道に迷ってしまいますが…)。
<おわりに〉

私自身このような大きなことを言えるよう
な立場ではありません。反省しながら書かせ

ていただきました。これからも精進して行き
たいと思います。今後ともよろしくお願いし
ます。

－1－
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知 」
『叩0年度静岡県放射線技師会会費納入について」

公益社団法人静岡県放射線技師会会費納入規定一部改訂に伴v

2020年度の会費納入金額を以下のようにする。

【内容；

（1）会費額は、年間8,000円とする。

（2）診療放射線技師籍登録初年度内の入会者に限り、初年度会費額は5,000円とする。

（3）本会会員のうち、当該年度に65歳に達する者は、会費額を年間4,000円とする←

（4）本会会員のうち、当該年度に70歳に達する者で、

本会の35年勤続表彰を受けた者または日本放射線技師会に35年以上加入している者は

翌年度以降の会費は終身にわたって免除される。

2020年度の該当生年月日は

当該年度に65歳に達する者→生年月日1951年4月1日～1956年3月3旧の会員

当該年度に70歳に達する者→生年月日1951年3月3旧以前の会員

－2－
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第7g回超音波部会研修会
(併催静岡超音波研究会第7回研修会）

企画しました。一言で「心不全」といってもその

この研修会を機会に少しでも理解を深めることか

今回は「心不全」についての特別講演を企画しま

病態を理解することは難しいと思います。この研修

できればと思います。

皆様のご参加をお待ちしております。

旧時

【場所一

【参加費了

令和2年5月9日土曜日12時00分より受付開始

静岡市立静岡病院西館12階講堂

静岡県静岡市葵区追手町10-93

1,000円

12：25

12：30～13：30

プログラム

開催のあいさつ

ランチョンセミナー富士薬品工業

第1部製品情報提供

第2部「肝腫傷性病変のCT検査（仮)」

静岡がんセンター画像診断科瓜倉厚志会員

基礎レクチャー

1．「腎臓の超音波検査（仮)」

静岡県立総合病院放射線技術室中村元哉会員

2．「下肢血管の超音波検査（仮)」

静岡赤-'一字病院検査部前沢圭亮先生

13：40～14：40

14：45～15：15メーカー講演株式会社日立製作所

15：20～16：10症例検討

16：15～16：45メーカー講演フィリップス株式会社

16：50～17：50特別講演テーマ「心不全」

静岡県立総合病院検査部長島田俊夫先生

－3－
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第9回公益社団法人静岡県放射線技師会定時総会の開催について
l喜一－－－－三一一一

第9回公益社団法人静岡県放射線技師会定時総会を、

おり開催いたします。

記

【日時】令和2年5月31日（日）10：30～11：50

令和2年3月20日

公益社団法人静岡県放射線技師会

会長山本英雄

定款第14条第1項に基づき下記のと

【会場】静岡県総合研修所もくせい会館「静岡県職員会館」

〒420-0839静岡県静岡市葵区鷹匠3-6-1TEL：054-245-1595（代表

しずてつバスで「水落町もくせい会館入口」バス停下車約2分

【議事】第1号議案：令和2年度計算書類等一式承認の件

第2号議案：令和2．3年度理事・監事立候補者承認の件

第3号議案：経理規定改定の件

第4号議案：周年事業計画及び積立金の件

第5号議案：その他

*第25回静岡県放射線技師学術大会と同時開催です＝

*議案集．学術大会予稿集は後日送付いたします。

－4 －



会 告 ノ、

第25回静岡県放射線技師学術大会の開催について

第25回静岡県放射線技師学術大会を、大会テーマ「県民の未来を導く～放射線技術の進歩

と訓和～」として、下記の通り開催します。会員研究発表17演題およびランチョンセミナー、

公開講演と充実した内容にて行います。多くの会員の皆様にご参加いただきますよう、ご案

内申し上げます。

P も毎ぜい裳航
TE即54雲
催闘市美哩：

5,1595

h時36「【日 時】2020年5月31日（日）

曲恐典‘I秀重文
飴砂金健

I；悪
飴砂金健

』
《
一
一
《
一Ｉ 場】静岡県総合研修所もくせい会館

「静岡県職員会館当

〒420-0839

静岡県静岡市葵区膳匠3-6-1

JR静岡駅北口より徒歩15分

日＆贋碩

●現8..

;癖字‐
｡需打や背

【内 容】9：00～

9：30～10：20

受付

第25回静岡県放射線技師学術大会

会員研究発表午前の部

セ ッ ションIX線CT5題

第9回公益社団法人静岡県放射線技師会定時総会

ランチョンセミナー

・シーメンスヘルスケア株式会社

『個別化医療をサポートする読影支援システム』

講師：近藤康洋先生

．富士フィルムメディカル株式会社

『最新の製品及び画像処理技術のご紹介』

講師：相馬麻依奈先生

公開講演

｢ラジエーションハウス

～誕生からドラマ化まで16年のキセキ～」

識師：東京大学大学院総合文化研究科特任助教

五月女康作先生

10：30～11：50

12：00～13：00

13：l()～14：1煙

－5－



14：20～16：30会員研究発表午後の部

セッションⅡMRI

セッションⅢ放射線治療、放射線管理

セッションⅣX線撮影

題
題
題

４
５
３

閉会の辞

【参加費】正会員

非会員

賛助会員

学生

1,000円

3,000円

1人1,000円

無料

※技師会員はJART会員証、または県技師会IDカードをご持参ください。

【託児所のご案内】

※当日託児所を設置します。ご利用の方は予約制、無料でご利用いただけます－

縁
開設時間：9：00～16：30

対象年齢：生後6か月～就学前

委託業者：保育支援グループすわん

PLL

託児所を希望される方は、

①利用予定時間②お子様の年齢、性別③人数

を添えて下記アドレスまでご連絡ください。

joseibu＠shizuhogijpワークライフバランス検討委員会疋野

申込期限5月18日（月

－6－



第25回静岡県放射線技師学術大会プログラム
I‘-－－

受付●9：00～

研究発表 午前の部

|セッション’X線CT

1．収集スライス厚の違いによる画質への影響

磐田市立総合病院放射線診断技術科

2．ユーザーによるX線CT装置の不変性試験の運用の確立

静岡県立総合病院放射線技術室

3．TAVI施行後CT撮影における解析項目の検討

静岡県立総合病院放射線技術室

4．心電図同期・息止め不要の高画質CT当院におけるTurbo

富士宮市立病院診療技術部中央放射線科

5．SingleenergyCTとDualenergyCTにおける

ビームハードニングアーチファクトの比較検討

聖隷浜松病院放射線部

第9回公益社団法人静岡県放射線技師会定時総会

9：30～10：20

9：30～10：20

宮木涼香

古口洲大

平井健太

FlashSpiral運用経験

嶋崎龍洋

小倉亮太

1()：30～11：5C

ランチョンセミナー12：00～13：00

座長焼 津 市 立 総 合 病 院 診療技術部中央放射線科瀧井達湾

共催シーメンスヘルスケア株式会社

『個別化医療をサポートする読影支援システム』

講師シーメンスヘルスケア株式会社デジタルヘルス＆SYNGO事業部

プ ロ ダ ク ト セールス部近藤康洋先生

共催富士フィルムメディカル株式会社

『最新の製品及び画像処理技術のご紹介j

講師富士フィルムメディカル株式会社営業本部MS事業部販売推進部

販売支援グループ東日本MSセンター兼南関東地区営業本部

営業支援グループMS担当相馬麻依奈先生

公 開講演13：10～14：10

座長浜松医療センター診療放射線技術科市川篤蚤

『ラジエーシヨンハウス～誕生からドラマ化まで16年のキセキ～』

講師東京大学大学院総合文化研究科特任助教五月女康作先夢

－7－



研究発表午後の部14：20～16：30

セッションⅡMRI 14：20～15：00

6．ポジショニングによる画質変化PETRAを中心に

富士宮市立病院診療技術部中央放射線科I鳴崎龍洋

7．当院頚部MRI脂肪抑制画･像のための静磁場不均一軽減補助具の試作と効果の検討

静岡済生会総合病院放射線技術科片山賠正

8．1回息止めによる3D-MRCPの画質の検討～VISTA法とGRASE法の比較～

静岡県立総合病院放射線技術室井上賠平

9．安静呼吸同期下の3次元MRCP撮影における

患者ごとの呼吸間隔に合わせた条件設定による影響

浜松医療センター診療放射線技術科中山寛介

セッションⅢ放射線治療、放射線管理 15：05～15：55

10．15年間における当院放射線治療装置の故障状況

市立島田市民病院診療技術部診療放射線室白井真理

11．前立腺照射における照合方法の検討

静岡市立静岡病院放射線技術科星野明宏

12．医療被ばく相談の運用整備と対応シミュレーションの実施

静岡市立静岡病院放射線技術科千葉和宏

13．外科用イメージ装置における手術台防護プロテクターを用いた被ばく低減効果の検討

中東遠総合医療センター診療放射線室鈴木聖佳

14．当院における胃がん検診の被ばくの最適化～DRLs改定に向けて～

国 際 医 療 福 祉大学熱海病院放射線室酒井奏美

セッションⅣX線撮影 16：00～16：30

15．マンモグラフイ読影業務における精度向上にむけた読影補助シートの活用について

聖隷浜松 病院放射線部杉山碧

16．精密注腸検査の透視条件再検討における線量率の適正化

聖隷浜松病院放射線部市川琢磨

17．ノイズ低減処理を行った透視画像におけるデバイスの視認性評価

磐 田 市 立 総 合病院放射線診断技術科松井一樹

－8－



会 告 ノ､

『第41回放射線技師のためのセミナー開催のご案内

管理士部会では、「第41回放射線技師のためのセミナー」を下記の日時で開催予定してお

ります。

今回は、眼の水晶体被ばくを中心とした放射線防護についての内容で企画しております。

現在、厚生労働省を中心に水晶体被ばく限度の見直し等に関する検討が行われており、改め

て放射線防護のあり方について考える機会にしたいと思っております。多くの皆様の御参加

をお待ちしております。

記

【日時】令和2年6月27日（土）13：30～17：30（予定:：

【場所】未定（静岡市内を予定しております

【参加費】会員：1,000円非会員：2,000円

【内容】

1．技術講演 ｢放射線防護、線鎧測定等に関する技術講演（仮）

講演メーカー未定

2．会員発表「各施設における職業被ばく管理について（仮)』

発表施設会員未定

3．教育講演｜~水晶体被ばく防誰などに関する内容（仮)」

講師未定

※詳細が決まり次第､静岡県放射線技師会のWebサイトにアップいたしますのでご確認ください。

セミナー受講者には､日本診療放射線技師会学術研修カウントが付与されます

－9－



告会 ノ、

｢第10回フレッシャーズセミナー－

日本診療放射線技師会では診療放射線技師のためのフレッシャーズセミナーとして、新た

に診療放射線技師として勤務するフレッシヤーズを対象とした基礎講習を開催いたします。

下記の内容にて開催いたしますが、新人のみではなく、会員・非会員、すでに勤務してい

る方、どなたでも参加可能なプログラムとなっています。医療安全・感染対策等の研修とし

ての活用も可能です。是非とも参加して頂き、日常業務への糧になればと考えております。

今回は講習会終了後に懇親会を開催いたします。新人の方だけでなく上司の方の付き添

い、懇親会のみ参加の方も歓迎いたします。多くの方々の参加をお待ちしております。

記

【日時】令和2年7月12日（日曜日）

10時30分～17時00分（受付10時00分～）

【場所】静岡県放射線技師会事務所

静岡市葵区本通1丁目3番地5フエリス本通り202号

【 参 加費】無料【懇親会費】3,00 0円

【お申込み】メールかFAXにて、お名前と勤務先をお知らせください

Emailkyouiku＠shizuhogijpFAXO54-251-9690

申込期間は7月6日（月曜日）まで。

定員40名になり次第締め切ります。

【内容】10：30～11：00入会案内

11：00～12：00エチケット・マナー講座

12：00～13：00ランチョンセミナー（未定）

13：00～14：00医療安全講座

14：00～15：00感染対策誌座

15：10～16：40胸部・気管支解剖講座

16：40～17：00イブニングセミナー（未定）

17：00～懇親会（会場未定）会費3,000円
副塙珂隼

‘汀目厘匿
雪

鷹匠先， 嵐蹄獅。､講漁 JR静岡駅から

静岡駅北口、バスターミナルから、

本通り6丁ロ方面

(80,84.85,92,96.97,98）に乗車し

｢本通り3丁目」にて下車。

富士兜町千

”"蕊
⑫憎傘行一、

鰯
‐
号

〃
画

新榊岡

鏡爾瀞 j一ず雫蜘ロサ,

需噌ﾏｲ礁夕柚
:孟剛ziblw噸”jピ縁

パル

肺岡

＆↑,撚胤写

生涯教育委員会
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令和元年度第3回業務拡大に伴う統一識習会を

10月5日6日の2日間にわたり、すずかけセント

ラル病院にて、令和元年度第4回業務拡大に伴う

統一講習会を12月7日8日の2日間にわたり、静

岡市立静岡病院にて開催しました。

診療放射線技師法が2014年6月18日に一部改正

が行われました。具体的にはCT･MRI検査等での

自動注入器による造影剤の注入、造影剤注入後の

針の抜針と止血、下部消化管検査の実施（ネラト

ンチューブ挿入を含めて)、画像誘螺放射線治療時、

I易内ガスの吸引のためのチューブ挿入と診療放射

線技師の業務内容が拡大されました。以上の業務

を行うための絶対条件として、医療の安全を担保

することが求められています。そのため、日本診

療放射線技師会が主催し各県で業務拡大に伴う必

要な知識、技能、態度を習得することを目標とし

た誰習会を2日間にわたり実施しました。受講者

は、第3回は25名、第4回は21名でした。

講義はDVDを放映する形式で行いました。1日

目は､下部消化管検査を「患者の心理と接遇｣、「肱

門及び直腸を含む下部消化管に関する解剖｣、「バ

リウム、水溶性造影剤の薬理と造影剤および空気

の注入法｣、「感染管理及び医療安全対策」の4コ

マ。法改正は「診療放射線技師法に関する法的知

識及びその責任範囲、医療倫理」の1コマ。IGRT

は「放射線治療における接遇、及び感染管理・医

療安全対策｣、「骨盤内臓器に関する解剖｣、「骨稚

内臓器がんに対するIGRT｣の3コマを各誹義50分

行い、1日目は終了となりました。

2日目の午前中は静脈抜針を「薬剤に関する知

識｣、「合併症への対応｣、「静脈注射と感染管理」

の3コマを各講義50分行いました。

午後からシミュレーターを用いた静脈抜針、下

部消化管、IGRT、BLSの実習に入りました。4名

の実習指導者のもと、4つの班に分かれ各実習を

行いました。静脈抜針の実習では抜針する役、患

者役、チェックする役を各人が担いました。実習

中はその都度、講師からのチェックが入りその場

で指導を受け、患者役からは難解な質問を受ける

など、シミュレーション通りに終えないので受講

生にとっては刺激がある実習になりました。

‐ド部消化管検査の実習では10分程度の実習手順

DVDを見てから、誹師からのデモンストレーショ

ンが行われました。その後､順次手順に沿って各人

が実習を行いました｡IGRTも同様の手順で実習が

行われました。次にBLSの実習を行いました｡BLS

はほとんどの会員が既に講習を受けているので、

スムーズに実習が進みました。最後に講師から総

評をいただき実習を終了としました。その後、確

認試験を行い2日間の識習会は終了となりました

業務拡大に伴う行為を診療放射線技師が実施す

るか否かはそれぞれの施設の考え方によります。

いつ実施するように依頼されても良いように準備

しておくことがこの諦習会に参加する意義だと思

います。この講習会をベースに、更に各施設にお

いて教育、研修を行い安全、安心な医療を提供す

るようにお願いしたいと思います。

本講習会は今年度を持ちまして県内での開催は

終了となります。平成25年の静脈抜針講習会から

始まり、7年間本識習会を開催してまいりました

その間にご協力いただいたご施設、講師、会場ス

タッフ、受講いただいた皆様にこの場をお借りし

て御礼申し上げます。ありがとうございました。

戸
‐

聾鰯
雲雪I

生 涯 教 育 委 貝 縛 我 隆 正
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：第11回静岡県MRI技術研究会報告＃

令和元年11月2日（土）にB-nest静岡市産学交

流センターペガサート6Fプレゼンテーション

ルームにて、第11回静岡県MRI技術研究会を開催

いたしました。

当会はMRI部会が企画運営を行う研究会で、平

成24年に会の名称を改め、日本磁気共鳴専門技術

者認定機構の認定研究会として、認定者に更新点

数5単位を付与しています。令和初めてとなった

今回は、ゲルベ・ジャパン株式会社様との共催で

開催しました。開催テーマは「MRIの安全」およ

び｢上肢領域」の2本立てとし、企業講演（2題）

技術講演（3題)、教育講演（1題）を行いました

企業講演では､「マグネスコープの安全性」と題

して、ゲルベ・ジャパン株式会社の那須安芳様に

講演していただきました｡講演では、マグネスコー

プがイオン性のマクロ環構造をもち、蛋白結合率

が高く安定性が高いことなどをご紹介していただ

きました。次に、「磁性体検知器マグガードの基本

性能と導入事例」と題してフジデノロ株式会社の

平野敬三様に講演していただきました。金属探知

機と磁性体検知器の違いや使い分け､PT（ピコテ
スラ）単位の微弱な磁場にも反応すること、マッ

ト型の感圧センサーを利用することで被検者の誘

導に便利で、かつ認知性の慢性化が防げる、など

といった紹介をしていただきました。据え置きタ

イプ、ハンディータイプともに実機をお持ちいた

だき、休憩時間などに参加者が実際に試されてい

ました。

次の技術講演では、2演題は安全性、l演題は

上肢の撮像技術について、会員施設の状況を発表

していただきました。1演題目は、遠州病院の挙

石奈菜子会員より「磁‘性体検知器導入施設におけ

る安全管理」と題して、3T装置導入とともに磁

性体検知器を検査室入口に設置した施設の現状に

ついて発表していただきました。磁性体検知器が

活躍した事例や実証データなどについて、動画を

用いてわかりやすく解説していただきました。2

演題目は、静岡市立静岡病院の山脇和磨会員より

｢アクテイブインプラント留置症例に対する撮像

技術」と題して発表していただきました。電源を

もつインプラントであるアクティブインプラント

の概説、発熱の指標、実際の準備方法や得られた

画像などについてわかりやすく解説していただき

ました。3演題目は、富士病院の上棚稔之会員よ

り、「上肢関節!撮像技術の勘ドコロ!!」と題して発

表していただきました。ポジショニングの重要性

にフォーカスし、タオルなどを用いた安定した肢

位の作り方などについて多くの写真を用いて丁寧

に解説していただきました。

最後の教育講演では､静岡県立総合病院運動機

能センター長・整形外科主任医長の松岡秀明先生

より、「整形外科医直伝上肢関節の画像診断と治

療」と題して講演していただきました。上肢関節

で使用されているシーケンス紹介の後、肩関節を

中心に、解剖や各種疾患に関する画像所見、MRI

の有用‘性と撮像者に求めること、関節造影の有用

性などについて、手術動画を示しながら解説して

いただきました。

役員、演者を含めた参加者は、90名（会員73名

非会員13名、メーカー3名、教育講演演者1名）

で、県内に勤務されている放射線科の医師も参加

してくださいました。今後も多くの皆様にご参加

いただけるような魅力ある企画をしていきたいと

思います。

最後に、本研究会にご参加いただきました皆様

講師をお引き受けいただきました先生方、開催に

際してご尽力いただきましたケルベ・ジャパン様

はじめ関係者に厚く御礼申し上げます。

MRI部会長有谷航
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『秋季公開講演会~がん検診率向上を目指して~J1
令祁'1元年11月2日(土|服日）三島商工会議所4階第B

主催公益社団法人静岡県放射線技師会静|剛県三協市静岡新聞
C会議室

静岡放送

溌畿溌鑑溌溌撫撫粥粥粥撫撫鞭溌瀦磯蒲磯溌燕難畿撫

静岡県放射線技師会は公益事業として、県民の

皆様が健康で過ごせるよう健康増進を推進するた

めに、がん撲滅、そしてがん検診受診率向上と会

員の資質向上を目的とした講演会を毎年企画して

います。

昨年までは、長年伝統として中部地区で開催し

ていましたが、公益事業として一般県民の参加を

増員する目的と静岡県放射線技師会の知名度向上

の為、中部地区以外での開催を計画し、11月2日

(土)東部地区である三島商工会議所4階第B,C会

議室を会場に県民公開誰演会を開催いたしました

昨年に引き続き静･岡県放射線技師会の公開講演

であるという事を全面に出す為、会員から2演題

の講演をして頂きました。

l演題目はNTT東日本伊豆病院和田幸司会員

から大腸がん検診の必要性と検査時間が短い、狭

窄などで内視鏡が困難な方でも検査が可能など、

検診としての大腸がんCTのメリットがあるので

積極的に大腸がん検診を受けて欲しい事と、県民

が大腸がんCTを受けられるよう普及を望むとの

言葉がありました。
一一

F~1

〈当日のプログラムは以下の通り〉

13：30～受付

14：00～14：20「新しい消化管検査大腸CT検

査法」

NTT東日本伊豆病院和田幸司会員

14：15～14：30『乳がん検診について」

聖隷沼津病院平野裕子会員

14：30～15：00『放射線治療を安心して受ける

ために」

順天堂大学医学部附属順天堂静岡病院

がん放射線治療法請談認定新謹師

山、真紀看護師

15：10～16：10『知ってほしい放射線治擦』

静岡県立静岡がんセンター

放射線・I場子線治療センター

医長尾上剛士先生

16：30～閉会

2演題目は、聖隷沼津病院平野裕子会員力

ら乳がんとマンモグラフィーの説明があり、40歳

以上は2年に1回乳がん検診を受けて欲しく、乳

がんで亡くなる方を減らす為、自分の乳房に関心

を持ち変化を感じたら病院をすぐに受診して下さ

いとの言葉がありました。

一
邦

一一

■ ニモー
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3演題目は、順天堂大学医学部附属順天堂静岡

病院がん放射線治療法看護認定看護師山田真

紀看護師から放射線治療室に於いて我々と共に放

射線治療に携わり、その中で重要となる患者の放

射線治療の特殊性に応じてサポートを行い、副作

用に対して患者に具体的な対処法を提案・指示を

して日常生活についての指導や精神面のケアを

担って頂いている専門家として、副作用、費用、

放射線治療を受けながら仕事はできるかなど、族

射線治療に関して様々な角度から説明をして頂き

ました。聴誹された県民の皆様の放射線治療に楚

する不安が大いに取り除けたのではないかと思い

ます。

ミノ』
産謎ZI

今回の参加者数は、会員17名非会員2名一般

9名報道1名講師医師1名看護師1名

合計31名でした。

＃
今
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今回の秋季公開講演会は、アンケートから参加

して頂いた県民の方から良い誰演会だった来年悪

参加したいとの声を頂きましたが、まだまだ参加

人数は少なく次回開催に向け多くの県民の皆椛

また会員の皆様にも参加して頂ける様、内容や窺

知方法を工夫していきたいと思いますので、今後

も会員の皆様のご･協力お願い申し上げます。
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や
看
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ど
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つ
い
て
そ
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ぞ
れ
解
説

がん検診の現状解説
早期発見､治縦の亜要性強澗最後に、静岡県立静岡がんセンター放射線・陽

子線治療センター医長尾上剛士先生より放射線

治療の流れから特性、最新情報など全般的説明を

して頂きました。最近は日本でも放射･線治療がか

なり認知されてきていて患者数も増えてきている

が、使い勝手が良いのに海外に比べまだまだ少な

いと普及を望まれるお話しと、適応のある腫傷、

治療成績、最後に静岡がんセンターで受けること

のできる陽子線治療の説明まで詳しく説明して蓑

き、県民ならず我々にも大変参考となる講演とな

りました。
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た
画
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大

函

つ
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脱
明
し
た
鱗
涜
会
Ⅱ
三

県
市
の
三
阜
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所

黒
潮
通
信
呉
嘩
菅
珊
燈

秋季公開講演会の模様が、静岡新塞

版（11月4日）に掲載されました。

東部地区

(報告）広報担当理駆愛甲泰久

■『一一一凸
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……三 …迩塞唾

令和元年11月16日（土曜日）に、第52回静岡県

放射線技師会アンギオ部会研修会を静岡市産学交

流センターにて開催いたしました。

今回の研修会は、「アンギオ時の被ばく低減､線

量管理、災害対策」をテーマとした研修会を企画

し、メーカー講演を2講演、会員発表を4演題、

特別講演を2講演行いました。

メーカー講演では、共催メーカーであります第

一三共株式会社様より「造影剤について」という

テーマで副作用も含めた造影剤情報を紹介してい

ただきました。また、シーメンスヘルスケア株式

会社様と島津製作所株式会社様からは「最新のア

ンギオ装置」として、各社の最新アンギオ装置の

紹介、昨今の血管造影検査の動向等をご説明いた

だきました。

会員発表では、静岡県立総合病院の志賀会員、

聖隷三方原病院の大橋会員、岡村記念病院の田代

会員、富士市立中央病院の神田会員に、「アンギオ

時の被ばく低減､線最管理､災害対策」というテー

マで発表していただきました。

「被ばく低減｣では､各施設で検査や治療目的毎一

手技毎に細かくプロトコルが組まれており、どの

施設も診療放射線技師が主体となって被ばく低減

に取り組んでいることがわかりました｡｢線量管理」

では、過剰被ばく発生時の検査中の運用から、検

査後の管理やフォロー体制について発表していた

だきました。また、2020年4月111に施行される

｢診療用放射線に係る安全管理体制に|奥lする規定」

への対応に関する話になると、会場から多くの質

疑があがり大変盛り上がりました。「災害対策」で

は、聖隷三方原病院のアンギオ室独自の災害アク

ションカードを用いた防災訓練の様子が紹介され、

検査種や勤務時間帯毎の防災訓練や災害準備の必

…

要性が再認識されました。

特別識演lといたしまして、中東遠総合医療セ

ンター落合義隆先生より「被ばく低減施設認定

における血管室の取り組み」についてご講演を賜

りました。認定取得までにやるべき作業、必要書

類とそのポイント、具体的な線量測定方法と線斌

算出方法についてご教授いただきました。また取

得準備するにあたってのスタッフとの関わりなど

踏み込んだお話までしていただき、非常に関心が

高く興味深い内容でご講演していただきました。

特別講演2といたしまして、東日本大震災を経

験した診療放射線技師である元総合南東北病院

富士渓俊之先生より「震災時の診療放射線技師の

対応と実際」というテーマでご講演を賜りました←

災害拠点病院は状況によってはその機能を果たさ

ない場合があり、電源設備の整備が非常に重要で

あること、職員の備蓄食料と飲料水の確保が困難

になるということ、家族の安否確認の体制づくり

を事前にしておくべきなど、実体験をもとにした

内容でご講演していただきました。

最後に会場に足を運んで頂いた会員の皆様、快

く講演をお引き受け下さった先生方、ご協力いた

だいたメーカーの方々に心から御礼申し上げます．

アンギオ部会永峯岳樹
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第52回静岡県放射線技師会アンギオ部会研修会
東日本大震災を経験した診療放射線技師
「震災時の診療放射線技師の対応と実際」

元総合南東北病院富士渓俊之

鯵織 簿“……騨蝉騨霧錘韓“齢働懲働…騨騨騨灘働鋪蟻……騨騨

社会医癒法人判迩会総合南東北病院
宮城県岩沼市東日本大震災を経験した診療放射線技師である

元総合南東北病院富士渓俊之先生より「震災時

の診療放射線技師の対応と実際」というテーマで

以下の内容にてご講演を賜りましたので報告いた

します。
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放射線槻器被害状況
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南海ﾄラフ

南海トラフ地震
30年以内に70～80り

まとめ

災畜拠点病院としての槻鯛は妖況によ_り蝿鯛を黒たさ魅い堰合がある

感じたこと

・織られた鱈畳・環…で側ができるのか

。…沓・避兇苗への侭鰯”ととり厳とめ

お伝えしたいこと

。“恐鋸の聾嶺（非粥に歳要）

・救急体別の状況竃外部としっかり蛎冊然衡でgるシスガ･ム岬必必

・禰茜璽洞・飲料種の硬傑

・スタヅラの愈堰確保や怨旅の壷垂織:”>伸湘づくDJ

brI■'

い‘、、
｜、三．魁畿曝噌I

復興への想いに応える決意

震災当日は、富士渓先生は当直明けで院外にい

たそうですが、発災後病院に戻られたということ

でした。勤務されていた総合南東北病院がある岩

沼市も津波の浸水被害にあいましたが、仙台東部

道路によって病院自体は潜水しませんでした。し

かし、院内の電気は3月16日まで使用不可能（自

家発電により100V電源は一部使用可能)、ガスは

2週間使用不可能、水は3月18日まで復旧しな

かったということした。

使用できるX線機器は、一般撮影、ポータブル

外科用イメージのみで物流が止まっていたため、

Film運用はせず、コンソールにて医師が診断する

運用をとっていました。震災直後は放射線科の全

スタッフが院内に集合していましたが、撮影業務

自体はそれほど多くなく、他の作業（傷病者より

も被災者が避難所代わりに来院する方が多く、そ

の対応）におわれていたということです。

災害となると全国から食料物資が届きますが、

それらは避難者・入院患者用となってしまうため

自転車で職員が買い出しに行き協力しあって飢え

を凌いだそうです。

また、福島第一原発からの放射性物質の飛散状

況を病院のサーベイを用いて測定し、測定結果を

病院玄関に掲示することで、住民の不安を和らげ

る活動もしていました。

南海トラフ地震が30年以内に70％以上の確率で

発生するとされています。静岡県に在籍する診療

放射線技師として、今から何を準備するべきなの

か、考えるだけでなく行動に移さなければならな

いと強く感じるご講演をしていただきました。

アンギオ部会永錐岳樹
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第52回アンギオ部会研修会会員発表スライド
一

m】9打珊窃一望目暦F差一垂牽司禰一

岡村記念病院について村 念病

当院の被ばく管理について管理

診疲科：循環器内科・心臓血管外科
心臓リハビリテーション科・形”卜科

病床数：65床(内ICU：10床）
放射線技師数：8人

2018年の件数

CAG：1492件、Pα：799件、EVT：121、ABL:151件

岡村記念病院
田代幸大

被ばく管理カテ室

AⅡUIaCIariWFD10/10(PHIUPS社製）

INFX･;8000W〕C(キヤノン社雲；

射線皮唐障害報告書放ばく時の流過剰被 れ
p一一一曲今p一一一曲今
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力ルテヘの記載 院時の説明退フー

カテーテル検壷後のご案内

刀テーテル険篭では血管（泡勤靴･バイパス）など壱即明陣謬し出し
痴気の状服麿より明確にして治頗しやすくするだめに皇体に【瞳製鐘】
を当ててい談す．
それにより闘中に下記のような皮■備懲が出る郵合がありま魂

詔は検査鰻了路から散週掴墜唾出る廻全があり綴す‐
これらの皮膚捧恵がみられましだらスタッフに詞伝えください口
週腕隆で予鰯受診日永で期閲が空く撚念は下記までご塗鰯ください．

岡村記念浦院
代表TELO55－97s－s22－.．

皮層障害発生時の対応冒廷 生 対の早

･紹介状を作成し、皮層科に受診皮属を

｡退院後の初診察の日を早める初 早の の

Ｔ
ｌ

戸

他職種との'情報共有情職種 R共 今後の言課題の

意書への正当化についての記載同
カテ会議にて6ヶ月ご､とに報告月 とて

患者説明用の線量レボー 卜の作成犀 量
3Gy､5Gy以上の被ばくの件数上の

記載漏れ防止のシステム作ス ムの
･皮層障害の発生件数

データ化と一元管理夕
実際に発生した皮虐障害の写真生 皮層 の

‐

ご清聴ありがとうご､ざいました聴あ り と ま しつ
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令和元年11月23日（土）に、静岡市立静岡病院

12階講堂にて、「令和元年度原子力緊急時災害対

策研修会」を開催しました。今回の研修会は、神

奈川県管理士部会との共同開催で、会員29名、非

会員2名、ネllI奈川県技師会会員6名の計37名の

方々に参加していただきました。

今回の研修会は、各県放射線技師会管理士部会

の活動報告と特別講演「静岡県の原子力災害対

策｣、実習「セグメント法の紹介及び実習｣、意見

交換会といった内容で実施しました。

特別講演は、去年に引き続き、県危機管理部の

望月課長に講演をしていただきました。県の原子

力安全対策の現況や広域避難計画の策定の内容、

オフサイトセンター等のハードウェアの紹介と

いった県の防災への取り組みについて詳しい説明

がありました。昨年の講演と重複している内容§：

ありましたが、再度聴講することで、より深く理

解することができました。

錘

可

実習では、神奈川県放射線管理士部会の指導唾

下、セグメント法の説明・実践を行いました。セ

グメント法は、全身を6ブロックに分けて考え、

隙間なく且つスムーズにサーベイを実施する方法

で、原子力災害特別派遣（NAS）チームが推奨

しています。放射線を扱う者として、一度は経験

しておいたほうが良いと思いますし、実際今回の

実習で、理論立った無駄のない動きになり、自信

蟻難癖蟻燕蕊寒肇察鎧磯蟻

につながったと思います。もちろん、実習中は和

気あいあいとした雰囲気だったことを補足してお

きます。

今後も県民の皆様の安心・安全を守るため、研

修会を継続して実施していきたいと思います。最

後に、参加していただいた皆様、会場を提供して

くださった静岡市立静岡病院様、並びに実習・講

演をしていただいた皆様に厚く御礼申し上げます。

N品loj
‐q

』

災害対策委員長庚淫賢一
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中部放射線医療技術学術大会報告
2019年11月30[l～12月1日

アクトシテイ浜松コングレスセンター

懇楽蟻撫嬢耀撫蟻蟻蟻畿畿蕊薙蕊繋畿溌撫畿畿蟻磯蕪撫蟻畿鵜鑑寒蝋溌蕊叢譲譲蕊瀦撫 溌畿醗嬢蟻蟻蟻織議撫畿議譲譲譲蕊議蕊鑑蝋

第12回中部放射線医療技術学術大会が、令和元

年11月30日（土)、12月1日（日）の両日、アクト

シテイ浜松コングレスセンターにて開催されまし

た。平成から令和へと新たな時代に移り変わり、

初めての中部放射線医療技術学術大会でしたが、

演題数は130を超え、多11皮にわたる発表が各会場

でなされました。開会式では、鈴木康友浜松市長

に御挨拶を賜り、畦元将悟衆議院議員にもご参列

いただきました。開会式にもご参列いただきまし

たJART会長の中樺靖夫氏と、JSRT代表理事の白

井順二氏には、「新たな時代に道を拓く」と題した

特別企画でご講演いただき、中堅技師とのディス

カッションを通し、診療放射線技師の将来展望に

ついての詳細を語っていただきました。また、1

日目最後の特別講演では、浜松医科大学放射線治

療学講座教授の中村和正先生をお招きし、「前立

腺癌に対する放射線治療の現状と今後の新展開」

と題し、大変貴重な御誰演を賜りました。中村先

生にはその後の意見交換会へも御参加いただきま

した。意見交換会には140名近くの方が参加〈だ

さり、また、各県から大変貴重な日本酒が振る郷

われ、非常に盛り上がりました。

2日目も、来年4月から医療法の一部改正に伴

う「医療放射線の安全管理」についてのシンポジ

ウムや、Brilliant7主催のシンポジウムが行われ

各会場で多くの意見交換がなされていました。会

期間中は745名（会員671名、非会員43名、学生31

名）と多くの方に来場いただき、盛況な大会とな

りました。静岡県内からも数多くの研究発表がな

され、会員の皆様には心から感謝巾し上げます。

また、この大会に賛同してくださいました協賛企

業の皆様、実行委員を代表し心から感謝申し上げ

ます。ありがとうございました。

大会にお越し下さった皆様のおかげで、無事終

了することが出来たことを安堵するとともに、至

らなかった点も多かったことに対し反省もしてお

ります。この大会を通してのご意見ご感想があり

ましたら、是非ともお声掛け頂ければ幸いです。

さて、来年は秋田県での開催となります｡開催

日は2020年12月5日、6日の両日での開催と報告

がございました。技術の向上はもとより、他県の

会員との親睦を深めて頂きたいと思います。来年

も、多くの方が参加されることを期待しておりま

す。

静

雛

侭
勘
照 ■

_1
1

・
一
演
者

逼
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今回のセミナーの目的は、『医療安全は組織的

な取り組みとともに、技師一人一人の行為が安全

な医療につながります。事例報告から対策につい

て学び、日々の業務に生かしましょう』でありま

す。

令和元年となった今年は、医療安全元年といわ

れた1999年から20年の節目の年ですので、われわ

れ診療放射線技師は、安心・安全な医療の提供が

できるように考え、行動に移していかなければな

りません。

今回、聖隷横浜病院で技師長を務められている

釜谷秀美氏に、「聖隷横浜病院における医療安全

対策の取り組み～マネージャーが考える医療安全

について～」ご講演をいただきました。

聖隷横浜病院における医療安全対策の取り組み
一マネージャーが考える医療安全について－

医一ﾛ

鋤社会祷祉法人聖維福祉事桑団聖隷横浜病院
画像診断センター釜谷秀；

摩 …

釜谷氏は技師長という立場から、組織の在り方

などを考えるのに「心理的安全性」という言葉を

用いていました。「心理的安全性」を確保した職場

作りをすることで、生産性が向上することは心理

学的に証明されており、背景には主体性の向上、

報連相の増加、離職率の低下などが挙げられてい

ます。アプローチとしては意見交換の場を設け、

自発的な発言や質問ができる環境を作る。そして

チームの一員であると認識してもらうことである

これは一見すると「アットホームなチーム」と思

われがちだが、本来は「成果を上げるための厳こ

い職場環境」といえます。

まい」｢ミスがない人なんて世の中にいない」

｢良い痢院はミスが多い、悪い病院はミスが少ない」

◆良い病院だと、自分のミスを報告したとしても誰からも
責められず、チームとしてミスの根本原因を探り、最終髄
に組織的改善につなげる、という好循環サイクルを回す
ことができを

◆悪い病院だとミスが発覚すると自分が責められるために、

ミスが報告されることなく隠されてしまいがち

◆どんな時もミスがない人なんて世の中にいないという前提

を忘れてはいけな&

の‐垂錦鱗牌郡

組織の根本的な在り方について考えさせられ基

貴重なお話でした。

続いて会員発表になります。

まずは、聖隷沼津病院から原田会員による「ざ‐

ンシデンl､の再発を防ぐ～RCA分析を用いて～

についての発表です。

インシデントの再発を防ぐ！

～RCA分析を用いて～

⑧恥一F“油恥7§蛾副銚銅a"J七…

一般財団法人芙蓉協会聖隷沼津病院
原田真

実|祭の症例をモデルにRCA分析について詳しく

教えていただきました。「なぜなぜ分析」などl事

例に数時間かけて行うため、全例での実施はな毒

なか難しいとのことですが、実際に行うことによ

り医療安全への意識が高まるはずですし、現場へ

のフィードバックが容易になってくるのではなき

でしょうか。

続いて、浜松医療センターの岡部会員より「CT
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室でよくあるインシデント報告」についての発望一

です。

緊熱蕊鋪
・耐圧ポートの確認ミス

その他に閏する事例
・酸素ボンベの開き忘れ

多くのインシデント報告がCT室から上がってし

るようでした。中でも移乗時の点滴ルート抜針事

故が多く、対応に苦慮していました。原因もさま

ざまで、それぞれの事例に対する対応策を行って

いましたが、職員の意識改善を図るために「事故

無し○○日」と表示するのはとてもよい対策だと

,思いました。

点滴ルート抜針事例

〔対策】
意識つくり

－

蕊
1理

ぴﾖ日

の曝駕胃昌鯉42扇

鹸後に、中東遠総合医療センターの酒井会員よ

り「医療事故の基本的事項と事例」です。

インシデント｡アクシデント

中束遠総合医療センター

診療放射線室

酒井比呂

紹介していただいた事故症例は、放射線科の現

場ではよくあるシチュエーションが多く、考えさ

せられる内容でした。その後の対策の話も気にな

るところです。

ハインリッヒの法則

／金》、
／悪言、<嘗駕総磯剛“

／…熟""、く淵蹴雛榊ヒヤリとするような率敵

耐廊/…bt恥＠ぜ“礼c函/mわんwR…7．1,1刷

「人は誰でも間違える」を前提に間違った時の

実害が少しでも小さくなるように日頃の対策を講

じる必要がある。この考えが医療安全元年から20

年たった今、医療現場に浸透してきています。軽

微なヒヤリハットを見て見ぬ振りをしない職場環

境作りが、大きな事故を起こさない第1歩と考え

てほしいです。

最後に

．ささいな事でも報告する

今軽微な嚇例こそ報告を1全ての対策は報告から始まる

･ルールは必ず守る

今自分を守るためにも

･撮影時にマークは必ず置く

今デジタル時代だからこそ

/令、
／…患,…

、

今回は会員23名、非会員2名、合わせて25名の

参加となりました。身近な話題であるため、セミ

ナー終了後も意見を交わし合う姿が見られ、今後

の業務につながる有意義なセミナーになりました、

－ー＝
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令和2年1月11日（土)、静岡市商工会議所5階

ホールにて新春公開講演会が開催されました。今

回、3連休の初日ということもあり49人（正会員

39人、賛助会員7人、一般3人）の参加にとどま

りました。今後、多くの会員が参加できるよう日

程について検討するとともに、講演会の情報が伝

わるよう取り組みをしていきたいと考えています

公開講演

｢下肢静脈癌の診断と治療について」

講師：静岡済生会総合病院

胸部・心臓血管外科部長

中村肇先生

座長：富士市立中央病院津ロ信孝会婁

■
＝

睡
胤
″
７

副『旧』ず

』脳

下肢静脈癌の診断と治療ということで、下肢の

静脈の解剖、どうしたら下肢静脈痛が発生するの

かの発生機序、静脈癌の診断分類・診断方法、そ

して現在行われている治療方法について実際の手

術風景の画像も見せていただくことができました。

静脈癌ができると血管が浮き出てくる、足が重い≦

疲れやすい、こむら返りを起こすこと、足が熱く

なったり、むくんだりする方もいます。最初はな

かなか症状が出ない中でも色素沈着が起きてきま

す。進行すると皮膚炎が発生し、潰傷を形成する

までに至ります。ここまで進行すると治癒が難し

くなるため、早い段階での治療が重要となってき

ます｡治療方法としては圧迫をして､静脈に溜まっ

た血液を心臓に送ることを助ける方法、対処療法

では治癒できない静脈癌については静脈を抜き去

る手術を行うことになります。また､最近ではレー

ザーを使用した治療が行われるようになり、日帰

会長より冒頭新春のご挨拶がありました。昨

年はラグビーワールドカップで静岡も盛り上がっ

たこと、「ラジエーションハウス」のドラマ化で診

療放射線技師が多くの方に認知をしていただいた

年となりました。今年は医療法の改正に伴い、弁1

象となる施設では医療放射線安全にかかる取り組

みが必要となります。また、診療放射線技師を養

成する学校においても取得単位数が増え、統一識

習会で学習する内容について学んだ学生が現場に

配属される年となります。業務拡大する中、業務

が安全に遂行できるよう技師会としても協力をし

て参ります。

今回は従来の講演形式に戻し、公開講演と教育

講演のそれぞれ1回の講演を開催いたしました。

－26－
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りでの治療が可能となったこと、安全に治擦を進

めることができるようになってきており、強用も

抑えることができるようになりました。さらに今

月から保険収赦が認められた治療方法として特殊

な接着剤を用いた治療法が使用できるようになり、

低侵襲でコストを抑えた治療方法が今後進んでい

くと考えられます。

今回、下肢静脈癌の診断から最新の治療までを

わかりやすく、また優しい口調でお話しいただき

非常に多くのことを学ぶことができました。会場

からは遺伝性があるのか、治療しなくても問題は

ないのか質問がありました。造伝性については医

学的な根拠がないこと、治療については症状があ

る場合には速やかに受診することが必要とのこと

でした。

られる大きなキーワードとなります。その中で、

WHEN：患者の状況によっていつ、どのタイミ,

グで撮影を実施すれば良いのか、どのくらい撮影

に時間をかけて良いのかが重要です。Primary

Survey，SecondarySurveyを意識していつ胸の

レントゲンを搬るのか、いつCTを撮影するのか考

えることが非常に大事になります。WHERE：撮

影した画‘像を最初に確認するのは診療放射線技師

さんです。何か所見があったらその場でフィード

バックすることが非常に重要です。WHAT：検査

している画像が治療に直結していることが重要で

す。レントゲンにおいて必要十分な撮影ができて

いるのか､確定診断をする上でのCTの造影手技に

問題ないか考えることが重要です｡HOW:考える

→書く→言う→伝えることが非常に重要です。最

後にWHO：自分でやろうと思わなければ何も始ま

りません。時には勇気を持って自分がやるという

意識を持つことが重要です。救急の現場で先生力

診療放射線技師に求めていることを非常にわかり

やすく説明していただき、技術だけではない、技

師としての心榊えについても船曳先生から学ぶこ

とができ、我々診療放射線技師は大きな勇気をし

ただきました。

会場からはバックボードでのCT撮影の時にI毎

バックルの扱いはどのようにしているか質問があ

りました。ハイブリッドERとなってからはPrimarv

Surveyにおいてはそのまま撮影しており、その

後､SecondarySurveyにおける造影CTなどでに

外して撮影するとのことです。

また、ハイブリッドERに対応できる診療放射線

技師が常駐できる体制が整っているのか、診療放

射線技師が読影補助として画像所見について医師

に伝えることはしていくべきなのか質問がありま

した。ハイブリッドERに対応できる技師が常駐で

きるよう体制の整備を常にしていること、読影補

助については賛否両論がある中、｜臨床の現場での

診療放射線技師の意見は診断する上での’情報のひ

とつとなり、伝えないことはいろいろな情報があ

教育講演

「診療放射線技師が握る画像診断の質」

講師：済生会横浜市東部病院救急科部長

船曳知弘先生

座長：焼津市立総合病院鈴木啓洋会員

船曳先生が実|際に業務をされています病院の概

要、横浜市内の救急の状況、先生の今の業務につ

いてのお話を伺いました。さらに今後、医l1iliのタ

スクシフトが進む中、救急領域においても同様で

あり、その中で診療放射線技師が担う役割は非常

に大きく、みなさんにはその役割を担ってほしし

ということでした。読影の補助、適切な撮影条件

を設定し、撮影することが診療放射線技師に求め

－27－

pMa“58

演
者



る中で臨床医が総合的に判断する選択肢を減ら言一

ことになり、伝えていくことは賛成であるとのこ

とでした。講演後もしばらくは会場で熱く議論を

交わしていただくこととなりました。

アール祭、祝賀会

- - ,

コ,

新春講演会終了後、静岡第1ホテル2階富士の

間に場所を移し、第28回アール祭が開催されまし

た。今回は、窪野久行会員の瑞宝双光章受章祝賀

会も兼ねており、多くの方にご参加していただき

ました。参加人数は49人（会員:23人､賛助会員胃

26人）でした。

最後に、会員の皆さま、県技師会の役員の皆さ

ま、そして賛助会員の皆さまのご協力をいただき

無事に新春講演会を開催することができました。

この場をおかりして厚くお礼申し上げます。

－28－
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識窪野久行会員 瑞宝双光章受章にあたり祝辞一

公益社"人鯉"､盤索
窪野久行会員が令和元年11月3日付で瑞宝双光

章を受章されました。このことは静岡県放射線技

師会といたしましても大変喜ばしいことであり、

名誉なことでもあIります。

この瑞宝双光章は保険衛生功労者として公共的

な職務の複雑度、困難度、責任の程度などを評1ili

し、職務をはたし成績をあげた人に対して与えら

れます。

窪野会員は、昭和55年診療放射線技師免許を収

得され同年4月静岡県厚生連遠州総合病院に入職

38年の永きにわたり市民の健康保持、増進に尽力

されました。退職後は中西整形外科病院に勤務し

放射線業務を継続し、地域医療や包括ケアの向上

に貢献されています。

静岡県厚生連遠州総合病院では、昭和55年に導

入された全身用CT装置の担当者として、一般患

者は元より救急患者にも積極的に対応し最適な画

像データを提供しました。また、一般撮影から検

診業務まで幅広く業務に従事し、知識技術の習得

に努めました。

平成12年には心臓血管搬影検査に関わり、急性

期医療に貢献しました。平成13年にはリニアック

装置の導入．立ち上げを担当し、基礎データ取得

や患者への丁寧な対応で患者が安心して治療を受

けられるように努めました。

平成16年4月JA静岡厚生連静岡厚生病院へ転勤、

平成17年4月JA静岡厚生連遠州病院に戻りJA静岡

厚生連遠州病院では、技師長に就任後、平成19年

4月新病院開設に携わり、それに合わせて、画像

のデジタル化を図り、院内のフィルムレス化を推

進しました。新病院での機器選定にはすべてに関

わり64列マルチスライスCT装置、1.5TMRI装置

など最新鋭の装置を配置し、診断価値の高い画像

を提供しました。

平成20年6月には日本病院機能評価機構の認定

取得にあたり、業務マニュアル・検査手順書・機

器管理マニュアルなどを作成し、業務の見直しを

行い認定取得に貢献しました。平成27年1月256

列検出器搭載CT装世､平成28年12月3.0TMRI装悩

を導入しました。地域連挑室を通じて診療所から

の依頼も積極的に受け入れ地域医療に貢献されま

した。

平成30年6月からは、中西整形外科医院に勤務

し、急性期病院で知識技術を発揮し、整形領域の

一般撮影、MRI、骨密度検査に携わり、地域住民

の健康維持管理に尽力しています。

静岡県放射線技師会役員としては、平成20年4

月学術理事を担当、平成22年には西部地区会長に

就任し組織理事として、県学術大会の実行委員長一

第5回中部放射線医療技術大会の実行委員として

活躍されました。その後、平成24～27年2期4年

間監事として県技師会運営を見守って頂きました：

これらの功績が認められ今回の叙勲受章となり

ました。40年余りの永きにわたり診療放射線技師

として商度先端医療の第一線の場で活躍し、地域

医療に貢献している傍らで、私たち後進へのご指

導を頂きありがとうございました。

今後も、窪野会員が健康に留意され、ますます

ご活躍されることを祈念いたします。

一一
一
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第40回放射線技師のためのｾﾐﾅー報告：
静岡

蕊蕊議畿畿蕊譲灘蕊蕊議寒肇畿磯畿撫畿礁撫蟻蟻嬢礁礁蕊撫磯畿蟻畿叢察寒謬蕊蕊難灘難薙蟻磯嬢蟻撫蟻鴬

生をお招きして、令和2年度からの運用に向けf-

診療用放射線の安全管理についてご講演いただき

ました。改正医療法で求められている管理体制睡

保や指針作成のポイントなどについて、次年度秀

らの医療監視に対応できるよう具体例を示しな方

らお話ししていただき、大変勉強になりましたこ

今後も多くの会員の皆様にご参加いただけるき

うな内容を企画して参りたいと思います。参加L

ていただいた会員の皆様、ならびに講演していま‐

だいた皆様に厚く御礼申し上げます。

令和2年2月1日に静岡市立静岡病院にて、第

40回放射線技師のためのセミナーを開催しました

参加者は48名でありました。

【テーマ】求められる医療放射線の安全管理体制

【内容】

･最新技術講演｢最新の被ばく線量管理システム」

キャノンメディカルシステムズ株式会社

富士フィルムメディカル株式会社

アレイ株式会社

･線量管理システム実機体験

･会員発表「医療法改正に向けた医療放射線

安全管理に対する取り組み」

富士市立中 央病院神田直樹会員

静 岡県立総 合病院芋石圭会員

中東遠総合医療センター中山修会員

･特別講演「診療用放射線の安全管理

（令和2年度からの運用に向けて)」

みなと医療生活協同組合協立総合病院

南保修先生

一

生
一
一

三一

ー

葡
弓画

最新技術講演では、話題の線量管理システムに

ついて製品紹介を含めてお話しをしていただきま

した。また同時に、会場内で実機の展示とデモン

ストレーションも行っていただき、導入を検討し

ている施設や会員の皆様に有益な情報を提供する

ことができました。会員発表では、4月の改正医

療法対応に向けて、厚労省や関係学会のガイドラ

インを参考に各施設が取り組んでいる具体的な内

容を発表していただき、現在準備を進めている施

設間の情報共有の場となりました。特別講演には

みなと医療生活協同組合協立総合病院の南保修先

I
－－
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番 轄鑑鋳鵜霧蕊霧蕊燕蕊饗姦饗織鐸蕊錘蕊蕊塞畠
鰐議議議難譲叢議譲譲蕊議畿蕊議議薙察鰯礁謬鴬

：
令和元年度第5回業務拡大に伴う統一講習会報告；

膳鵜鵜畿譲寒蕊畿畿鵜鑑撫鵜溌溌撫磯撫灘溌蕊瀦繕蕊蕊燕蕊鵜

令和元年度第5回業務拡大に伴う統一講習会を

令和2年2月1日、2日の2日間にわたり富士宮

市立病院にて開催しました。

診療放射線技師法が2014年6月18日に一部改正

が行われました。具体的にはCT･MRI検査等での

自動注入器による造影剤の注入、造影剤注入後の

針の抜針と止血、下部消化管検査の実施（ネラト

ンチューブ挿入を含めて)、画像誘導放射線治療時、

腸内ガスの吸引のためのチューブ挿入と診療放射

線技師の業務内容が拡大されました。以上の業務

を行うための絶対条件として、医療の安全を担保

することが求められています。そのため、日本診

療放射線技師会が主催し各県で業務拡大に伴う必

要な知識、技能、態度を習得することを目標とし

た講習会を2日間にわたり実施しました。受講生

は44名でした。

識義はDVDを放映する形式で行いました。1日

目は､下部消化管検査を｢患者の心理と接遇｣､「虹

門及び直腸を含む下部消化管に関する解剖｣、「バ

リウム、水溶‘性造影剤の薬理と造影剤および空気

の注入法｣、「感染管理及び医療安全対策」の4コ

マ。法改正は「診療放射線技師法に関する法的知

識及びその責任範囲、医療倫理」の1コマ。IGRT

は「放射線治療における接遇、及び感染管理・医

療安全対策｣、「骨盤内臓器に関する解剖｣、「骨盤

内臓器がんに対するIGRT｣の3コマを各講義50分

行い、1日目は終了となりました。

2日目の午前中は静脈抜針を「薬剤に関する知

識｣、「合併症への対応｣、「静脈注射と感染管理」

の3コマを各講義50分行いました。

午後からシミュレーターを用いた静脈抜針、下

部消化管、IGRT、BLSの実習に入りました。4名

の実習指導者のもと、4つの班に分かれ各実習を

行いました。

静脈抜針の実習では抜針する役、患者の役、

チェックする役を各人が担いました。実習中はそ

の都度、講師からのチェックが入りその場で指導

を受け、患者役からは雌解な質問を受けるなど、

シミュレーション通りに終えないので受講生に

とっては刺激がある実習になりました。

下部消化管検査の実習では10分程度の実習手順

DVDを見てから、講師からのデモンストレーション

が行われました。その後、順次手順に沿って各人

が実習を行いました｡IGRTも同様の手順で実習が

行われました。次にBLSの実習を行いました｡BLS

はほとんどの会員が既に講習を受けているので、

スムーズに実習が進みました。最後に諦師から総

評をいただき実習を終了としました。その後、確

認試験を行い2日間の講習会は終了となりました

業務拡大に伴う行為を診療放射線技師が実施す

るか否かはそれぞれの施設の考え方によります。

いつ何時、実施するように依頼されても良いよう

に準術しておくことがこの講習会に参加する意義

だと思います。この講習会をベースに、更に各施

設において教育、研修を行い安全、安心な医療を

提供するようにお願いしたいと思います。

本諦習会は今年度を持ちまして県内での開催は

終了となります。来年度は東京都で7回、大阪府

で3回、計10回の講習会の開催を予定しています←

未受誰の方は受講していただくようお願いします、

平成25年の静脈抜針講習会から始まり、7年間

本誰習会を開催してまいりました。その間にご協

力いただいたご施設、講師、会場スタッフ、受講

いただいた皆様にこの場をお借りして御礼申し上

げます。ありがとうございました｡

‘I
生涯教育委側紳我雌
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がいかに重要であるか解説して頂きました。

最後に、今大会の当番として運営されました

(公社）｜|皮阜県診療放射線技師会の皆様に心か皇

感謝申し上げます。また、キャノンメディカルシ

ステムズ株式会社皆様には格別のご高配を賜り雪

したことを厚く御礼申し上げます。

次回は、三重県にて開催を予定しております。

多くの皆様の参加をお待ちしております。

令和2年2月11日（火）じゅうろくプラザにて、

第61回東海四県放射線技師学術大会が開催されま

した。肌寒い祝日にもかかわらず、190名の参加

者が名古屋の会場に集まっていただきました。今

大会のテーマは「超高齢時代の骨・関節疾患」と

題し、会員発表、教育講演、特別諦演、シンポジ

ウムなど、最新の知見、動向を各分野の先生方を

お招きして会員の皆様にお伝えする目的で企画さ

れました。

まず会員発表では、整形領域における疾患（肩、

腰椎、膝、股関節）に関して、各四県の会員によ

る発表をしていただきました。静岡県からは静岡

県立総合病院の杉浦靖幸会員より「腰椎の疾患」

と題して、レントケン、CT、MRIの画像を交え

ながら椎間板ヘルニア・脊椎分離症・すべり症等

を解説していただきました。

教育講演では、「骨・関節疾患に対する画廠像診

断ツールとしての超音波検査の有用性」と題して、

岐阜大学医学部附属病院の渡避恒夫先生より筋・

骨格系超音波検査(MUS）に関し、詳細にわたり

解説していただきました。

ランチョンセミナーでは、「整形領域における

高分解能診断に挑むモダリティからのアプロー

チ」と題して、キャノンメディカルシステムズ株

式会社より高精細CT装置やAI再構成MRI装世等、

最新の高分解能撮像技術、臨床アプリケーション

について紹介していただきました。

特別講演では、「ロコモティブシンドロームと

運動療法」と題して、岐阜大学大学院医学系研究

科の青木隆明先生より超高齢者社会における運動

I機能の低下への対策としてどうしたら良いか解説

していただきました。

最後にシンポジウムでは、「骨折（不顕性骨折）

へのアプローチ」と題して各県4人の会員により、

4つの検査領域に関して各施設の取り組みを紹介

して頂きました。静岡県からは下田メディカルセ

ンターの鈴木義曜会員より「不顕性骨折に対する

X線撮影」と題して、的確な読影と適切な撮影法

，~葛
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ｷﾔﾉﾝ製ﾄﾓｼﾝｾｼｽ対応型ﾏﾝﾓグﾗﾌｨ装置｢PC‘ru'ruLaPlus｣の紹介
キヤノンメディカルシステムズ株式会社中部支社営業推進部土屋伸に

駕禦念鐸惑鯵露繕鱈曙緯撫鱒螺●窓“零噸惑轄惑錨蟻轡翰嬬関

優しいデザイン、そして使いやすさで高い評蕪

を頂く「Pe･ru･ru」シリーズ。この度は、トモ己

ンセシス機能を搭赦した「Pe･ru･ruLaPlus」にご

いて紹介します。

ー差－－－L

Pe･ru･ruLaPlus

(キヤノンメディカルシステムズ株式会社）

<特長〉

撮影台はコンパクトかつ親しみやすい丸みを帯

びた柔らかいフォルム、パールホワイトのカラー

リングを採用し、優しさを表現しています。トモ

シンセシス対応装置は通常大型サイズのフラット

パネルデイテクタ（以下、FPD）の搭載に限られ

る中、唯一Pe・ru・ruLaPlusは小型サイズFPD

でのトモシンセシスを実現しています。そのため、

最適なポジショニングをより痛みを抑えつつ実施

することにつながります。操作性についてはSID

の広さ（クリアランスの広さ)、アームレスポンスミ

圧迫フットスイッチ反応速度等、撮影者が安全・

円滑な検査をストレスなく実施できるよう注力し

ています。

システムの管理は非常にシンプルになっており、

FPD部分も含めて使用時のみの通電で済むエコロ

ジーな装置です。常時通電が必要な装置に比べ、

急鰯
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急な停電による故障リスクも抑えられます。

X線発生部については､「W（タングステン）ター

ゲットとAg(銀）フイルタ」組み合わせを採用し

ています◎高エネルギー領域を適切にカットし効

果的なエネルギー領域を抽出することができ、CNR

の低下を抑え、画質と乳腺被ばくとの適切なバラ

ンスを可能にしています。

トモシンセシス時のアーム回転角度は「±7.5.

になります。振り角を小さくすることで、FPD検

出器へのX線斜入が抑えられ、画像のボケと被に

〈低減を可能とします。深さ方向の分解能向上1－

ついては、独自のZ-nlter処理を行い、フォーカス

が合ったスライスでの被写体をよりクリアに描出

します。

トモシンセシス時は2，撮影と同じピクセルサ

イズ（85且、）での画像収集（ノンビニング)、逐

次近似法による再構成を行い、分解能の高い画像

を実現しております。

日本の乳癌検診・診断を国産メーカーとしてよ

り良いご支援ができるよう、今後も誠意開発を続

けて参ります。
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磁性体検知器マグガードの基本性能と導入事例
フジデノロ株式会社ヘルスケア事業部平野敬三

鐸〕溶耀謬翰総蕊鋳婦輯識争鐙鐸頚鎖患惑讃…鱗舞 露…蟻鱗翻獣…溶患騨謬…急審…：

フジデノロ株式会社は、本社、及び研究開発セン

場、グループ会社3社を有する企業である。本研究

フジデノロ株式会社は、本社、及び研究開発センターが愛知県小牧市にあり、全国5営業拠点、5工

場、グループ会社3社を有する企業である。本研究会ではヘルスケア事業部の自社製品として製造販売

を行っている磁性体検知器マグガードシリーズの基本性能と導入事例を紹介した。本稿では磁性体検知

器マグガードシリーズをラインナップごとにまとめて報告する。

【磁性体検知器マグガードシリーズ】

磁‘性体検知器マグガードシリーズは、フジデノ

ロと名古屋大学との共同開発したM1センサー(特

許取得済み）を活用した自社製品であり、MRI室

入室者に使用することで、MRIに潜む危険性の里

つである吸着事故を防ぐ目的で開発された。現在

マグガードは工事不要の床置きするマグガードSノ

スタンドタイプ､壁掛けするマグガードW/ウォー

ルタイプ、世界初パッシブ型ハンディー磁性体検

知器のマグガードH/ハンディータイプの3ライン

ナップをそろえている。マグガードシリーズは、

病院施設での運用に合わせたタイプを選んでいた

だくことができ、現在全国200以上の病院で導入

され、海外への輸出も展開している。

皇L

司弓越嬉、

写真マグガードシリーズ

【磁性体検知器と金属探知機の違い】

まず始めに、磁性体検知器と金属探知機との違

いを簡単に説明すると、単純に金属かどうかを見

分けるものが金属探知機、磁石にくっつくかどう

かを見分けるものが磁性体検知器である。しかし

ながら、技術がどんどん進歩する中で、様々なも

のが小型化され見つけにくくなっており、MRIに

おける吸着事故の原因となる磁性体を、効率良く

短時間で見つけるのは至難の業である。そのため

病院スタッフの作業負担を軽減し、磁‘性体をMRニ

室に持ち込む危険性を少しでも減らすことが可能

となる磁性体検知器マグガードを開発した。

IマグガードSについて】

マグガードSは、ピラータイプの磁性体検知器

で、基本性能として磁‘性体の検知をブザー音と6

か所の異なる高さにあるLEDランプの点滅で知ら

せる。そのLEDが点滅した高さとLEDの色で、磁

性体の位置（高さ）と強さ（赤、黄、青）を確認

できる。磁性体を一切持っていない状態なら、マ

グガードSは反応しない。マグガードSの特徴は、

①本体にある12個のセンサーが、半径2m以内の

動く磁性体を見つける。②磁性体との距離を測る

ことができるセンサー構造であり、一定以上離れ

た磁‘性体に対してノイズとしてキャンセルするこ

とが可能（バリアー機能)。③AIによる学習機能

を搭赦し、設置場所に合わせた最適な感度に、自

－34－



動で調節する。④重量が約11kgで設置工事の必要

もなく、置き場所を容易に変えられる。⑤マット

スイッチと赤外線センサーとの切り替えが容易で、

運用に合わせた仕様変更が即時可能。

【マットスイッチと赤外線センサー】

マットスイッチ（圧力センサー）をマグガード

Sに接続すると、マットスイッチを踏むことで、

マグガードSがONになり、磁性体検知を行う。

よって、スクリーニングが必要な人のみ自発的に

マットスイッチを踏むようにすることで、磁性体

有無のチェックができる。磁性体チェックの必要

ない人はマットスイッチさえ踏まなければ、マグ

ガードSがOFFのままの為、音が鳴ってうるさい

ということもなく、擬陽性反応が大''1冊に減らせる。

もう1つの利点として、マットスイッチを踏もう

と、スクリーニング対象者がマグガードSに自然

に近づく為、小さな磁性体もセンサーに反応しや

すくなる。理想の使い方として、マツ|､スイッチ

の上で、対象者に一回転してもらうと、すべての

体の表面がマグガードSのセンサーに近づくので、

より微細な磁性体も見つけることができ、アーチ

八

図マットスイッチイメージ

ファクトによる再撮も防ぐことが可能となる。

また、マットスイッチの接続を外すと、マグガー

ドSは赤外線センサーモードとなり、マグガード

Sの前を横切った人、もし<はものがあると、受

グガードSがONになり、磁性体チェックができる

ので、赤外線センサーを使用しMRI前室に置くこ

とで、ケートキーパーの伽きを持たせることも可

能となる。

【マグガードWについて】

マグガードWは壁付けの磁性体検知器で、基本

性能は前出のマグガードSと同様であり、マツ；

スイッチの接続も可能である｡では、マグガーi、

SとWの違いはどこにあるかというと、設置、も

しくは使用環境によって通不適がある。マグガー

ドS、W共に、動く磁性体を見つけるよう設計し

てある。しかしながら、設世した床がOAフロアの

ような揺れやすい床構造（振動が伝わりやすい）

の場合、マグガードS自身が揺れてしまい、まわ

りの動かない磁性体がすべて動いているように検

知され、誤検知をしてしまうことがある。その場

合は、壁掛けにすることで検知器自身が揺れなし

マグガードWの検討を推奨する。また、マグガー

ドSの設置には、スペースとして幅53cm×奥行32

cm以上が必要となる。そのため、MRI前室にスト

レッチャーが入った場合、マグガードSが邪魔｜

なってしまう場合もある。マグガードwだと奥行

8.5cm、実際の設置はl5cInほどなので、省スペース

で設置可能となる。ただし、壁に取り付け工事力

必要となる為、壁の状態により設置が困難な場合

や、一度設置すると移動ができないなどの制約も

あるので注意が必要である。

【マグガードHについて】

マグガードSやWは、基本的には歩行可能な人一

もしくは立つことができる人のスクリーニングに

適しているが、車椅子やストレッチャーを利用す

る人には、不向きであった。マグガードs、wを
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販売後､多くの医療従事者から､車椅子やスl､レッ

チャーを利用する人にも使用できる磁性体検知器

の必要性と開発要望が大きかった。

なぜなら、従来の金属探知機では例えMRI用車

椅子やMRI用ストレッチャーのように、非磁性金

属であるステンレスやアルミを使用しているもの

にも反応するために、車椅子等の利用者が持って

いるものに反応しているのか、車椅子やストレッ

チャーに反応しているのか、判別が非常に困難で

あった。そこで、マグガードS、Wで培った技術

を応用し、同じセンサーを持つハンディータイヲ

の磁‘性体検知器マグガードHを開発した。

叩叩叩I
D■■■■H1

砥界の強さを世堀

DI5T･l0-15cn
I1R6･’1唇diun

Dl罰．剛性体甑での寵車そ＆爺

HR6、輸検体の砥Wの大きさを圃

縄

坐
図マグガードHの使用方法

センサー検知範囲をあえて小さくすることで、

MRI用車椅子やストレッチャーを利用する人の体

表面に沿って動かすと、その人の持っている磁性

体を見つけることができる｡使用方法はハンディー

タイプの金属探知機とほぼ同じである為、医療従

事者1名が手にマグガードHを持ってスクリーニ

ングする必要がある。作業効率の点ではマグガー

ドS、Wの方が優れているが、今までの金属探知

機ではできなかったことができるようになること

とは大変有用と高い評価を頂いている。

ただし、MRI用車椅子やストレッチャーとはい

え、全く磁'性体を使用していないわけではない。

ブレーキシステムのばね部分や大車輪の車軸やベ

アリング等に磁’性体を使用しているものがほとん

どであり、そこに注意してスクリーニングする必

要がある。しかし近年、一切金属や磁性体を使用

していないMRI用車椅子が販売されるようになっ

ており、そのような車椅子は、磁性体検知器と巽

常に相性がよく、純粋に車椅子利用者の持って写

る磁性体を検知できるので、より一層便利に効率

よくスクリーニングが可能であり、磁‘性体検知毒

と同時に導入を検討して頂くことをお勧めする曇

【最後に】

MRI室前室でのスクリーニングに、マグガード

S、Wをメインとして使用し、マグガードHをサ

ブとして準備していただくことで、どのような患

者様が来ても対応できると考えているが、吸着事

故を無くすことは、マグガードだけでは難しい。

やはり、管理体制（安全マニュアル）の徹底、病

院内の安全教育、2重、3重のチェック機構を謹

み合わせることで、安全は確保される。その1-二

として、磁性体検知器マグガードの導入、及び非

金属性の車椅子の導入を検討していただきたい。

写真完全樹脂製車椅子の例

－36－
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蕊輝"零鍵鍛患簿第11回静岡県MRI技術研究会謬灘織・ 轄躍 鐸嫁蔦

ｱｸﾃｨブｲﾝプﾗﾝﾄ(AIMD)留置症例に対する撮影技術
静岡市立静岡病院山脇和暦

S鰭浄縁:C4e冷蹴●簿繕曝露:鎮愚鐸鰹心:勢●嬢“齢暑轄繕§…蔦

を経過していること。これらはCIEDs側の撮影条

件になる。最大傾斜磁場のスルーレートやSARの

上限値はMR装置側の撮影条件になる。遺残リー

ドやアダプタが体内にないことやMRI対応カード

を提示できることなどは患者本人の条件となる。

また、当院のワークブローをI叉12に示す。

>蕊轄建樗:鎮憲稔蹴勢割識勧獣憩簿蟻窺患溶:●総縄：鎖勢翻舞霧譲

従来MRI検査が禁忌であった体内金属が、一定

の条件下であればMRI検査を施行することが可能

になってきている。今回はAIMD(ActiveImplan

MedicalDevice）とよばれるデバイスが留置され

ている患者に対しての搬影技術をMRIの安全性と

絡めて紹介する。

そもそもAIMDは3種類に分類される。1つ目

は条件付きMR対応心臓植え込み型デバイス、し

わゆるCIEDs（CardiaclmplantableElectronic

Devices）である。2つ目は人工内耳。そして神

経刺激システムに分類される。当院で経験したこ

とが有るデバイスはCIEDsのみであるため、今回

はCIEDsに絞って紹介する。

MRI環境にある機器の安全性や適応について、

図1に示すように3つの分類がある。

検査の流れ
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MRI適合性の諦談結果表示(ASTMF2503 図2．当院での検査の流れ

ここで大切なことは検査前の撮影条件の確認と

検査中の撮影条件の確認になる。

検査前の撮影条件の確認であるが、そちらにつ

いては不整脈デバイス患者のMRI検査の情報サイ

|､を活用し、インプラントの種類からジェネレー

タやリードの組み合わせを入力し、搬影条件の確

認を行っておく。種類によってはアイソセンター

の制限があるものも有るので注意が必要である。

次に検査中の撮影条件の確認であるが、その話

をする前になぜMRIに危険が潜むのかを説明する．

MRIには3つの磁場が存在する。それは『静磁場・

傾斜磁場･RF磁場」になるが、これらの磁場はデ

バイスシステムに悪影響を及ぼす可能性がある。

CIEDsは磁場環境下では図3に示すようなリス

クがある。

・MRSafe（MRI安全）
いか魅るMRI澄境下でも既知の危険性がない品巨

岡RConditiOIml（条件付きでMRI可能）

指定されたMR噸境下における指定された条件下の使用で

既知の危険I生がないごとが実証された品自

MRUnsafe（MRI危険）

すべてのMRI環塊下で危険性がある品目

~・園霊重墜一画一

図1．MR|適合性の試験結果表示

CIEDsは'MRIConditional・に分類され、ある特

定の使用条件下でMRI検査を行うことができる品

目に値する。この特定の条件下であるが、『CIEDs

患者，MRI装置』の3つの条件を満たさなけれに

ならない。例えば、CIEDs本体とリードのいずれ

もがMRIに対･応していることや植え込み後6週間
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に感じることもあり、また傾斜･磁場によってC正Ds

本体が振動する可能性もある。

ここで、検査中に確認出来る発熱の指標として

SARとBl＋rmsがある。

SARは図4．5に示すように公式とコンソール

ーヒでの表記とに差異がある。

上記のようにコンソール上で表記されるSARは

RF送信電力からRF反射電力の差を被験者の入力

体重で除したものになる。そのため、反射電力を

過小評価することになり安全性は担保されるが診

断する上で充分な画像情報が得られない可能性も

ある。

このことからSARよりも直接的にRF磁界を評

価する指標が必要になり、Bl＋rmsの表記が追加

されるようになった。

B1＋rmsであるが、まずB1とは原子核を励起す

るために用いる磁場のことで、プロトンの励起に

寄与する成分をBl＋、寄与しない成分をB1-とし、

それらの和から成り立つ物である。最近のMRI装

置はQuadrature励起のためB'十が100％、B1－が

0％となっている。次にrmsであるが、RootMean

Squareで二乗平均の平方根を意味する。つまりB1

＋rmsとは時間的に変動していたBl＋(t)に対して

時間的に変化しない実効的な大きさを表して用い

る方法のことである。それらの関係を表したもの

を図6に示す。

MRI対応デバイス危険因子

強磁性体の吸引

鍾勤

不整脈の誘発

発熱による焼灼

動作の停止

リセット

αEDSの損傷

型｡=亜一睡一一一

図3．MRI対応デバイスの危険因子

この中で特に問題とされているのが､RF磁場に

よるリード先端部の発熱による心筋組織の損傷で

ある。これらは結果としてペーシング悶値の上昇

やペーシング不全の可能性にもつながる。静磁場

の変位力やトルクによるペーシングシステムへの

影響は無いとされているが、場合によっては不快

発熱の指標

SAR(Spec胴cAbsorptionrate）
oRFエネルギーがどの程度人体に卿侃されるかを
示す指標

6：電気伝導性

SARoc5×r2×BO2×｡Z×D髄:篭謹度
。：フリップ角
D:Dutycyde

･半径「,電気伝導性6の均一な球体が磁場Bo
のMR装置に置かれた時の熱吸収比(W/k9）

B1＋rmsとは図4．SARの公式

B1:原子核を励起するために用いるRF磁場

｡B'=B,十十B1－甑:詣廷鰯篭漁脇コンソールに表記されるSAR

､SAR(Spec而cAbsorptionrate）

･SAR=等既漁籍
M1：被験者体重の入力値

･→送電線やコイルにおける電力損失や体表
での電磁波の散乱を考慮していない11

.→反射電力を過小評価

･→安全ではあるが、診断するうえで十分な
画像が得られないことがある11

･1．mS(Rootmeansquare):二乗平均の平方根

B1+(｡ “＋〔t)=JIBX百F耐F+~I証ﾆー (ET

Bz+(1m
ｔ一

一

里 言撰'"響)'職
崖

81＋r睡

B1＋0ID

型 一垂一－－二－24

図6．B1＋rmsについて

また､SARにはSafetyMarginとI呼ばれるもの力＝･一 画 一 一 一

図5．コンソール上に表記される式
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あり、その比例係数は各メーカに委ねられている、

以上のことをまとめると、SARは人体のRFの吸

収に強く依存するため、撮影条件の制限やMRI装

置メーカ毎の統一した制限管理が難しい。それに

対して､B1＋rmsは人体のRFの吸収に依存しない：

つまりRFコイル中心部での励起で使われる磁束密

度の大きさを見ているだけなので、体内金属にど

の程度のRFが照射され、どの程度の発熱をするの

かを直接的に表現していることになる。B'十rms

の方が体内金属を有する患者の発熱管理には向い

ている事がいえる。

SARおよびB1＋rmsの低減方法についてである

が､RFの印加量と印加時間に影響される。RFの印

加量に関わるパラメータとしてFAを小さくするこ

とやRFパルスタイプをLowSARmodeに変更する

ことが挙げられる。次にRFの印加時間に関わるパ

ラメータとしてはTRを延長することやConcatenation

を増やすことが挙げられる。どちらを変更した場

合にもトレードオフとして、撮影時間の延長やコ

ントラストの変化の可能性があるので注意をする

必要がある。‘低減方法についてまとめたものを図

7に示す。

SARおよびB1＋rms低減方法

｡RF印加量に関わるパラメータ

･F1ipAngle:小さくする
oRFplusetype:LowSARモードにすき
oSlices:少なくする

、TUrboFactor:少なくする

oRF印加時間に関わるパラメータ

oTR:長くする

oConcatenation:多くする

oAlloweddelay:長くする

函率鱈雪雲識言E愛し
図7．SARおよびB1＋rms低減方法

またメーカによって、体内金属留置症例に対し

て安全に検査を行うアシスト機能がついている。

PHILIPSを例に挙げると、ScanWiseImplantがそ

れにあたる。患者登録をする際にデバイス情報を

入力するだけで、パラメータを自動で変更し制限

値にかからないように検査を進めてくれるシステ

ムである。しかし、こちらのアプリケーションの

デメリットはマルチトランスミットが使えなくな

ることである。

今回紹介したことをまとめると、AIMDには6

種類あり、それぞれ特性が異なるのでもちろん条

件も異なってくる。それらを踏まえた上で検査｜

取りかかることや最新の添付文書などをしっかし

確認しておく事が重要である。撮影技術に関して

はMRIの基礎的な知識をしっかりと身につけて

SARおよびB1＋rmsについて知っておくことは大

事であるが、アプリケーションを適切に使うこと

も重要で有ると考える。人の目による管理だけで

なく、装置による管理を行うことにより現場のス

タッフも検査を受けている患者もより安全に検査

に取り組むことが出来るのではないかと考える。
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磁性体検知器導入施設における安全管理
JA静岡厚生連遠州病院学石奈菜子
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【磁性体検知器の導入経緯】

高磁場装置が増えるなか､JIRAのホームページ

に記載されている2004年～2017年までの吸着事故

推定グラフでは酸素ボンベ・ストレッチャーなど

の大きなものの吸着事故が直近の2．3年で増加

していることがわかる。（図1）。

【magfhynの特徴】

magnlyⅡとはMRI装置に吸着する磁性体を警告

するセンサーである。

磁‘性体がゲートを通過すると、ゲート内の磁場

が変化するため、センサーが反応し警告音がなる

ようになっている（図2)。

磁性体検知器MagfhyⅡとは
・MRI装置(磁石)に吸着する｢磁性体(鉄)｣を

警告するセンサー

吸着事故
卸MR該函吸涜事諏掘足仔致年Sﾘ描移
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＞酸素ボンベ･ストレッチャー等の大きいモノ
の吸着事故が直近2～3年で端加。

>MRI検査関係者関与の方が多い。

図1吸着事故推移 図2magfhy函

当院でもここ10年間、1.5T装置において、磁‘性

体のストレッチャーの持ち込み1件、点滴台の持

ち込みが2件あった。幸い、磁場を落とすことな

く、引き離すことができ、また人身被害はなかっ

たが、改めて、注意・警告喚起する対策の再認識

が必須だと考えられた。

当院では、もともとあった1.5T装置のほかに、

2016年12月に3TのMRI装置を導入する運びとなっ

た。それに伴い、今まで以上に安全に検査を行う

には、どうすればいいのかを考えた。

このような背景のなか、入室前の確認を強化し

安心・安全なMRI装置の稼働環境の整備・構築を

行うため、磁‘性体検知器である、magnlyⅡを導入

することになった。

特徴としては、

●環境ノイズ抑制機能

●分かりやすい表示

●ユーザー自身で最適な感度の調整が可能

が挙げられる。

【実証1】

ここで高純度非磁’性体・MRI対応非磁性・磁性

体のストレッチャーと車椅子、点滴台をそれぞ毒：

magfhyⅡに通過させて、実証を行ってみた。
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を迎えに来てくれ、待合に置いてあった磁性体車

椅子をMRI室内に入れようとした。

そのとき、magfhyⅡが磁性体車椅子を検知し

群告音が鳴ったため、撮影室内にいた技師は気つ

くことができ、磁'性体車椅子の持ち込みを防ぐこ

とができた。この背景として、当院の3T装置と

1.5T装置は離れた場所にあり、MRI業務を完全1－

1人で行っているため車椅子やストレッチャーで

の移動の際にはドアを開けたままにすることがあ

る。1人で行う業務だからこそ、magfhyⅡに助I－

られた事例だった（図5）。

通過物｜結果
①高純度非磁性体ストレッチャーI○

②MRI対応非磁性体ストレッチャーI

③磁性体ストレッチャー

④高純度非磁性体耶椅亭

③MRI対応非磁性体車椅子

⑧磁性体車椅子

②高純度非磁性体点滴台

⑧MRI対応非磁性体点滴台
F－－凸一==＝ー＝一－一一一

⑨磁性体点滴台 |｜で

MAG岬｢CHERで対処

図3実証1結果

結果はストレッチャーでは高純度非磁性体スト

レッチャーのみ通過でき、後の2つはmagfhyⅡに

より入室不可の判断となった。次の車椅子では磁

性体車椅子のみ、入室不可の判断となった。

最後の点滴台では磁性体点滴台も警告音が鳴島

ず通過できてしまうため、MAGWACHERという

ものを着けて運用している。（図4）

MAGWACHERは磁場を感知して感度レベル

によって警告音が変化していく小型強磁場警報機

である。

図5事例『
Fグー行ー－､－‐

‘MAGWp

i園

TCHER

◇事例2

MRIの造影で看護師がMRI室に入室しようとし

た際､magfhyⅡの警告音が鳴った｡看護師のポケッ

トにははさみが入っており、入室前に気づくこと

ができた（図6)。

case､2

図
や

鮒!q－
万 詞

1 Ⅶ ■

唾I

図4MAGWACHER ■
一

ImagfhyⅡの使用経験1

助かった事例を紹介する．

‐

ｰ

■~､二

◇事例l

検査終了後のこと、ヘルパーさんが入院患者様 ’
図6事例？
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【当院のMRl検査の流れしかし、magfhyⅡも完壁なわけでは無い。

●技師や看護師自身が金属を身に着けていると

警告音が鳴ってしまう。

●小さな磁性体では検知しないことがある。

ということが挙げられる。

【実証21

持ち込む可能性が高い小さな磁性体として、に

さみ・腕時計・ヘアピン・鍵・カイロ・スマー:、

フォンを対象とした。それぞれのものを身に着騰

スクーリーニングマット上で1回転し、10回中何

回、magfhyⅡが検知するかを調べた。

チェックリス*

①医師による体内金属
に関する問診

②藩替え

③担当技師のよる確認

④磁性体検知器によるチェック
◆尋餌肢醒でる藷篭

◆興じ頁。守■

◆ロュアレ凸キー“■

◇鉾宜

⑤検査
審卜歴…卿也蚕舷1‘てh,島.麓受手行うてfR8い‐

図8MR|検査の流鳶：

／
医師による体内金属の問診後、患者様が検査;-ニ

来たら磁性体を外すことを説明し着替えをして茎：

らい、着替え後、担当技師が問診による持ち物

チェックを行ったうえで、magfhyⅡやハンド式

金属検知器で確認後、入室し、検査を行う流れと

なっている（図8)。

検知率

ン

み
計
ピ
ロ

さ
時
ア
イ

は
腕
へ
鍵
力

①
②
③
④
⑤

100％

0％

0％

70％

0％

100％⑥スマートフォ＞
－

【まとめ】

磁'性体持ち込みによる吸着事故は危険であり、

注意・蕃告喚起する必要がある。magfhyⅡは重

大な吸着事故の原因となる、点滴台以上のものの

検知に役立っている。しかし、小さな磁性体では

検出できないものもあるため問診による持ち物

チェックを行ったり、ハンド式金属検知器を併用

するなどの多重チェックが重要だ。

私たち放射線技師一人一人が、患者様の安全を

守る最後の砦として、安全に対する高い意識を持

ち、日々の業務を行っていく必要があると言える。

図7実証2結果

結果は、はさみ､鍵、スマートフォンは高い検出

率となったが､腕時計･ヘアピン、カイロに関して

は検出することができなかった。また、magfhy

Ⅱの最上部のセンサーの位置が106cmで、頭につ

けたヘアピンなどの,位置にはセンサーが無いため

センサーよりも高い位置にある磁性体の検出は困

難であった。最新のものでは感度を変更できるた

め、このような小さな磁性体も検知できるのかも

知れない。

このような結果から、入室前には問診による持

ち物チェックを行ったり、ハンド式金属検知器を

併用するなどの多重チェックが重要であると言え

る。
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上肢関節撮影の勘ドｺﾛー ボジｼｮﾆﾝグは撮影技術!～
公益社団法人有隣厚生会富士病院放射線部上棚稔之

齢識鯵蹴●噸澱叡轡鐸鐸耀*舞頚慰叡齢霧韓鍵篭樗鐸鐸窺急:急縄§窺鍬§鎖急患＃舞鱈 翻憩鱒幡淑騨叡悪諺湯霧

今回上肢MRIの撮影技術というお題を頂き

どんなお話にしようか悩みました。そこで施設ざ

規模や装置、撮影者の経験に関係なく、なるべく

多くの方にあてはまる内容をと考え、今回取り_L

げた内容は『上肢関節撮影の勘ドコロ』と題しま

して、ポジショニングに全振りでお話をさせてき

ただきました。

ここもチェック～これを麺っ“る”-－

☆撮像断面それぞれの存在意義(“R,SAG汀RAゥ

(そのための感度､固定､そして肢位です！）その

検査の目的､、

つまりそのために得なければいけない情報

||目的･ﾀーｹﾂﾄ|を考えながらポジｼｮﾆﾝグする!§

蕊駕篭蝋､舞蒋懲挫2謂尭蕊る<はじめに〉

上肢の撮影には他の部位に比べて様々な制限が

あります。固定が大変なこと、分解能が必要なこ

と、オフセンターになること、などを強いられる

ことが多いです。そこで、それらの逆境ともいえ

る背景をポジショニングで補填しよう、というの

が今回のお話のコンセプトです。

当院でのポジショニングを例に各関節の撮影に

際してのポイントを簡単にご紹介させていただき

ます。使用した装置及びコイルは以下。

装置PhilipsAchieva1.5TA-series

コイルFlexSコイル、Mコイル各2枚

リスト専用コイル（8ch）

術品砂嚢（MRI専用のもの）MRの撮影技術って？

<肩関節〉

肩関節における検査目的で最も多いのは、腿板

部に関する精査です。写すべき画像のことを考え

ながら健板部を意識してコイルを設置します。

感度の良いSコイルを主目的である健板部を

狙って張ります。（図4）※患者さんを撮影する際

は検査着を着用しています。今回は特別です。

画像を

続もうという
気持ち！

》

働闇腺
私のオススメ上肢濁彩技術の

コンセプトーポ"ｮ墨”に“途綴り”

1息感度を上げる！！～感度は画質に直結9ニー

2､固定を安定させる！！～患者も技繍もﾏﾙ得！

'3,目標 を狙って撮る！！～検登目的を窓鎧しよう！

墳合によってはボジショニングが検壷の8割歯狭める

｢園丁

－43－



診断上重要なT2/FSの為にもポジシヨニング

でSNRを稼ぎたいところです。（図8）尚、蕊

傷例には3D撮影を行っています。肩関節には靭

帯や健組織が複雑に重なり合っているので、細き

いスライス、そしてMPRでの観察がそれらの連

続性を確認するのに適しています。（図9）

その後、Mコイルで前後を挟みます。この時ど

うしてもコイルが浮いてしまうので、バンドで固

定するだけでなく、タオルで肩を包むように押さ

え込みます。この方が安定してSNRが得られま

す。（図5）上肢を下方に軽く牽引して、肩を内転

しないようにし、前腕を回外した状態で砂蕊を乗

せて固定します。（図6）この時、前腕をやや上げ

た状態で固定します。この方が疲れにくくなりま

す。（図7）これで完成です。

鯵断上食要溜ありながら州Rが低くなり
6聡芯WFS⑳亀侭一そボジショニングを

迅隈りましよう10

鯵断上食要溜ありながら州Rが低くなり
6聡芯WFS⑳亀侭一そボジショニングを

迅隈りましよう10

箔
‘ロ
リ

感度の上昇
ば

画質の上昇

血|面需向1
、
ｌ
ｌ
ｌ
ｒ
‐

一
銅

一
》
》
一

一
■

＝

図乞

<肘関節〉

肘関節でもっとも主訴、所見が多いのは内願外

穎部です。そこを感度の良いSコイルではさみま

す。オススメする固定具は駆血帯です。これでま

ず固定。そしてMコイルで前後を挟んでまた駆血

帯で固定します。（図10)肩関節と同様に上肢を下

方に軽く牽引し、図7のように前腕を少し高くし、

尚且つ回外した状態でMR専用の砂嚢を乗せて固

定します。この時、体幹に直接肘が触れないよう

SatPad（BB弾）を挟みます。これで磁場の均一

性の改善と、呼吸によるアーチファクトを低減で

きます。これで完成です。（図11）
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､力を郵迂も邸、
軽く下方脆牽召Iしてから唾

､鮫内畦し班いよ割己？
（身体に尉をつけ鶴､）

､蘭臓を圏外して砂竃で賓定

図〔
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衝め付けすぎると皮貞がよれて
磁増の均＝性が乱れます91~面~r51 ＝

ヘ

魚1
－－

吐
剛

稀に肘が伸ばせないケースがあります。そんな

時は屈曲した状態で内穎外順にSコイルを張った

後、肘頭側をMコイルの穴に差し込みます。肘前

面にもMコイルを一応張り、駆血帯で固定します冬

(図12,13）

<手関節〉

手関節では骨や付随組織、臆（腿鞘）などの評

価をすることが多いです。当院では感度や磁場均

一‘性、そして固定を良くする為、うつ伏せを基本

のポジションとしています。その為に体位と肢位

の保持がしやすい状態を作ります。（図15）

こんな時
どうする？！

肘が伸びない患者

n画くらL・

随

－醤感度が欲しい場所
にコイルをあてる

蝿、
_】

良くない例弓
司一

璽
竜

－

6

－

6
一
一

■

図，2卜

手部を鼠径部に持って行き、タオルと砂嚢そi‐

て寝台のバンドで固定します。この時、腹部で霞

定してしまうとモーションアーチファクトが出毒

す。肩の上にもMR専用の砂鍵を置くとよりアー

チファクトを押さえられます。（図13）
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うつ伏せはつらいと思われがちですが、クッ

ションの高さと腕の角度を調整すれば、つらさで

体動が出てしまうことは稀です。被験者に寝心地

を必ず伺い、大きな妥協をしないことが大切です

(図16）

肝心な手関節の固定ですが、ポイントはコイル

内に隙間を作らないことです。手掌側にタオルを

軽くつめて（マウスを掴むようなイメージ)、コ

イルを閉じる際に手背側からもタオルを挟んで固

定します。ややしっかり目の方が肢位の保持が楽

だったという方が多いです。（図17,18）

図17

鈍都立

図 18

世山岸壁画■

》かり園定
しげ弓域義【て1

南

L皿9
、

等、.－．

<まとめ〉

今回は上肢のお話でしたが、基本的には撮影蓋

位が変わっても大切なことは同じです。ポジショ

ニングの技術は画質を高めますし、撮影自体を安

定させます。それだけではなく患者さんも検査毒

楽になります。検査の目的、そして画･像の質を考

えながらポジショニングを行うことが、上肢の群

RIを撮影する際の重要な撮影技術です。

－

まとめ～上肢関節MRの勘ドｺﾛ～

･末梢へいくほどポジショニング命11

SNR↓↓必要な分解能↑↑磁場均一性､し雇冒

･ポジショニングが決まれば撮影が楽叫：

･目的をもって目標を検査する！

結語

･撮像断面や撮像内容などは臨床医師とよく

重臓磯淫I尋より目的に沿った効

･ポジショニングを安定させて､患者も技師も
より両得な検査を111

ポジショニングは重要な撮影技術です！！
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<お知らせ〉

静岡県東部の有志により、放射線技師のコミュニ

ティ活動（Radiologicaltechnologistcommunity

通称RTC）を行っています。その一環として

ホームページを開設しています。掲載される内容

はMR、CT、MG、CR，RFなど多くのモダ

リテイについての情報をコンテンツとして扱って

います。また研究会や勉強会への参加報告、ご紹

介も行っています。明日からすぐ役立つ情報、誰

もが疑問に思っていたこと、放射線技師あるある

ネタなど、コミュニティに集まった有益な情報を

より多くの方で共有できたらと考えています。そ

のツールとして気軽にアクセスできるインター

ネットを利用しています。

今回の上肢MRI撮影技術のスライドも当ホー

ムページに掲載されます。本誌にてご紹介させて

いただいた内容は、発表の概要ですので、フル

バージョンを見たいと思ってくださる方は、是非

ホームページで閲覧していただけたら幸いです。

RTC活動内室

僻11圏冊働甫MRI随錦翻文｡I宰加L事K
始1
9超四…Q…､抄■南…全恥F－
iDユピゑ…ロ…森島1．．

.困斌f"Ep-●一宰一空_弓?-

歴圃
笛4.型自己哩口亭■蝕速●
画■q■一也晶虹■ぬ画

”･~､~･●睡語且醜峨ｴ■麺亀巴割qが

瞥唖.……皇一一二.．
▼芯声qe'四カヰ守牽一山･“鳴り
ー琴ロー……f画■
e外aP

四■
顛膳働頂的殉化甘個究命β嘱低さ恥誕
吃ロ

ーOB率…aE…”
U L T q a 元 ｡ 論 ぶ つ

■■■■■

画宅q宝

Mnのへり輝かシ1瓦か←の仏
殿船づて演すか?
ロー吋画…ー釦QnD■亀…
RqQ

…

●■

Nﾊｰｼ■万一デﾌｱｸ確飼
いならせI1
戸●●b一一mわ＝やFBUD率4町■1F
~…心0

●ー

■心■

W鰯離職職聴き
で堕磯鋸てる脱

琴鍔識511……

白■

帆ﾊﾘ'”ザ嵐宿さんのl叩岡乎遺
幽凹騨の方晩I目ついて1
蝉W4…“｡~rmJ…Und『叱函0晩
や価姉*娘及､“け
り…&

爵3画貯蔵県鬼怒大津T勉艶食が捌睡h
丸上9
脚■ 症2府雲写壷…皿
”芋』上…風発』DG

尚、スマホでの閲覧が可能です。以下にホーノ

ページのURLを載せました。スマホのQRコー

ドリーダーでお読み下さい。PCで検索の場合に

『RTC放射線技師』と検索してください。

閲覧だけでも大歓迎です！様々な施設の方とお

話をしたいという方は、メールをいただけたら幸

いです。喜んで機会をご提供いたします。多く

の方の当方コミュニティへのご参加をお待ちして

おります。

楽しもう！！放射線技師の部屋
ラジエーションルーム

＜URL＞

面

髄

通称RTC
酌一一■､_凸一一・-一.一合■t_●一色一

!‘，‘【o0q･加･智〔、U,ImEUⅢ｡U叩U亜Lommunitvfo『u3

RTC幹事

公益社団法人有隣厚生会富士病院

放射線部主任上棚稔之

uedana＠yuurinkouseikai､orjp

司
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聖隷三方原病院におけるｶﾃーﾃﾙ室の被ばくと災害時の対応
聖隷三方原病院大橋魅輝斗

…鐸浄鶏鐸§幹悪嫁舞；識… 窓憩 簿噸 S…ｳ鶏ｳ勤翻S……窯審曝………：

1．被ばく低減について

当院では、主に低レートパルス透視の利用、ア

ンギオスタッフヘの被ばく低減に関する教育を

行っている。

現在カテーテル検査はパルス透視で行うのが一

般的であり、パルスレートの低下に伴って被ばく

線量も低下する。低レートパルス透視ではフレー

ムレートを落としすぎると画像がコマ送りに見え

てしまうため、細かいカテ操作時には注意が必要

になる。そのため当院では、医師と相談し、画質

を担保しつつ被ばくを最低限に抑えることができ

るフレームレートを設定している。以前は10f/sで

あったが､現在は秒間7.5"sに落とし被ばく低減に

努めている。

低レートパルス透視の利用

lOf/sI1‘Inl1Ⅲ
且且

7.5f/s Illlll

パルスレーI､の低下に伴って
被ばく線踊も低下

低レートパルス透視では画惚が

コマ送り的に見えるため、細か↓
カテ操作時には注意が必興

鴎鴎蝋潔鐸蕊預雛雛
透視他メモリー惟

穆鞠無黙認‘駕無{織鯉

患者照射基準点での透視線量率および撮影線量

測定をした結果を示す。当院とDRLの比較をする

と低レーl､パルス透視によりどの装置でもDRLを

下回る結果となった。

当院と､肌の比較

胆者I|(i射雅融点での透視線餓率および撮影線蹴測定

透視線賦率搬影線雌

DRL 20mGy/､in－

AⅡumXPerFD20/20（PInLIPS）3.47mGy/､in2．O78mGy/写

、､伽SBI21ｺ“kage（島津製作所）3.28mGy/minl・O5mGy/s

ARTISI)heI10（SI風IENS）2.5mGy/min0.39InGy/爵

穆舞4撫醤窯聡怨撫嬬

カテーテル室の線量分布図を示す。このよう#一

線量分布図を各カテーテル室に掲示しておくこと

で術者、アンギオスタッフにカテーテル室のどこ

にいると被ばくが多くなるのか可視化して注意喚

起を行い、被ばくの低減に努めている。

線量分布図の掲示による注意!喚起
‐

50(）nl

測定付蚕床1m

。"･"･型…愚s･塞懲零梁琴鐸曜露割維癖！単位Sw心

実際に被ばく低減に関する教育を行った際に使

用したスライドの一例を示す。一例ではあるが、

このようにアンギオスタッフに対して講義を行う

ことで、被ばくの低減に努めている。
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X線管球と患者とFPDの関係
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最も被ばくが少ない 繊撫撫撫"“{撫撫

当院のカテーテル検査における被ばく低減の取

り組みのまとめ

･低レートパルス透視の利用

･透視保存の多用

･適切な範囲に照射野を絞る

｡X線管は患者から出来るだけ離し、FPDを近壱

ける

･線量分布図の掲示によるスタッフへの注意喚起

･防護板をこまめに管球の向きに合わせ移動させ

る

．拡大透視を多用しない

．一定時間経過したら、透視方向を入れ替える

｡適切な防謹藩の蒲用

2．被ばく管理について

当院では、線堂管理システムを導入していない

が、インフォコム社製RISに透視時間と面祇線逓

計の表示値を入力している。この入力した値は、

RISの機能により照射録に反映することができる：

また、データピックアップ機能により、線瞳情報

を抽出してエクセルで集計することが可能となっ

ている。下図に抽出されたデータをもとに2019年

上半期の心臓カテーテル検査における被ばく線域

のグラフを示す。このように、定期的にカテーテ

ル検査の被ばく線斌の統計を出すことで装置の故

障による過剰被ばくがないか、また術者が変わる

ことによる被ばくの大||偏な増加がないか確認し、

大幅な増加があった際の注意喚起を行っている。

被ばく線量（心カテ）
i,(>l被ばく線賦平均2013.97nlG》.中火組1673mG)・
CAG 平均117“GmGy中央値10“0mG〉.

。Pq<3GV'1,）
~ ・PCI

・CAG

…

と 一●

S．．．、
昌嘩：号・

●｡●

麗撫撚熱j識墨蕊
翻蜘凡 的1，句川 固12f岬3 M吋，

織撫4“"際蜘撫側

現在、放射線防謹関連法令で規定されている線

量限度と施設基準線量を示す。スタッフの被ばく

管理に関して当院では、施設基準線量を設けてお

り、ひと月で施設基準線量を超えた場合に総務課

から本人と上長に注意通達が来るようになってし

る。当院の施設基準線鎧は一年間に換算してみて

も、線量限度の半分以下に低く設定している。こ

の体制が確立されていることにより線量限度を超

えるスタッフを般小限に抑えている、

スタッフの被ばく管理

線獄限度

実効線蹴50mSv/年水品体：l50nlSv/年皮間：500mSv/年

当院の施設難雌線鰍

実効線騒：2mSv/月→2,sv×12ケ月=24,sv/年

水晶体：6mSv/月→6mSv×12ケ月=72mSv/年

皮潤：20mSv/月→20mSv×12ケ月=240,sv/年

当院は線瞳限度の半分以下に施設基準を設定している

畢
施設基準線鰍を超えた場合、本人と上長に注意通逮

繊撫4撫側畑‘撫烈釈撫

3．災害時の対応について

当院では、火災対･応マニュアルと地震対応マ

ニュアルがあり、火災の発生場所、火災した部署

ごとに対応が明記されている。また、定期的にカ

テーテル検査中に発災したことを想定して防災訓

練を行っている。その際、初動活動が明記されて

いるアクションカードというものを発災直後に配

布することで、初動活動が行えるようになってし

－49－



る。防災訓練を行うことでアクションカードが機

能するか、不備がないか確認できると同時に発災

時に自分自身がどのような行動をすべきか確認す

ることができる。

4．おわりに

今後も診療放射線技師として、カテーテル室ス

タッフ、患者の被ばく低減に努め、放射線皮膚障

害を発生させない環境を整えていく。また、万か

一放射線障害が発生した場合においても適切な対

処ができるような体制づくりをアンギオスタッブ

と協力して確立していく。災害対策の面では、こ

れからも定期的に防災訓練を行い、振り返り、改

善を行っていく
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鴬"窺錨鯵第52回静岡県放射線技師会アンギオ部会……

当院ｱﾝギｵ部門における患者被ばく低減対策,被ばく管理

爵叡叡零謬鯵;鍔蕊》曙鯵蕊鴻鰯割急患鯵斡叡懲謬懲轡鑑患噸●闇

はじめに

2020年より、医療法おいて「医療放射線に係る

安全管理」が新たに規定され、線量管理に対する

関心が高まってきている。

今回は当院の血管撮影部門における患者被ばく

低減対策に加え、被ばく線猟:管理及び記録の現状

と、今後に向けて取り組んでいる内容について述

べる。

1．患者被ばく低減対策

アンギオ手技における′患者の被ばくを低減する

方法としては、主なものとしては、線量（条件；

低減、照射不要部位の遮蔽、透視時間の短縮など

があげられる。

これらの要素について、どのように対応してし

<かについて、以下より詳細を記す。

患者被ばく低減対策

く要素＞

蕊鵜鶏鱈噸今
＜手段＞

①適切な条件の使用

②コリメーション

③画像支援

1‐1．線量の低減

線量の低減に際しては、適切な条件の使用が必

要であると考える。手技ごとに画像に対するニー

ズは一定ではなく、また画質と被ばくは基本的に

トレードオフの関係であるため、手技の質を落と

さぬように、可能な限り線並を低減する必要があ

る。以下より、当院において線鐘最適化に向けて

取り組んだ例を提示する。

櫛間県立総合病院放射線技術室志賀弘基

夢:悪感簿鯵蟻蹴勧齢嬢§勤患謬穆蹴毅●誇蕊叡識割舞Sｳ割急感鍛●憩鱒

①適切な条件の使用

・手技および手技中のタイミングによって、透視・撮影の画質へ
のニーズは一定ではない

尋
･過劇な線量低減一手技のクオリティの低下

･ニーズ超える画質提供一過剰な被ばく

等
･手技における画像のニーズを理解し、適切な条件を術者と狐
雛・使用する
手技のクオリティ・円滑化を最優先するが、可能な限り被ばく
も低減するよう努める

例l：不整脈手技

①適切な条件の使用（例：不整脈系の手技）
・術者からの提案で、アプレーション・デバイス岡置時の透視パ
ルスレートを6p/s‐3P/sに変更

P竃OO1
－

T ＜ 装 置 表 示 値 ＞
蕊更前変更後

＝

・透視時間(min）24．431.4
0幸一撮影回散6252

モ・合計AK(mGy）276‘56137.4
m

＜線魔解析ソフトPCXMCにて解析＞
灘更前誕更後

・実効線愚(mSv）26.4810.52■

※代衷値
Q－

PⅥ1‘$”5$10,(RFC八）wdkhのT附迂

まず、不整脈手技（アブレーション、デバイス

等）に関してである。

当院では、術者からの提案により透視のパルス

レートを6→3p/sに変更した。この変更により

実際の手技における入射線量(装置表示AK(mGy）

は有意に低下した。また、代表値であるが､線品:解

析ソフトPCXMCにおいて算出した実効線還(Sv

も低減の傾向が認められた。

ここまで大Il偏な条件変更はなかなか放射線技師

側から提案しづらい部分であるが、術者より直接

提案いただいたことで、大I偏に線量低減ができた

一例である。
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例3：MitraCnp例2：TAVI

①適切な条件の使用（例：TAVl＞ ①適切な条件の使用（例：MitraClip）
･手技の成否に関わるウェイト経食道エコー＞透視

･圏貿的にはガイドワイヤー、デバイス等の高吸収体が見えればよい
ー益■に践定されているプログラム中、最も低L,条件のものを使用

』

０
、
ｒ
一

屋
一

鋼中の垂漫餐件自体はあえて低箕13ぎず．弁尖の石灰化が
瞳つぎリ襖蝿できる条件にて行っていろ

アクセスサイト騨刺唾の酢鯉塞嘩
DA撮影司遜撹侭存に対応変更

【

■｛

続いてはMitraClip（AbbottVascular）である

MitarClipはTAVIと異なり、クリップ留置は経

食道エコーガイドにて行う。透視はあくまでも副

次的なものであり、透視に求められているものは

ガイドヮイヤー、デバイス等の高吸収体の視認性

である。そのためTAVIほどの透視条件は必要な

く、また手技も長時間に及ぶことも多いため、当

院においては装置にデフォルトで用意されている

条件の中で最も条件の低いものを使用している。

こちらの手技に対する最適な条件については、

まだ検討の余地があるが（透視、撮影のレート低

減等）現時点での当院の対応について述べた。

次はTAVIにおいての線量最適化の一例である。

デバイスアクセスサイトの穿刺後の確認造影を

DA撮影から透視保存に変更した。確認に際して

は、穿刺部周囲の枝（下腹壁動脈等）や総大腿動

脈分岐部の視認性が重要だが、これらの評価につ

いても問題なく透視保存にて行うことができてい

る。

ただ、TAVIの本手技においては透視の画質が

手技の質に大きく影響するため、こちらに関して

はそこまで線量.低減等を行わず、弁尖の石灰化等

がしっかり視認できるような条件にて行っている

①適切な条件の使用（例：TAV|）
ローディング(毒プライミング)の成否確認のためのデバイス墾影
・メーカー推奨30〃s

÷導入時､技自より圏案
‘当錠15f/s 1‐2．適切なコリメーションによる遮蔽

続いてはコリメーションについての当院の対応

について述べる。

特に脳血管内治療における患者の水晶体等は、

必要ならば遮蔽したいところではあるが、眼動脈

や外頚動脈の枝が写ってくる場所でもあることか

ら、むやみに絞るのは避けたいところである。し

かし、頚部を主としたシャント疾患等、遮蔽して

も差し支えのない場合には絞りを入れ、患者の不

要な部位に照射が行われないように注意している二

また、MitraClipにおいても、手技に必要のない

部位については絞りを入れ、不要な拡大等を行わ

ないようにしている。

賊edt”砲

EVCﾄutシリーズ

匹 二

こちらもTAVIだが、自己拡張型弁のEvolutシ

リーズ（Medtronic）においても、ローディング

(デバイスプライミング）後の確認撮影の条件の

低減を行った。

ローディング後、デバイスを,患者に挿入する前

デバイス内部の歪みがないか等を撮影にて確認す

る手順がある。メーカー推奨は30f/sの撮影だが、

当院においては技師から術者に提案し、15f/sの撮

影に変更した。こちらにおいても手技に差し支え

ている様子はなく、適切に線量の低減ができたと

考えられる一例である。
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②適切なコリメーショ〉
･手技において必要な視野を理解し、
照射面讃を可能な限り減らす

不必要な部位への照射を避じ

ヨ

ゆ

ず

WE粕『ハCCdAⅥ

}舞

MitmQ1p
毎大なし＋コリメーシ卸ン

1‐3．適切な画像支援による透視時間削減

③適切な画像支援
･過去検査からワイヤリング、カテーテルエンゲージに有用な画像を
アンギオ技師目線で再構築、提示し、解剖学的形態やAnomalyを把
握することで手技時間の短縮に寄与するよう努める

外傷(牌鯛傷)TAE
CcMaE猫鹸川機縫

酬恕趣佳回収鱒
大助鰍弓分校部蝿示

Arch分佼のAnomuIy

次は画像支援についてである。

透視時間の削減について術中に技師が寄与でき

る点については、画像支援がその一つである。ア

ンギオに先立って施行されているCT,MRI等の画

像からワイヤリング、カテーテルエンゲージに有

用と思われるi､像をアンギオ技師目線で作成、室

内に提示し、術者に参照していただくことで透視

時間の短縮につながると考える。ここまでに述へ

た線量低減、コリメーションについても同様であ

るが、手技内容や血管解剖等を理解し、適切な手

技の支援と患者被ばく低減が実現できるように努

めることが大切である。

結語①(当院の患者被ばく低減について）

･医師と速撰し、手技に際してより適切な条件を使用する

叫線量の最適化
･手技の内容や解剖を理解し、手技に関与しない範囲への直接線
の照射は可能な限り削減する

｡アンギオ初回症例においてはCT、MRl等から患者の血管の解剖

学的形態、血管性状、Anomalyの有無等を把握し、場合よって
はカテ用に画像再櫛築を行うことで、手技が安全かつ短時間で
終わるように努める

■蕊ゐ蕊図鰐穂綴謹潔の把纏により
（遇硯跨岡･通影剤の焔減）

2．患者被ばく線量管理・記録

当院の線量管理・記録の現状

懲窒零
頓雁噛レポ－号

(キャノンメデ￥力…

幕■厨幽覆稚
“が回心城

【好ヤノンメグィカんI

基本的にはPACSへのサマリ送侶

をもって照射記蝋としている

僻止麓P窪

{盈職風！

…胸wCf度てな厩しな

びら手入力
･遇撹阿同
･後官費尿AX
・据硬回敵etc

次に当院のliⅡ管搬影部門における患者被ばく線

量管理・線麓記録の現状・今後について述べる。

現状については、各モダリテイから出力される

DoseReportをPACSに送信している。また、循

環器の手技に関しては、循環器レポート（File

Maker）にも手入力で搬影回数、被ばく線量等の

記録を行っている。

O/RL

今年10月に線斌管理システム「DoseManager

(富士フィルムメディカル）が導入され、DICOM

RDSRを使用した線還管理・記録の整備に向けた

準備が当院でも進んでいる。

しかし、血管撮影においてはオーダー名＝実際

の手技内容とは必ずしもならないので、モダ'，

ティから出力されるRDSRのデータのみでは、正

確な記録に必要な情報が不足することが予想され

る。

当院においては線逓管理システムをRISと連携

させることにより、より正確な記録が行えるよ身

準備を進めている。（RIS連携に関しては、RDSR

で不足している‘情報を補完する手段として、日本

放射線技術学会の「医療被ばくを評価するデータ

を電子的に記録するためのガイドライン」にも

ユースケースとして紹介されている）
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当院における導入に際した問題点・課題

･動画PACSがSRデータ受億不可
当初は受億できるとの話であった。サーバ佃の設定に問遍あり．

･昨年更新装置のRDSR出力設定時の受用請求
仕橡害にはRDSR接続の衝を麗載したが、先方の騨津違いで緩縫寅用麟求．

･サーバ周辺機器への影響が不透明

蛎憩諦諾雪:縄蕊を磯謝磯爵の影轡が魁念・
・RISとの連携方法・運用等の模築が必要

今後のデータ活用に醸した最適な手技分類等馴Sとの方法の構拠

･線■データ(RDSR)が100%DBに反映されていない現状
PACSからデータを取り込む鰹のシステムの挙動についての理解不足．

･被ばくデータを院内配信することに際した運用の構築
PCI後葬の愚考鋭明への利用（手技終了～DB反峡のタイムラグがネックか）

PACSとシステムの接続に際しては、動画PACS

がRDSR（DICOMモダリテイコードがSR）を'受

信できない問題が生じた。この問題に関してはニ

ンジニアの方に対応いただき解決したが、この仙

にもいくつか考えられる問題がある。（現状表面

化していない問題も当然あるかと思われる）

結語②(当院における今後の線量管理体制）
・三だ不透明な謡分が多いため、導入に鱈してはひとつひとつの鐸題解法に努める

・濠改正において練量管理システム五入は必須ではない紙導入に至ったことによる
メリットを倭大限享受できるよう、以下のよう努めたい

斗
・皇者個人レペルでの額ばく鐘量を塞正に検証できる橡式を用いた胆録の実現

〔『輸叡用放射糠の安全認用のた途の罪t窪に関するガイド毎イン』にて要求】

・患者脱弱への活用

・電子カルテからの院内醒僅による他蒙塵に対する医療鼓ばくの重屋向上
・院内DRLsの構蕊

・DRLs2020と自施設の比較

・専用のDB欄霜による、目諾設のプロトコル管理・崇件畳遅化フローの効率化
･Rls遼湧により、恩者プロファイルや手技詳緬の麗鰯による検査錘十の綱度向上
（現状のRDSRのみでは手技僑報が不十分)や線窒解析ソフト使用詩の作蕊効率化

などなど

法改正において、線量管理システムの導入は必

須ではないが、システム導入に至った恩恵を最大

限享受できるよう、今後も課題の解決に努め、適

正な運用柵築をしていきたい。

おわりに

当院血管撮影部門における患者被ばく低減対策

患者被ばく線量管理・記録について述べた。

今後もアンギオ放射線技師の視点で術中の患者

の被ばく低減に努め、手技に際した被ばく線量の

管理・記録において、患者にとってより有益なも

のとなるように努めていきたい。
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ワークライフバランス検討委員会

疋野奈央子

第3回『突撃!！となりの放射線科』をお届けします。

今年度のテーマは「あなたの一年教えてください！」ということで、西部からは二人の技師さん

にご紹介をお願いしました。
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すずかけセントラル病院

松下真弓

すずかけセントラル病院で放射線技師をしてお

ります松下真弓です。2012年11月病院開業ととも

に入社し、7年が経ちました。当院は、健診事業

を併せたケア・ミックス病院として浜松市南区田

尻町に開設､診療科22科､病床数309床の総合病院

です。診療放射線技師は23名（男性12名、女性1

名）で業務を行っています。業務内容は、健診業

務、検診車、エコー、レントゲン、CT、MRI、オ

ペ室イメージ、アンギオを1週間交代のシフト制

で行っています。その他に、放射線治療センター

に放射線物理士2名と放射線技師2名が所属して

います。

私の業務としては、主にMRI（1週間／lか月

ですが、そのほか健診業務、エコー、CT、アンギ

オに1週間交代でシフトに入り、時には検診車に

乗ることもあります。

学会発表としては、年に2～3回程度行ってお

ります。ここ1年で発表したものは、乳癌画像研

究会「非造影MRIDWIBS法を用いた乳腺濃度の

推測｣、がんサポーティブケア学会｢超高齢者でも

できるDWIBS検査｣、BodyDWI研究会「Canor

MedicalSystems(旧AZE)VirtualPlace使用経験

などです。また、後輩の発表へのサポートとして

ユーザー会での「広範囲拡散強調画像（DWIBS）

当院運用方法について」や西部地区MRIカンファ

レンス「膝関節のMRI｣、当院学会での「乳がん

DWIBSドック症例報告」なども行っております。

さて、私の私生活を紹介します◎私は、小学校

3年生の娘が1人いるシングルマザーです。平日

は、娘と一緒に7時に家を出ます。職場へは7時

半頃到着し、8時半の勤務時間まではデータ処理

など雑務をこなします。仕事が終わり、夜は19時

ごろ帰宅します。祖母が一緒に住んでいるので、

夕食は祖母が用意してくれます。家に帰ると娘の

勉強をみて、洗濯や片づけを行います。21時にに

娘が寝ます。それから、私の時間になるので、学

会の資料を作成したり、テレビを見たiツしていま

す。土日は、学会や勉強会、仕事がなければ娘の

ソフトボールの練習に付き合っています。小学生

のソフトボールチームなのですが、日本代表で

オーストラリアに行く子がいたりと、そこそこ強

いチームです。練習は毎週土日8：30～17：00、

ナイターが毎週水曜日18：50～21：00までとけつ

こうハードなスケジュールでこなしています。練

習試合や大会では早いと朝4時集合で送迎を行っ

たりもします。仕事と家庭の両立は、シングルと

いうハンデもあり大変なことが多いですが、そオ
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在ではMRI年間4600件のうち約1割450件がDWmS

検査です。画像処理も多く大変なことも多くあり

ますが、各施設においてもいろいろな検討を行い、

より使いやすい検査となっています。

また、DW歴Sによる無痛MRI乳がん検診にお

いても、マンモグラフイで見つけにくいデンスブ

レストやインプラント挿入後の乳腺について有用

だと考え、画質の検討を重ね運用が始まりました．

圧迫されず、検査着を着たまま行うので見られる

ことなく検査できます。まだ症例数は少ないです

が、データを重ね、今後報告できたらと考えてい

ます。

なりに充実して過ごしています。家族との時間や

趣味噌好「ライフ」が充実しているからこそ、仕

事に対しても意欲を持ち、質の高い仕事をこなL

ていけると考えます。

仕事として、私が力を入れていることはMRIで

す。

特にDWIBS検査においては、最近では非造影の

無痛MRI乳がん検診を始め、画像精度管理と啓蒙

活動に力を入れています。

DWIBS（ドウイブス：Diffusion-weighteご

WholebodylmagmgwithBackgromdSuppression）

検査とは、脂肪抑制にSTIR法を用いて自由呼吸下

に撮影された広範囲MRI拡散強調画像です。特徴

としては広範囲のがん病巣の検出ができることで

す。
■ー

ドゥイブス法(無痛M剛）

可〆r』

ー

圭

DⅧBSvrB Cmap』

がんの再発診断においてFDG-PETは信頼性の

高い検査であることは、いうまでもありません。

しかし実際には（1）長い在院検査時間（2）高額

な饗用（3）被曝の問題があり、臨床での繰り返

し使用は困難です。当院ではPET装置がないため

PETと類似した画像が得られるDWIBS検査を行っ

ています。安価（PETの1／5，患者負担6000円

台）で、来院後､前処置なく撮影でき、無被ばく・

非造影・無痛・糖尿病に影響を受けない、など利

点が多い検査です。MRI禁忌がなければ、高齢者

やAYA世代（Adolescent＆YoungAdult：思春

期・若年成人：15歳から39歳）に有用だと考えま

す。

当院では、開院当初からDWIBS検査を始め、現

／亨凄、藍／、ゞ答堅～‐

私のプライベートについて少し紹介しましたが、

今回のテーマ、「ワークライフバランス」とは、一

言でいうと「生活と仕事の調和」です。どちらか

を犠牲にするのではなく、バランスが重要である

と考えます。「ライフ」が充実しているからこそ仕

事に対しても意欲を持ち、質の高い仕事をこなし

ていけると考えます。また、「ワーク」が充実して

いるからこそ家族との時間やプライベートが充実
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できるのではないかと考えます。業務時間内での

仕事の在り方、モチベーションが保てるように教

育方針や働き方改革が必要だと考えます。働く者

の多様化する価値観やニーズに柔軟に対応し、

ワークライフバランスの保てる職場となるよう今

後も業務に取り組んでいきたいと考えます。

毎日どんな風に過ごしていたか、

ジュールを下記に示します。

一日のスケ

⑳起床｡朝食作り
6:OO家族の中で'番早く起床。 朝食の準備。

③聖雲霞胃患息
8:OOできるだけ歩いて登園。

ダンゴムシを拾いながら．

※※※※※※※※※※※※※※※※※※※※蓋

⑳家事.育児
8:30顎と脅濡鯖事塞

おむつ琶え、ミルクは随時ｌ
■
■
’

聖隷三方原病院

画像診断部田光史浩

2019年2月に第二子が誕生し、2ケ月間育児休

暇を取得したので、「育児休暇を取得した、この

一年間」と題して1年間を振り返ってみたいと思

います。

まず、育休を取得した経緯は、妻が再就職する

タイミングで妊娠が発覚し、産休取得後のタイミ

ングでは勤続1年未満で育休を取得する権利がな

いという問題が発生したからです。妊娠が確定し

ていない段階から総務課にも相談しましたが、や

はり選択肢は産後8週間で仕事復帰するか、退職

するかの2択でした。その時総務課の方に「奥さ

んが仕事復帰して育休が取得できるまでの2ヶ月

間、田光さんが育休を取得する手段もあります

よ」と言われました。自分が育休を取得すること

は考えたこともなかったので、青天の露震でした。

これまで男性職員で育休を取得した方がいなかっ

たわけではないですが、まだまだ取得率が低い中

で、2ヶ月間休むという選択を受け入れてくれる

だろうかということは考えました。しかも当時は

ER部門の責任者だったため、マネジメントを他

の役職者にお願いしなければならないという問題

もありました。しかし、当時の技師長に相談し快

く了承していただいたことで、気持ちも楽になり、

子供の誕生と共に育休が楽しみになりました。

③保育園の迎え
'“o露羅鰭緊懲:?｣と

なかなか帰れない･.

⑳夕食作り
,7:00鰐劉とにらめっこし“ら

2ヶ月間同じレシピを作らなかっ
た点だけは、自分で自分を褒めた
い③

なんといっても一番の不安は、毎日の料理でし

た。得意料理もない、レパートリーもない私が、

2ヶ月間家族のご飯を作れるだろうか、3歳の娘

に食べてもらえるのだろうか、挑戦でした。でも

今の時代はスマホがあれば何でも出来ます。料理

アプリでは動画も見られるので、毎日何を作ろう

か迷いながら作ることも楽しくなりました。アプ

リのおかげで同じメニューを作ることなく、いろ

いろな料理にチャレンジすることが出来ました。

また、育休中の|司期がいたので、子連れランチと

いう主婦的なことも体験し、主夫生活を満|奥しま

2019年5月、子供が生後2ヶ月の時に妻が復職

し、私の育休生活がスター|､しました。
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ろもあり、男性の育休取得が推奨される時代;二

なってきています。家庭によって状況が違います

が、育休を取得したい！と思ったら、ぜひ上長掌

相談してみてください。育休生活は楽しいと思胃．

したs

ここで、育休中にひとつ気になった事をお話し

ます。それは、経済的な面です。私の家庭は、生

活に関わる劉用の大半を私の口座から引き落とし

していました。しかし、5月の給料はほぼゼロ、

6月にいたってはマイナスでした。育児休業給付

金という制度がありますが、振り込まれるまでに

は時間がかかります。私が振り込まれたのは7呉

末でした。いつ振り込まれるか分からず、予想患

上に残高が減っていきました…。主に生計を立て

ている方が育休を取得する場合は注意が必要だと

思います。

ますよ

一 一 一 一 ~ 一 一元

ト，ア4－、

＊③一

、原
〃

【

。‘‘畷隠：噸,|~‘一旦_上
2ヶ月間はあっという間で、妻や両親、義両親

の助けもあり、無事に過ごすことが出来ました。

育休取得前は、仕事している方がいい、早く戻尋

たいと感じるのかなと思っていましたが、子供と

の生活や主夫としての生活が楽しく、もう少し長

く満喫したかったなと正直思いました。

篭噴 軍了需r”聖

寝返りもしなかった頃（4ヶ月）

剣鞭

ii‘復帰に関しては、2ヶ月という短い期間だった

ので特に支障はありませんでしたが、復帰のタイ

ミングで放射線治療部門に異動となり、新たなス

タートとなりました。19年の技師歴で全く携わっ

たことがないモダリティでマネジメントするとい

うのは、不安も大きかったですが、やりがいを感

じながら現在も仕事をしています。

最後に、企業では育休取得が義務化されたとこ

,〆'1
－ － 一

マ
’

歩けるようになりました（10ヶ月

｡_且oooqQQoO｡QoOopoDgoQQo－oogQ－0eop且◎goQ且o－oGgooqb｡且oQ0Qco－oa且。cqo里DQ－no且Q-c-oo且ooqo旦旦･型o且o0－oo且◎9－9s且-回-｡_且o旦口、｡o§
9．pq D g o O O 、 。 ｡ ｡ ｡ ｡ ○ 口 。 ｡ ｡OCOpo0．｡｡｡◎｡｡｡｡｡｡｡｡｡pCop｡opCpo○○○p◎。｡｡｡⑥COO｡｡｡。◎0．｡｡。。＠｡◎○○回｡｡｡｡、、Dog｡oooOD｡｡｡｡｡｡

松下さん、田光さん、ありがとうございました。

仕事と育児と学会発表、マネジメント…時間がない中で、どれも楽しみながら取り組んでいるようで

すね！お二人のお話はこれからの時代、非常に参考になるのではないでしょうか。

家族や職場スタッフの相互理解と協力があってこそみんながHAPPYなワークライフバランスが成立

するのだと思います。ライフステージにあわせて「働く」「遊ぶ」「学ぶ」「家族との時間」など大切にし

たいものや、比重が変わっていく中で『自分が今できることを一生懸命やる』意識を持つことがなによ

り大事じゃないかなぁと思います。

皆さんの職場はいかがですか？
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令和2年2月現在が

】

Lー

灘
◎経過報告

2019.10.19(土）

東部地区ふれあい広場

台風の影響により中止

2020.1.25(土）

第2回放射線セミナー

第2回胃がん検診X線撮影従事者講習会

「プラサヴエルデ」参加者57名

東部地区会新年会2019.10.23（水）19：00～

第3回幹事会

「JCHO三島総合病院」出席者15名

①静岡県放射線技師会報告

②第2回胃がん検診従事者講習会について

③2020年度役員人事について

2020.2.4（火）

第4回幹事会

「JCHO三島総合病院」

2020.2中旬

東部地区だよりVol､4発行2019.11.9

第1回放射線セミナー

第1回胃がん検診X線撮影従事者誹習会

「プラサヴエルデ」参加者59名 ◎行事予定

2020.5月中旬

第1回幹事会2019.12上旬

東部地区だよりVol,3発行

2020.6月上旬

東部地区だよりVol.l発行

～2019‘11．9期1回放射線セ星ナーー

DWlBS検査導入，普及のための戦略
食道胃接合部癌食道胃接合部癌

~診揺検診§無痛乳がん検診まで～

焼津市立総合病院中央検査科

由由
宮崎研一

｢噂
1－＝－＝＝

溌郷;織蝉
－元

!”上恢■皇 田」

第1回セミナー、講習会よし
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騒蕊§

◎経過報告

2019年11日9日㈹

レクリエーションボーリング大会

藤枝グランドボール24名参加

P

2020年1月31日燭

第3回幹事会(藤枝市立総合病院）

1．地区会長挨拶

2．県技師会理事会報告

3．2019年度中部地区会総会及び第2回胃秀

ん検診X線撮影従事者講習会・放射線セ

ミナーについて

4．2019年度中部地区会決算報告・2020年農

予算案について

地区会ニュース発行について

退会者承認について

その他

2020年2月3日（月）

地区会NEWS新春号発送

.＝『電宅，■

一

W‐

2019年11月22日(釣

地区会NEWS秋号発送

2020年1月23日嗣

地区会会計監査(藤枝市立総合病院）

◎行事予定

2020年3月7日出

2019年度中部地区会総会(もくせい会館〕

第2回放射線セミナー

第2回胃がん検診X線撮影従事者講習会
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鱈尊蕊

◎経過報告

第2回レクリエーション

そば打ち体験

日時：令和元年12月14日(土）

場所：「コテージアクテイ/手づくりそばほっ

とり」（森町）

参加人数：32毒'．

◎行事予定

第4回幹事会

2 月 開 催 予 定 日 時 未 塞

第2回西部地区会勉強会地区総会

日時：3月7日(土）

場所；浜松市プレスタワー17階

内容

に 講演『人材を3段階で育成する」

～胃がん検診専門技師認定取得を推

奨して分かったこと～

聖隷予防検診センター

朝比奈真一会員

講演『被ばく線逓管理の動向と線量管理

システム～Radimetrics～』

バイエル薬品(株）

ラジオロジー事業部

鳥羽輝久先生

講演『線量管理システムの使用経験』

愛知医科大学病院中央放射線部

清水希先生

唾､》』，

呼
刃
唾
酬
二

Ｆ
一
介

己

一
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R1／10／5．6

令和元年度第3回業務拡大に伴う統一誰習会

R1／10／5

第1回放射線セミナー及び胃がん健診エックス

線撮影従事者講習会(中部）

①放射線セミナー

「消化管領域におけるCT・最新情報」

キャノンメディカルシステムズ株式会社

CT担当猪川弘康獄

「消化管領域におけるX線透視装置・最穀

情報」

キャノンメディカルシステムズ株式会社

X線担当土屋伸仁禄

②胃がん検診エックス線搬影従事者講習会

「追加撮影がカテゴリ分類を易しくする

～ひだ集中病変について～」

浜松南病院佐藤慎祐会芸

参加者：26名

R1／10/10

第13回常任理事会(技師会事務所）

山本(英）匿津高橋伏見渥美三井

渡遥石原栗田常葉愛甲

協議事項

．CCRT進捗状況について

・企画申請書、報告書承認について

・発送料金につて

R1／10/19

第2回胃がん検診X線撮影従事者講習会＆放蕊

線セミナー（西部）

①胃がん検診X線撮影従事者講習会

「ピロリ菌患者の対応」

聖隷三方原病院消化器内承

山田哲先生

「胃がん手術に求める画像」

中東遠総合医療センター外科

河合 徹先 生

②放射線セミナー

「椎体手術の必要な画像」

中東遠医療センター整形外科

浦崎哲哉先生

参加者：66名

Rl／10/24

第14回常任理事会(web会議）

R1／10/29

編集委員会初稿(技師会事務所）

常葉山本(智）増田渡遥三輪杉山

R1／11／2

令和元年度秋季公開講演会

（三島商工会議所4F第BC会議室）

「新しい消化管検査大腸CT検査法」

NTT東日本伊豆病院和田幸司会員

「乳がん検診につて」

聖隷沼津病院平野裕子会婁

「安心して放射線治療をうけるために」

順天堂大学医学部附属病跨

がん放射線治療認定看護蕊

山田真紀看護詩

「知ってほしい放射線治療」

静岡県立がんセンター

放射線・陽子線治療センター

医 長 尾 上 剛 士 先 生

参加者：31名(会員17名、非会員2名、

一般9名、報道1名、医師1名、看護師1名一

R1／11／2

第11回静岡県MRI技術研究会

B-nest静岡市産学交流センターペガサート

企業講演

・マグネスコープの安全性について

講師：ケルベ・ジャパン株式会善

那須安芳豆
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・磁性体検知器マグガードの基本性能と導入

事例

講師：フジデノロ株式会社

平野敬三氏

技術講演

・磁性体検知器導入施設における安全管理

遠州病院享石奈菜子会員

・アクテイブインプラント留置症例に対する

撮影技術

静岡市立病院山脇和磨会員

・上肢関節！撮影技術の勘ドコロ！l

富士病院上棚稔之会員

教育講演

「整形外科直伝上肢関節の画‘像診断と治療一

静岡県立総合病院松岡秀明先生

参加者：90名(会員73名、非会員13名

メーカー3名、教育識演演者1名

Rl／11/14

第15回常任理事会(技師会事務所）

山本(英）廠溌高橋伏見渥美三井

渡遥石原栗田常葉愛甲

協議事項

。CCRT進捗状況について

・企画申請書、報告普承認につて

．立ち入り検査準備につて

R1／11/10

第3回胃がん検診エックス線

撮影従事者講習会(東部）

①胃がん検診X線撮影従事者諦習会

「ピロリ陰性時代の胃癌について」

静岡県立静間がんセンター

内 視 鏡科医長吉田将雄先生

②放射線セミナー

「DWIBS検査の導入、普及のための戦略」

～診療、検診、無痛乳がん検診まで～

焼津市立総合病院宮崎研一様

参加者：54名

Rl／11/12

編集委員会二校(技師会事務所）

常葉山本(智）渡豊三輪杉山

R1／11/23

束海4県親睦ソフトバレー大会(11皮阜県）

R1／11/23

令和元年度原子力緊急時災害対策研修会

静岡市立静岡病院西館12階誰堂

．「放射線管理士部会活動報告(静岡県・神奈ノ

県)」

静岡県放射線管理士部会部会長

鈴木康太会員

神奈川県放射線管理士部会部会長

演田順爾会員

特別諦演

．「静岡県の原子力災害対策と診療放射線技師

に期待すること」

静岡県危機管理部原子力安全対策課

課長望月勇人先生

・実習「NASチームのセグメント法の紹介お

よび実習」

神奈川県放射線管理士部会

・意見交換会

「原子力災害における診療放射線技師の役割

と今後の展望」

済生会横浜市東部病院橋本輝美会員

参加者：37名(会員29名、非会員1名、

ネlli奈川県技師会会員6名、誰師1名）

R1／11/28

縮16回常任理事会(web会議）

Rl／11/29

編集委員会発送作業(技師会事務所）

常葉山本(智）増田杉山伏見渥美

松本三井

－63－



R1／11/30.12／’

第12回中部放射線医療技術学術大会

アクトシテイ浜松コングレスセンター

大会テーマ

「新たな時代に道を拓く」

～chancechallengechange～

内容

研究発表、特別講演、特別企画、ランチョン

セミナー、Brlliant7、各種シンポジウム、畢

民・市民公開講座、ハンズオンセミナーなと

参加者：714名

（会員：671名、非会員：43名

R1／12／7

第3回理事会

山本(英）匿漂高橋伏見渥美三井

渡豊石原栗田常葉高屋敷北川

春田坪内深津石川(事務）

協議事項

・役員改選に伴う選挙管理委員会設立について

・役員表彰について

・会計中間決算報告について

・企画申請、報告について

．JART災害義援金募集について

・県立ち入り検査準備について

・その他

R1／12／7．8

令和元年度第4回業務拡大に伴う統一講習会

Rl／12/12

第17回常任理事会(技師会事務所）

山本(英）慶樺高橋伏見渥美三井

渡 豊 石 原 栗 田常葉愛甲

協議事項

・県立ち入り検査検事項について

・委員長、部会長表彰について

．企画申請書、報告書承認について

・その他

R1／12/14

第13回医療安全セミナー（技師会事務所）

講演

「聖隷横浜病院における医療安全対策の取り

組み～マネージャーが考える医療安全に

ついて～」

聖隷横浜病院放射線科技師長

釜 谷秀 美氏

会員発表

「インシデント・アクシデントの報告と対応策一

・ 聖 隷 沼 津 病 院 原 田 真 会 員

・浜松医療センター岡部理史会員

・中東遠総合医療センター酒井比呂会員

参加者：20名(会員：15名、非会員5名：

Rl／12/26

第18回常任理事会(web会議）

R2／l／9

第19回常任理事会(技師会事務所）

山本(英）高橋度津伏見渥美三井

渡避石原栗田常葉愛甲

協議事項

・2020年度事業計画について

・役員改選資料確認について

・企画申請書、報告書等の承認

・その他

R2／1／11

令和2年新春公開講演会(静岡商工会議所）

公開講演

「下肢静脈癌の診断と治療について」

講師

静岡済生会総合病院胸部・心臓血管外科

部長中村肇先生

教育諦演

「診療放射線技師が握る画像診断の質」

講師済生会横浜東部病院救急科

部 長 船 曳 智 弘 先 生

参加者：49名

（会員39名、非会員7名、一般3名
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R2／1／'’

第28回アール祭及び叙勲祝賀会

（静岡第一ホテル

R2／1／23

第20回常任理事会(web会議）

R2／l／25

第4回胃がん検診エックス線

撮影従事者誰習会(東部

①胃がん検診X線撮影従事者誰習会

ワークショップ

「胃部症例画像から学ぼう」

～こんな時どう撮る、どう読む～

コメンテーター

・伊豆保健医療センター秋山洋謹

・静岡県立静岡がんセンター

伊藤宏IﾘI会皇

演者：伊豆保健医療センター

西山嵩人会隻

国際医療福祉大学熱海病院

阿部佳奈会擾

国際医療福祉大学熱海病院

酒井奏美会皇

有隣厚生会富士病院

蔚藤雄大会皇

聖隷 沼 津病院山崎洋和会長

②放射線セミナー

．「AI技術の医療への活用」

富士フィルムメディカル株式会:詮

大島俊介蕊

．「医療放射線安全関連法令の改正と放射線琴

の対応について」

株式会社NOBORI村田みすき毒

参加者：57名(会員51名、非会員6名

｜｜

【入会】19名

東部：浮森太郎

菅谷拓美

石川直欣

落合洋晃

小林懲

津瀬敏之

松 永 麻 美

小林史典

中部：志賀奈津子

竹下あかね

森田知宏

広旺｜禦歩

外山恵刺菜

佐藤ゆき乃

西部：古山麻荊

杉山碧

山本海登

山田聖之介

石川正光

【再入会】2名

東部：笠灘敦

中部：佐野ゆき乃

【転入11名

中部：木村幹朗

←奈良県

【転出】2名

西部：伊藤和彦

山村大輔

【退会】4名

中部：前原寿洋

東部：馬場健治

上原談

西部：山内紬起子

聖隷富士病院

聖隷沼津病院

伊豆慶友病院

国際熱海病院

国際熱海病院

共立蒲原総合病院

共立蒲原総合病院

共立蒲原総合病院

JCHO桜ケ丘病院

静岡市立静岡病院

静岡市立静岡病院

静岡市立静岡病院

静岡市立静岡病院

静岡県立総合病院

すずかけセントラル病院

聖隷浜松病院

聖隷三方原病院

聖隷三方原病院

すずかけセントラル病院

瀬尾記念慶友病院

静岡県立総合病院

聖隷健康サポー|､センターshizuoka

神奈川県

兵庫県
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【産休】0名

【勤務移動】5名

東部：長津恵未自宅

←NTT東日本伊･豆病院

，佐藤好平自宅

←有隣厚生会富士小山病院

西部：和田健高橋須川整形外科

←自宅

高橋優生駒脳ﾈ''1経クリニック

←公立森町病院

小林秀行聖隷浜 松 病 院

←聖隷予防検診センター

【名称変更】0名

会員総数

東部

中部

西部

県外

【電報皇

奥田

上原

服部

3件

幸佑

護

富夫

977名

285名

299名

391名

2名

（令和2年1月31日現在）

祝電

弔電

弔電

伶和元年10月1日～令和2年1月31日

10/3束京放射線2019年10月号

Vol､66No.776

10/7放射線やまぐち2019Vo1.277

10/15宮崎県放射線技師会会誌

2019.9Vo1.106

10/3l埼玉放射線No.42019

11/5兵庫県放射線技師会会誌

Vol､79N0.2

11/5束京放射線2019年11月号

Vol､66No.777

11/27かながわ放射線だより283

Vo1.72No.4Nov､2019

12/4東京放射線2019年12月号

Vol､66No.778

12/9放射線やまぐち2019Vo1.278

12/23新潟県診療放射線技師会々報

第91号2019.12.20

12/26愛知県診療放射線技師会誌

Vol､31No.2(通巻164号)Dec,2019

2020年

1／6会報2020年1月

北海道放射線技師会

l／6東京放射線2020年1月号

Vol,67N0.779

1／6福岡県診療放射線技師会誌第：

1／9富山県診療放射線技師会会誌

l／l4栃木県診療放射線技師会会誌

福岡県診療放射線技師会誌第342号

富山県診療放射線技師会会誌

栃木県診療放射線技師会会誌

No.111（創立70周年記念誌）

埼玉放射線2020第1号

放射線2020N0.1272020年新年号

長崎県診療放射線技師会

かながわ放射線だより284

Vo1.72N0.5Jan､2020

l／30

1／31

l／3！

－66－



令和元年度

第S回理事会議事録’
4

1．開催日時令和元年12月7日(土）

14時～17時

2．場所静岡県放射線技師会事務所

静岡市葵区本通1町目3番地5

フエリス本通り202号

3．理事16名監事2名顧問1名

採決可能理事16名

（委任状2名）

4．出席者

山本英雄、廠瀧賢一、伏見光代、高橋真、

渥美希義、三井賢一、渡辺敏成、石原和浩

栗田仁一、常葉勇介、高屋敷英明、

北川敬康、春日孝博、坪内秀夫

深淫英史(監事)、和田健(顧問）

欠席：愛甲泰久、小林秀行、松本恭徳(監事＞

敬称藍

（1）山本会長あいさつ

令和元年度第31iil理事会を開催したいと思いま

す。

定款34条1項にあります、理事会の議長は会長

がこれにあたるという事で議長を務めさせていた

だきます。議事録については、総務庶務の三井理

事にお願いします。本日の出席は、常任理事16名

中14名出席で、2名愛甲理事、小林理事が欠席で

す。委任状は提出してあります。監事1名、顧問

出席です。

それでは、理事会を始めます。

先週行われたCCRTの協力有難うございました。

参加者745名で盛大に行われ、収支の面では若

干のプラスになりましたが、事前準備の我用が含

まれていないので実際は、プラスマイナスゼロに

なりそうです。

西部地区中心に東部、中部と多くの方に参加し

て頂いて有難うございました。

（2）報告事項

I会長報告

JARTからの報告です。各都道府県別会員数で

すが8月までのデータで静岡県は923名、昨年に比

べて56名増加です。全国では3万人を超えていま

す。会員組織率は、静岡県で61.6％･全国で比べ

ると高いのですが、中[|本地域では低い方になり

ます。静岡では放射線技師の盗格を持った人が、

約1500人いるのですがまだ約600人が未加入です。

統一講習会の受講状況ですが、静岡は8月の段階

で6割、10月にすずかけ病院開催で36名、今日静

岡市立静岡病院開催で21名が受講しています。56

名プラスになるので､600名には達すると思います。

あと2月の富士宮市立病院開催で終わりになりま

す。来年度からは、県の|州催はなくなり東京、大

阪の開催で2ヶ月に1回のペースで開催する予定

です。来年から新しいカリキュラムで国家試験を

受けた技師が誕生しますので、未受講者との格差

をどのようにするかは各施設で問題になってくる

と思います。

次に、令和元年九州北部豪雨および台風15号の

被害調査報告です。特に街料の順天堂病院が浸水

の被害を受けて放射線機器がダメになったという

報告です。この件はJRATの最新号にも掲載され

ています。日放技から義援金の募集が始まります。

静岡県で調査した結果、東部地区で1名被害の申

請がありました。

業務委託料についてJARTから、さまざまな講習

会などを企画して開催している事に対して、1人

あたり200円会員数分賀っています。しかし、会澱

納入者の数に対してなので静岡県は770人で157,400

円､JARTから業務委託料として納入されています。

次に、日本診療放射線技師会の年会費未納者に

ついて11月7日現在静岡県は14.5％未納となって

います。人数としては120人、2年未納が16人です。
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未納者リストが、会員管理から出ます。各副会長

組織理事が各施設の未納者に電話連絡をお願いし

ます。

次は、都道府県別医療事故報告件数です。静岡

県は、平成27年から35件の報告がありました。

静岡県医師会から「国民医療を守るための静岡

県総決起大会」の開催についてのお願いが来てい

ます。この大会には、各医療団体が参加していま

す。昨年は参加しました。今年は、常任理事会と

重なったため、欠席することにしました。

次に、「2019年度診療放射線技師業務実態調査一

の実施に伴う調査協力の依頼ですが、11月末まで

でしたが集まりが悪く全国で226施設､静岡県の依

頼は30施設のところ10施設です。調査期限が12月

末まで延長になりました。厚労省に提出する調査

ですので全国で1000施設は必要になります。協力

をお願いします。JARTからの報告は以上です。

県からは、11月24日に行われた東海4県親睦会

のソフテイバレーボール大会で静岡Bチームが優

勝しました。全体で70名参加、静岡は14名の参加

でした。

次に、CCRTの報告です。参加者が745名、演題

数は131題､展示20社でした。今回は、開会式に浜

松市長が見えて挨拶をお願いしました。JARTの

中漂会長、放射線技術学会の白石代表、国会議員

の畦元議員にも参列して頂き開会式を行いました

意見交換会も約140名の参加で盛大に行いました。

県内の参加者は、289名でした。会長会議には、麿

淫副会長に出席してもらいました。来年の第13回

は石川県開催になります。12月5，6日になりま

す。その時期には、理事会がありますので日程の

調整が必要になると思います。

JARTの中津会長と佐野副会長も参加していま

したので話をしました。義援金については、会員

の中で完全倒壊したのは、2件報告があったそう

です。業務実態調査の協力について、医療機器故

障に関しての協力についても話をして、調査件数

が少ないと厚労省に報告しても聞いて貰えないと

いう事でした。医療安全管理者講習会についてて

すが、各県2名枠は埋まっていてこの中で、放券

線技師が管理責任者になる施設が4施設あるそう

です。まだ先の事ですが、一般撮影の再撮率の篭

理が厳しくなってくるようです。患者の同意を祷

ているか、その記録があるか等今後進められると

思いますので早めに対策を考える必要があるかを

思います。畦元議員のバックアップについてでて‐

が、連盟の活動になりますが次期の総選挙でも二

選して、議員として放射線技師の職域を守って君

<のには重要な事になりますので放射線技師の蕊

力お願いしますということでした。叙勲受賞で-亨一

が､前JA厚生連遠州病院の窪野久行さんが受賞さ

れましたので、アール祭で祝賀会を行います。琴

の立ち入り検査が、12月12日にありますので今重

準備をしていきます。

'11本会長

次に副会長報告となります。東部からお願いし

ます。

Ⅱ副会長報告

東部副会長：庇灘副会長

災害対策委員から、11月23日に原子力緊急時璽

害対策研修会を実施しました。参加者は、37名、

会員29名、非会員1名、今回神奈川県管理士部会

と合同開催でした。神奈川県技師会から6名、講

師1名の参加となりました。次に、1月下旬に革

の防災訓練があります。参加者は、副会長の私と

管理士部会から2名になります。その日に毎毒

行っています、緊急時災害対策の連絡網、各施設

への電話連絡を行うのですが、その案内を1月ご

上旬に出しますのでよろしくお願いします○

中部副会長：伏見副会長

今年度の総会で改訂しました規程を修正して

ホームページに掲載する予定です。広報の愛甲ざ

んに送ってありますので近いうちに修正されると

－68－



思います。それと同時に、企画申請書と報告譜:f‐

日付が平成と表記になっていたのを西暦に変更三

ましたので、これも修正したものをホームペーシ

に掲載します。

次に備品の貸し出しについても、貸し出し方蕃

として申請書の提出が必要になりますので、そご

申請書もホームページに掲載します。

西部副会長：高橘刷会長

部会からの報告です。11月2日にMR部会をペ

ガサートで開催しました。参加者は、約100名で

した。11月16日にアンギオ部会を静岡市産学交流

センターで開催しました。参加者は、32名の参加

でした。来年の2月11日に東海4県学術大会を|岐

阜県のじゅうろくプラザホールで開催します。

山本会長

それでは常任理事の報告で、まず総務からお蕊

いします。

Ⅲ常任理事報告

総務：渥美理事

アール祭について近況報告をします。

11月27日に商工会議所と第一ホテルと契約しま

した。叙勲受章者の窪野久行さんには、出席する

確認はしました。以前勤務していた遠州病院の技

師長に同時期に勤務していた方々の出席の依頼を

しました。メールで出欠席の返事をもらい、出席

できない方でメッセージがあれば、そのメールで

私の方に送るようにお願いしています。賛助会員

の出欠は、今日、石原さんから宛名のシールを貰

いましたので、事務の石川さんにお願いして、こ

れから郵送してもらいます。看板は、PRディス

プレイに11月の常任理事会で決定した看板を発注

しました。新春公開諦演会で使用して、その後花

束に作り替えてもらう花をフローラ45に発注しま

した。

記念品ですが、窪野さんに確認を取って八角形

の電波時計を選びましたので発注しました。

アール祭の予定としては、16時半から受付を石

川さんと栗田理事にお願いして、17時から会を始

めたいと思います。例年と同じで司会を贋洋副会

長、始めに会長挨拶、次に叙勲者紹介、窪野さん

の挨拶、記念品を会長の方から贈呈して、花束を

伏見副会長からお願いします。乾杯の挨拶を和田

顧問にお願いします。中締めは、匿津副会長から

賛助会員の紹介をしてもらいます。

閉会も贋灘副会長にお願いします。今年もこの

流れでお願いします。

総務庶務：三井理邪

特に報告事項は、ありません．

庶務一般：渡避理蛎

会員動静の報告です。

期間は、令和元年8月16日から11月15日現在ま

でです。新入会23名、再入会3名、転入1名、転

出3名以上について定款3章第6条に基づき本理

事会での採決をお願いします。

111本会長

それでは、この場で採決をとります。

新入会23名、再入会3名、転入1名、転出3名

について、承認の採決を行いたいと思います。

理事会承認を採決します。

反 対 0 名 保 留 0 名 賛 成 1 8 名

（全会一致承認

統一講習会に関連してか、再入会が増えてい麦

す。。

庶務会員管理：石原理邪

資料2枚あります。会我未納者について、日放

技より令和元年度に会員の自宅に除籍の通知が来

ます。

県のみ会員と合わせて年会費2年未納者リスト
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を作りました。未納会我再請求により最終納入期

限は、令和2年1月31日になります。年会費2年

未納者が17名います。東部7名、中部2名、西部

8名です。

東部の1名は県のみ会員の方で、JARTからに

がきが郵送されませんので、総務の渥美理事か島

会費納入の連絡をしてもらいます。会員数968名、

東部283名、中部292名、西部391名、県外2名で

す。会費は、10月の納入分までで未納者が202名

です。

1年未納の方に関しましては、各副会長へ来逼

ぐらいに送りますので協力お願いします。

会計雫栗田理事

特に報告事項は、ありません

編集：常葉理事

先月29日に、静岡ジャーナルvol､29No.220膳

(通巻206号）1070部を無事発送しました。中部地

区の理事の方ご協力有難うございました。

来年3月発行予定の207号の発行の予定ですが

諸般の事情で発行予定を1週間繰り上げさせて頂

きます。

次に207号の掲載予定を目次に近い形で資料に

載せました。年明けに各担当者に原稿依頼を送診

ますので宜しくお願いします。

広報：愛甲理事(代理庇潔副会長

9月8日開催参加を予定していました第40回静

岡ふれあい広場でしたが、台風15号の影響の為前

日に主催者より中止の連絡が入りました。前日の

ため参加予定会員、賛助会員にはスムーズに中止

の連絡が出来ました。参加費5,000円とレンタル発

電機前日キャンセル料(半額)9,180円、合計14,180

円が経費として掛かりました。

次に11月2日に東部地区で開催した、秋季公開

講演会ですが、会員17名、非会員2名、一般9名

報道1名演者医師1名、看護師1名の合計31名

でした。初の中部地区以外の開催となりましたが

参加された一般の方が全員東部地区の方だったの

で開催意義はあったと思います。アンケートの結

果ですが、記入して頂いた7名の方全員からまた

参加したいとの回答と内容も5段階評価で5また

は4でした。

一般参加人数の年度別推移

平成28年度（大腸がん検診）9名（全体28名）

平成29年度（肺がん検診静岡県対がん協会とコラボ）

（全体25名；

平成30年度（テーマ多様化）8名（全体35名）

令和元年度（東部地区三島市開催）9名

（全体31名：

平成29年度、一番成果を期待した静岡県対がん

協会とのコラポは残念ながら成果を得ることが出

来ませんでした。しかしテーマや悪天候の問題も

ありましたので労力はかかりますが、機会があれ

ばもう一度コラボして頂ければと思います。チラ

シを4回ほど開催地区の看護学校（看護協会に1

回）に配布しましたが、問合せはあるものの参加

者はいませんでした成果は乏しいと考えます。中

部地区以外の開催は、役員の旅費（同じ人数の役

員が参加すると約2万円増）と機材の運搬でのマ

イナス面がありますが公益事業としては参加者が

増えれば成果大と考えますので3年に1回ぐらい

は中部地区以外で開催する価値はあると思います。

テーマを多様化したことは、個人的には成功と

思います。今後、前立腺や婦人科のがんなども追

加していけば県民の興味を引けると思います｡

新春公|州講演会について、静岡県、静岡市、静

岡新聞の後援許可がおりました。チラシ、ポス

ターを配布します。次回常任理事会時にチラシを

持ってきますので、

近隣施設は配布をお願いしますo

情報管理委員会からです。ホームページリ

ニューアルに関しては、アシストデザインにはこ

ちらから提案や資料はすべて送ってあります。一
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度9月の終わりに変更できるとの連絡ありまし武

が、問題が発生したので少し延期をしてほしいと

ありました。静|測県|州催のCCRTもありましたの

で不具合を避けるためにCCRT終了後を検討しま

した。実際に運営してからの手直しが必要となる

と思いますので、任期が残っている間には完全'／

ニューアルを果たしたいと思います。部会、委員

会の報告が滞っていてご迷惑をお掛けしています

が、リニューアル後は|随時更新もしくは、ある程

度の期間2ヶ月に1，1ぐらいは更新したいと恩し

ます。現在アシストデザインが無償でセキ11，

ティーは強化しているので安全です。年間契約で

購入していますof6ce365の5つのアカウントです

が学術PC2台、会員管理PC1台事務所PC（右

側）1台、中部地区会PC1台に振り分けました。

山本会長

次に地区会からの報告になりますご

東部地区からお願いします。

Ⅳ地区選出理事報告

東部組織理事：高屋敷理事

活動報告です。

2019年8月20日

第2回幹事会三島総合病院参加者15名

2019年9月24日

東部地区技師長等会議三島総合病院

来年度の東部地区選出役員を決めました

2019年10月19日に開催予定であった東部地区ふれ

あい広場は台風19号の影響により中止

伊･豆の国市社会福祉協議会より中止のお詫びの案

内が送られてきました。

2019年10月23日

第3回幹事会三島総合病院参加者15名

2019年11月9日

第’回胃がん検診エックス線撮影従事者講習会

第1回放射線セミナー

プラザヴェルデ401会議室

参加者59名

(今後の行事予定）

2019年12月上旬

地区だよりvol､3発行

2020年1月25日

第2回胃がん検診エックス線撮影従事者講習会

第2回放射線セミナープラザヴェルデ

402会議室

中部組織理事：北川I1l1邪

経過報告です。

2019年8月30日

第2回中部地区幹事会県技師会事務所

次期県放射線技師会役員および中部地区会役員

選出会議

2019年9月8日

第40回静岡ふれあい広場台風15号のため中止

2019年9月28(土）～29日（日）

メデイメッセージ2019参加ツインメッセ静岡

2019年10月5日

第1回胃がん検診エックス線撮影従事者講習会

第1回放射線セミナー

日赤赤十字病院2号館4階第1．2会議室

2019年11月9日

レクレーション（ボウリング大会）藤枝グラ

ンドボウル24名参加
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2019年11月

地区会ニュース秋号発行

(今後の予定）

2020年1月23日

中部地区会計監査藤枝市立総合病院

2020年1月31日

地区会幹事会藤枝市立総合病院

2020年3月7日

第2回胃がん検診エックス線撮影従事者講習会

第2回放射線セミナー

令和元年度中部地区総会もくせい会館

西部組織理事：春出

報告です。

第1回西部地区勉強会

10月19日中東遠総合医療センター

3階大会議室参加者66名

同日第3回西部地区会幹事会を開催

参加者10名

社会活動

可美公園まつり

10月27日浜松市可美公隙｜参加12名

内容・骨密度無料体験

・乳がん検診無料相談

・放射線技師の仕事紹介

来場者骨密度測定無料体験：215名

乳がん検診無料相談：32名計247名

(今後の予定）

第2回レクリエーションそば打ち体験

令和元年12月14日

コテージアクテイ／手づくりそぱほっとり

(森町

第2回西部地区会勉強会地区総会

令和2年3月7日浜松プレスタワー17階

内容未定

今月、西部地区の機関誌を発行予定

山本会長

次は、常設委員会から学術委員会からです＝

V常設委員会理事報告

学術代理：商橋副会長

2019年度第2回学術委員会

2019年10月18日県技師会事務所

議題

・新春公開講演会について

ジャーナル会告(案)、公開講演リーフレット

（案）について確認しました。

船曳先生、中村先生の講演の‘快諾をいただい

ていること、船曳先生のご略歴について報告が

ありました。

教育講演と公開講演の垂れ幕の内容が資料に

ありますので確認をお願いします。

あと資料にあります。運営委員の案がありま

すが、各担当に割り振りましたが、都合が悪い

等有りましたら言ってください。

・令和2年度第25回静岡県放射線技師学術大会に

ついて

日時:令和2年5月31日

場所：もくせい会館（静岡）富士ホール

公開識演は、ラジエーションハウスの五月女

先生に決まりました。出来るだけ多くの方、来

ていただくために広報をホームページでお願い

します。

・松本賞について

第35回JART学術大会で聖隷沼津病院田中理

恵さんが優秀演題賞に表彰されました。学術委

員会として松本賞へ推薦することが確認された‘
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次回委員会は、2020年2月14日17：30から技舞

会事務所で行う予定です。

山本会長

垂れ幕は、どこかに依頼していますか。

中東遠の春田理事の施設で作成できるか確認を

願いします。

企画調査：坪内理事

11月7日に三会合同、第1回企画調査委員会を

開催しました。内容としては、令和元年度静岡県

放射線技師研修会の進行状況と研修会の役割を決

めました。次年度の第25回静岡県放射線技師学術

大会の大会テーマを5点選出しました○次1回11月

の常任理事会の協議事項に提出しますのでよろし

くお願いします。

山本会長

監事の方から何か報告はありますか。

Ⅵ監事（監査報告以外）事務職員

監事：深深監事

特にございません‘

事務：石川

特にございません，

山本会長

今回、中部地区で開催したメデイメッセージの

内容の資料が冊子でありますので、目を通して下

さい｡

来年は、11月28,29日にキラメッセ沼津で開催

します。東部地区が担当です。これに関しては県

が公益事業と認めました。

（3）協議事項

1、役員改選に伴う選挙管理委員会設立について

山本会長

この場にいるみなさんが、理事を務めてあと少

しで2年が経ちますので役員の改選となります。

役員選出規程では、役員選出のたびに理事会の承

認を得て選挙管理員会を設置することになってし

ますので選挙管理員会を設置することの承認の採

決を行いたいと思います。

理事会承認を採決します。

反対 0 名 保 留 0 名 賛 成 1 8 名

（全会一致承認

それでは、選挙管理委員長の和田さんが出席し

ています。今後のスケジュールを役員選出につい

ての告示を参考にして決めて行きたいと思います‘

和田選挙管理委員長

島田市民病院の和田です宜しくお願いします。

日程ですが、規程に基づいて設定した結果決議ま

で時間がかなり空くという事で2月28日に告示を

出す予定でしたが、1ヶ月早めて1月10日に変更

します。立候補、候補推薦の届け出の提出の締め

切りがありますが、これも1ケ月早めて2月13日

（木）午後5時に変更したいと思います。よろし

いでしょうか。よろしければ正式に告示を作成し

てホームページに掲載したいと思います。

山本会長

立候補受付は、令和2年1月10日からで締め切

りは2月13日午後5時まで、決議は令和2年5月

31日の総会で行われます。

候補者の氏名公示は、令和2年4月下旬予定で

す。理事会選出理事の8名に関しては、理事会で

承認してから告示をするという事になりますので

この理事会で承認を取ります。定数は、理事会選

出理事8名、地区会選出理事8名、監事2名です『
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理事会承認を採決します。

反対0名保留0名

高屋敷理事

賛成18名

(全会一致承認

推薦候補届の日付の所は、告示日の日付以降な

らいいのでしょうか。

和田選挙管理委員長

告示日以降であればいいです

山本会長

それでは、今後のスケジュールに沿って和田選

挙管理委員長お願いします。

2、役員表彰について

111本会長

役員表彰の規程で表彰規程を見てみると、表彰

にはいくつか種類があります。永年勤続表彰は20

年、35年。県賞表彰は、役員歴が15年以上。功労

賞が、役員歴6年以上。2年以上6年未満で感謝

状を渡しています。その他に松本賞があります。

その中で、役員歴で表彰される県賞表彰や功労堂

や感謝状がありますが、新しく役員歴の規程が変

わってから本規程に該当する役員歴とは、定款2具

項で定める役員は理事のことを言うのですが、本

委員会の各委員長及び専門部会の各部会長も該当

します。その件に関して部会長をやったが、表彰

や感謝状などをもらっていないという指摘があ毎

ました。理事に関しては、理事交替の時に感謝状

は渡しています。感謝状は、賞状のみです。

和田顧問

各委員長、部会長を入れたのは、平成24年4月

公益法人に移行してからの扱いとなりますので

それ以前の委員長、部会長はあてはまらないとい

う事になります。以前の役員というのは、会長、

副会長、理事となります。

山本会長

ここにいるみなさんが、今季でやめる場合は2

年か4年になりますので感謝状が贈られます。委

員会も含まれますので、理事と重なっている人も

いますのでその分多少人数は減ると思います。退

任した時の総年数で表彰します。他委員会を続け

て渡って務めた場合も合算の年数計算になります、

それらの事を踏まえて、さかのぼって表彰を受け

ていない方の表彰をする事に対して承認の採決を

行いたいと思います。

理事会承認を採決します。

反 対 0 名 保 留 0 名 賛 成 1 8 名

（全会一致承認）

承認されたので、功労賞に関しては賞状と記念

品を贈るということにします。2年以上6年未満

の方にも感謝状と記念品を贈ることになります。

記念品に付きましては、常任理事会で決めさせて

頂きます。

3、会計中間決算報告について

栗田会計理事

中間決算報告という事で、2019年9月30日まで

の上半期の決算報告をさせて頂きます。まず貸借

対照表で、資産ですが前年度に比べ1,207,274円増

加という事でこちらは鷹匠マンションの売却分と

会員数増加による会費収入の増加分です。固定資

産の中でその他の固定資産合計が昨年より

193,276円減少しているのは、本通りマンション

の減価償却分です。それで、資産の合計は、

1,338,561円昨年より増えたという事になります。

次に、収支計算書になります。年間予算と決算額

で決算額が半期の金額になりますので中間報告で

は説明を省かせて頂きます。続いて正味財産増減

計算書です。前年の半期、今年で比較します。経

常収益の所で、受取会費が増加しているのは会員

が増えているので270,000円収入として増えてい

ます。経常費用で差が大きい所は、旅費交通費が

減っているのは総会学術大会で5万円、静岡ふれ
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あい広場で9万円昨年度より減っています。消耗

品費が109,881円減っているのは、昨年マンモの

ファントムをI職入したという事で今年はその分

減っているという事になっています。賃借料が増

えています。学術大会の会場費が昨年より高額

だったためです。管理費の中で会議費が137,47-

円減っているのは、2年目になって会議を効率的

に行っているため推測します。委託費が､209,400

円減っています。脳匠マンション売却時に支払こ

た仲介手数料が20万ほどでしたのでその分の減少

です。以上です。

111本会長

上半期の会計報告ですけど、何か質問あります

か。ふれあい広場が2か所で中止になりましたの

で公益比率が下がるかもしれません。あとマン

ションの管理費が上がっています。これも公益比

率に関係します。会計の事で質問が無ければ、承

認の採決を行いたいと思います。

理事会承認を採決します。

反対0名保留0名賛成18名

（全会一致承認

4，企画申請、報告

111本会長

企画報告書で、東海4県親睦会のソフテイバ

レーボール大会参加幾用です。日程11月24日、会

場岐阜医療大学可児キャンパス、参加者14名。参

加費、交通費、お弁当代がそれぞれ掛かりましたL

この報告書について承認の採決を行いたいと思い

ます。

理事会承認を採決します。

反対0名保留0名賛成18名

（全会一致承認）

次に、東部地区からお願いします:：

東部組織理事：高屋敷理邪

東部地区からは、企画報告書2つ、企画申請書

を1つ提出しました。

まず企画報告書ですが、東部地区ふれあい広場

ですが、台風の影響で中止になりました。パネル

展示で、日放技からパネルを借りる手配をしてし

ましたので、その輸送費が3,430円掛かりました

費用は、実績に応じて県技師会負担の予定でした

がイベント中止になったため今回の費用はパネル

輸送費のみとなり、これを地区会より負担しまし

た。以上です。

111本会長

この報告書について承認の採決を行いたいと思

います。

理事会承認を採決します。

反 対 0 名 保 留 0 名 賛 成 1 8 名

（全会一致承認

東部組織理事：高臆敷理馴

次の報告書は、11月9日に開催した第1回胃が

ん検診エックス線撮影従事者講習会、第1回放射

線セミナーのものになります。内容、収支報告は

報告書に記載通りです。

山本会長

この報告書について承認の採決を行いたいと思

います。

理事会承認を採決します。

反 対 0 名 保 留 0 名 賛 成 1 8 名

（全会一致承認

東部組織理事：商屋赦理耶

次に、来年1月25日に第2回胃がん検診エック

ス線撮影従事者講習会、第2回放射線セミナーの

企画申請書です。内容、予算は、報告書の記載通

りです。
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山本会長

この報告書について承認の採決を行いたいと思

います。

理事会承認を採決します。

反対0名保留0名賛成18名

（全会一致承認〉

続きまして、中部地区からお願いします

中部組織理事：北川理事

中部地区からは、企画報告書が2つあります。

1つは、メディメッセージ2019の参加です。

これに関しては、済生会病院や中部地区の会員

の方々お世話になりました。来場者数約9000人で

大成功となりました。参加技師21名、県技師会か

ら30.000円の助成金を頂きました。以上です。

山本会長

この報告書について承認の採決を行いたいと思

います。

理事会承認を採決します。

反対0名保留0名賛成18名

（全会一致承認｝

来年は、東部開催になりますのでお願いします‘

中部組織理事：北川理事

次の報告書は、10月5日に行われた第1回胃が

ん検診エックス線撮影従事者講習会及び第1回放

射線セミナーの報告書です。

内容、収支報告は報告書に記載通りです。

山本会長

この報告書について承認の採決を行いたいと思

います。

理事会承認を採決します。

反対0名保留0名賛成18名

（全会一致承認》

続きまして西部地区お願いします＝

西部組織理事：春田

西部地区からです。企画報告書2つ、企画申壷

書が1つです。第1回胃がん検診エックス線撮葦

従事者講習会及び第1回放射線セミナーの報告書

です。

内容、収支報告は、報告書に記載通りです。

山本会長

この報告書について承認の採決を行いたいと思

います。

理事会承認を採決します。

反 対 0 名 保 留 0 名 賛 成 1 8 名

（全会一致承認｝

西部組織理事：春田

次は、社会活動になります。

可美公園まつり2019を10月27日に開催しました。

参加者数は、骨密度無料体験に215名、乳がん

検診無料相談に32名の計247名でした。役員とし

て12名参加しました。

山本会長

この報告書について承認の採決を行いたいと岩

います。

理事会承認を採決します。

反対0名保留0名賛成18名

（全会一致承認）

西部組織理事：春田

次は、令和2年3月7日に第2回胃がん検蓋

エックス線撮影従事者講習会、第2回放射線セミ

ナーの企画申請書です。内容が決まり次第また霊

提出します。

山本会長

この報告書ですが、決裁のところが平成にな二』

ていますので今後は西暦に変えてある報告書を便
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用して下さい。追加で一つアール祭について、総

務渥美理事お願いします。

渥美理噸

アール祭の叙勲受章者の記念品についてです。

前回は、理事会で記念品を多数決で決めていまし

たが、今回からは叙勲受章者に希望を聞いたらど

うかということで写真を付けて窪野さんに送りま

した。窪野さんからは、八角形の電波時計を選択

しました。去年と違うところは、今年から消費税

が上がりまして、価格が若干_上がりました。去年

の電波掛け時計は、税込23,500円が24,000円にな

りました。袋代が750円、名前を入れるのに400円、

送料850円で総計26,000円となります。以上が記

念品についてです。

111本会長

記念IWIについて承認の採決を行いたいと思いま

す。

理事会承認を採決します。

反対0名保留0名 賛成18名

（全会一致承認

渥美理11‘

次に、祝賀パーティーについてですが去年は出

席者を50名に設定したのですが、実際50名以上の

出席がありましたので、今年は60名で予約しまし

た。料理に関しては、5，000円と6,000円があると

の事でした。違いについては、戯は変わらない力

質が上がるという事です。飲み放題で6,000円の

方にしました。収支は、報告書記載通りです。

山本会健

アール祭について承認の採決を行いたいと思吋

ます。

理事会承認を採決します。

反対0名保留0名賛成18名

（全会一致承認:：

5，JART災害義援金募集につい〒

山本会長

義援金募集についてです。募金箱がありますの

で、施設で集めて募金箱のほうへお願いします。

JARTの方は個人で口座へ振り込むという形です

が、施設でまとめて口座へ振り込んでもいいと思

います。

6、県立ち入り検査準備について

山本会長

12月12日に県の立ち入り検査がありますので、

各部会などに企画報告譜:の提出なと､をお願いして

あります。その他書類等に印鑑を押してあるか確

認をお願いします。参加する方は、会長、伏見副

会長、栗田会計理事、総務庶務三井理事、監事2

名と事務の石川さんお願いします。開始は10時力

ら15時ぐらいまでです。あとちから会計事務所力

ら1名参加してもらいます。

その他何かみなさんからありますか。無いよう

なので以上で理事会を終了します。

*議長が第31面l理事会の終了宣言をしたので、･全

和2年12月7日午後4時に理事会を閉会した稀

議事録作成人三井賢一
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令和元年度

第4回理事会議事録

1．開催日時令和2年2月21日(金）

18時～21時

2．場所静岡県放射線技師会事務所

静岡市葵区本通1町目3番地5

フェリス本通り202号

3．理 事16名監事2名顧問1名

採決可能理事16名

4．出席者

山本英雄、匿津賢一、,伏見光代、高橋真、

渥美希義、三井賢一、渡辺敏成、石原和浩

栗田仁一、常葉勇介、愛甲泰久、

高屋敷英明、北川敬康、春日孝博、

小林秀行、坪内秀夫、深灘英史(監事)、

松本恭徳(監事）

欠席：和田健(顧問一

敬称難

（1）山本会長あいさつ

令和元年度第4回理事会を開催したいと思いま

す。

定款33条で会長が招集し、34条1項にあります

理事会の議長は会長がこれにあたるという事で議

長を務めさせていただきます。議事録については

総務庶務の三井理事にお願いします。本日の出席

は、常任理事16名中16名出席、監事2名出席、顧

問欠席です。

それでは、理事会を始めます。今年度は、役員

改選の時期になります。本来は協議事項になるの

ですが、和田選挙管理委員長が見えていますので

先に協議事項の⑤令和2．3年度理事会選出理事

候補者承認の件をやりたいと思います。理事会資

料がありますのでみなさん確認をお願いします。

それでは、和田選挙管理委員長お願いします。

和田選挙管理委員長

令和2．3年度理事会選出候補者と地区選出雲

事候補者と監事候補者が全員出揃いました。推薦

届と同意書を頂きましたので、理事会で候補者鐘

承認を頂きたいと思います。

山本会長

それでは、今回は令和2．3年度理事会選出鮫

補者8名についての理事会承認となります。

承認の採決を行いたいと思います。

理事会承認を採決します。

反 対 0 名 保 留 0 名 賛 成 1 8 名

（全会一致承認

地区選出理事8名と監事2名については、総会

での承認となりますのでよろしくお願いします二

（2）報告事項

I会長報告

JARTからの報告です。JARTの事務所移転に

ついてです。現在世界貿易センタービルにある事

務所をオリンピックのあとに移転しなければなり

ません。そこで現在候補に挙がっているのが、三

田国際ビルです。賃貸料が、現在が320万円ぐら

い掛かっているところが､280万円ぐらいなります≦

年間で300万円ぐらい安くなるという事です。現

事務所は、浜松町駅から近くアクセスが非常にい

いですが新しい事務所の場所は、浜松町駅から地

下鉄で1駅の場所になります。築40年ぐらい経ち

ますが、持ち主が三菱地所で100年持つという中

で40年経ちます。後60年は持つということです。

今のところ、三田国際ビルで交渉しています。今

の事務所は、100人ぐらい入れる会議室がありま

すが、大きな会議室を持つのをやめて講習会など

を開催する場合は近くにある所を借りて開催する

事にして、理事会が出来るぐらいの小さな会議室

2つあるところで事務所機能だけにするという話

で進んでいます。オリンピック終わってからの移

転になります。続いて、各都道府県の会員数につ
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いて、2019年11月現在の静岡県の会員数は945名

です。全国全体では、3月末に今年度は、3万人

は超える予想です。次に、業務拡大に伴う統一講

習会の受講状況です。静岡は、2月に東部地区で

開催した誰習会に44名の参加がありました。

全部で600名は超えたので60％以上の受講率に

なります。残りの方は、東京か大阪で受識するこ

とになります。今月開催のところで、コロナウイ

ルスの影響で中止になっているところがあります“

三重県でも80名規模の講習会が中止になっていま

す。次に、台風19号の被災状況です。静岡県で1

名対象者がいます。催災証明番と写真をJARTに

送りました。近いうちにお見郷金という形で

JARTから送られてくると思います。

県の災害義援金は、44,251円集まりましたので、

10月30日にJARTに送りました。2月11日に岐阜

市で開催した東海4県の学会ですが、全体の参加

者人数が190名で内訳は、会員が183名、非会員が

5名、識師を入れて190名でした。各県の参加人

数は、岐阜県が91名、愛知県が45名、三重が33名一

静岡県が14名でした。講演では、静岡県立総合病

院の杉浦さん、シンポジストとして下田メディカ

ルセンターの鈴木さんが発表しました。マンショ

ンの管理我が8月から値上がりしています。

40,700円から52,600円になって11,900円の値上が

りです。年間で12万以上になります。来年の予算

に入れてあります。

次に、12月12日に公益法人立ち入り検査が行わ

れました。議事録を参照してください。

総括

・運営は適正にできている。

・鷹匠マンションの売却によって、運営は適正と

状態になった。

・前回指摘事項はおおむね解決している。

・理事会開催通知を送る場合、法令_'二は理事会室

で中7日空ける必要がある。8日前の日付にこ

ります。

・総会の開催の決議をした理事会の議事録には、

総会の開催日時・場所・議案を記載すること。

・役員選任議案の議事録は、役員ごとにそれぞれ

個別で選任したように記載すること。

・WEB会議の開催は、ほかの理事会と同じよう

に議事録を作成すること。

・役員選任手続きにおいて、誓約書（確認番）を

作成すること。

・見積もりのお願いから契約書決定通知。

・経理規定の定めでは、支出5万円以上で会長の

承認になっている。このままだと形骸化しがち

なため、支出の上限を上げる見直しをしたほう

が良い。

・総勘定元帳以外に、補助元帳、中科目元帳を

データで良いので見られるようにしておくこと。

他には、周年事業について開催時期や準備状況

を聞かれました。次回は、3年後になります。

以上が報告事項です。あと役員メールで送りま

したが、コロナウイルスの関連で、JARTの識習

会についての対応を皆さんにお知らせしました。

各県でも中止になっている行事があります。静岡

でも、胃がん従事者識習会や各部会の研修会もあ

りますので状況を注意しながら見て行きたいと思

います。

次に副会長報告となります。東部からお願いし

ます。

Ⅱ副会長報告

東部副会長：騰樺副会髭

東部副会長の報告はありません。

災害対策から1点、3月4日にこちらの事務所

で3会合同会議を開く予定でしたが、今人が集ま

ることに関して不安があるのでメール会議になり

ました。

中部剛会長：伏見副会長

マンション管理組合からです。このマンショニ

の理事長や会計を順番制でやっているのですが、
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部屋ごとの輪番制になりました。10階から順番な

ので、次の役員は2025年になります。その時の、

中部地区会長が担当することになると思います。

西部副会長：高橋副会長

部会からです。3月14日にアンギオ部会とMRI

研究会を別々で開催することになっています。言

月28日超音波部会も開催予定です。企画申請書か

出ていますので協議事項でお願いします。

CCRTの運営会議が、3月14日にあります。現

時点では、開催予定です。岐阜で行います。

111本会長

それでは常任理事の報告で、まず総務からお願

いします。

Ⅲ常任理事報告

総務：渥美理事

賛助会員の脱会についてです。第一三共が薬事

業務を他社に委託するため今年度3月末で退会と

なります。賛助会員とジャーナルに広告を出して

いたのですがこのような事態になりました。

総務庶務：三井理事

特に報告事項はありません

庶務一般：渡避理事

会員動静についてです。期間は、令和元年11月

16日から令和2年2月15日現在まで、新入会5名

転出1名について定款第3章第6条に基づき本理

事会で採決をお願いします。

111本会長

それでは、この場で採決をとります。

新入会5名、転入1名、承認の採決を行いたい

と思います。

理事会承認を採決します。

反対0名保留0名賛成18名

（全会一致承認〉

庶務一般：渡避理邪

あとお願いですが、今年度の胃がん検診講習会

が3月7日で終了する予定です。昨年もお願いL

ましたが、県への提出期限にあまり余裕があり麦

せんので、識習会終了後1週間程度で関係書類多

渡豊まで送って頂けると助かります。忙しい所蓮・

し訳ありませんが、よろしくお願いします。

伏見副会長

中止になったらどうします『

山本会長

中止の場合は、使った没用はそのままで残り差

返還することになると思います。

庶務会員管理：石原理事

会費2年未納者について、日放技より令和元年

度会員資格喪失者（除籍）は2月28日の理事会で

決定されます。毎年10名程度発生しています。

JART事務局からの連絡事項です。

入会申請について、2020年度入会申請は、2房

22日から3月311ﾖまでの間はシステム上の問題て

入会申請受付できません。

退会申請について、JARTシステムの退会処理

が退会申請日の当日から翌営業日が退会日にな嘩
手一砦

ま，◎

4月1日に退会申請しても処理が間に合いまぜ

んので会費が発生します。2020年度の退会申請手

続きは、会費を払っている方で2020年3月27日蒔

時までに申請があったものに対して処理させて蜜

きます。それ以降は申請することが出来ません雪

この内容は、静岡県放射線技師会のホームペーさ．

に載せてありますので確認お願いします。

会員数ですが、968名、1年未納者97名、2壷一
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未納者17名で納入率は、90.3％・会撰は12月納其

分となっています。

山本会長

いつも退会について、問題が起きます。ぎりぎ

りに申請する人がいますので、今回事前にホーム

ページに戦せています。理事の皆さんも近くに居

ましたら早めに出すよう声をかけてください。

会計：栗ﾛ:I理事

会計からは、資料はありません報告だけです。

県のみ会員の会費が振り込まれると払い込みの通

知書が郵送で届きます。石川さんが管理していま

すが、4月から有料になり、1通に付き110円掛

かります。多い月だと10通になる事があります。

それを、郵貯のwebの照会サービスに加入すると

無料で見る事が出来るのでそれに加入しました。

あと事務所の天井のエアコンです。

2週間前に故障したので修理しました。11万円

の修理費用が発生しました。とりあえず部品交換

で使えていますが、年数がかなり経っていますの

でまた故障した場合、部品がだんだんなくなって

きているので、修理が出来なくなる事もあります薄

買い替えで新しく同じ物を付けると100万円単位

で費用が掛かるということなので今後検討してい

く必要あると思います。あとは、コピー機のリー

スが今年の4月で終了します。例年リースが終わ

るとまた新しいリースを組んで新しいコピー機を

使っていました。月約2万円支払いをしています。

使っていて特に不具合もないのでコピー機をその

まま再リースしてみたらどうかと思っています。

メーカーのリコーと交渉していて再リースだと4

分の1ぐらいになります。その'代り、現在は使っ

た分だけ請求が来ていますので、その使った分の

単価が少し尚<なるようです。以上です。

山本会長

次に、編集からお願いします唐

細集：常葉理事

総会、学術大会の各原稿担当について資料にI

ましたので確認お願いします。

作成の流れとして3月下旬に編集から議案集原

稿の作成依頼のメールを出します。4月に入って

常任理事会で最終確認後、松本印刷に議案集とノ

ガキの仮印刷を依頼します。翌週の理事会で慌査

報告の承認後松本印刷に本印刷を依頼します。4

月24日金曜日、ゴールデンウイーク前に総会議案

集発行になります。

次に、来月発行のジャーナル207号の目次が資

料にありますので確認お願いします。

111本会長

続きまして広報から

広報：愛甲理事

広報からの報告事項は、2点です。

新春公|淵講演会の後援報告書を静岡県、静|制市

静岡新聞に提出しました。次に5月31日に開催の

第45回静岡県放射線技師学術大会公開講演会の後

援申請をします。今回はラジエーションハウスの

話になります。後援先について、静岡市は健康づ

くり推進課、静岡県は、担当部署が変わると思い

ます。また、後援先が決まりましたら報告します＝

情報管理委員会からです。委員会、部会のセミ

ナー及び研修会と学術大会のスライドチェック用

に使用しているパソコンが動作不良を起こしてい

ます。ウィンドウズ7という事も有りますので、

本年度中に購入予定です。

候補として、資料にあるパソコンを考えていま

す。

脳灘刑会長

オフィスは入っていますか。

愛111理率

今使っているパソコンから移行を考えています。
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山本会長

今年度の予算に組み込んで、来年度へは持ち越

しさないで雌入したいと思います。購入額は、約

7万円となりますので理事会で承認の採決を行い

たいと思います。パソコン購入に関して理事会承

認を採決します。

反対0名保留0名賛成18名

（全会一致承認〉

愛甲理里!；

横断幕、垂れ幕用のプリンターの購入について

です。

プリンターの本体価格が約30から40万円で、使

用状況は、大きさ縦90cm、横3～4mのものを年

間行事で約18枚使用しています。業者に依頼する

と1枚、約1万円掛かるとして年間18万円にな；？

ますo年間必要となる経費は、インクジェット

ロール紙30m約1万円、8～10枚作成可能（年間

2本で2万円)、インク代1万円で計3万円です＝

年間差額は15万円です。約40万円でプリンターを

購入したとして約3年で減価償却が可能です。将

来的には、1職入を検討してもいいと思います。あ

と他に、ホームページリニューアルに関してアシ

ストデザインに4月から打診中です。

山本会長

プリンターについては、今までは理事の施設で

お願いしてきました。無料で出来るところがなく

なってきました。この件に関して今後常任理事会

で検討して理事会に提案したいと思います。みな

さんもいい案があればお願いします。

次に地区会からの報告になります。

東部地区からお願いします。

Ⅳ地区選出理事報告

東部組織理邪：高屋敷理事

東部地区活動報告です．

2019年12月上旬に地区だよりvol､3発行

2020年1月25日に第2回胃がん検診エックス線

撮影従事者誰習会、第2回放射線セミナーをプラ

ザヴェルデ402会議室で開催しました。

2020年2月4日に第4回幹事会を三島総合病院

で開催しました。参加者15名でした。

今後の行事予定は、2020年3月7日に第58回東

部地区会通常総会を開催します。

中部組織理事：北川理事

中部地区活動報告です。

2019年11月9日にレクレーションポウリンク

大会藤枝グランドボール24名参加でした。

2019年11月22日に地区会NEWS秋号発送

2020年1月23日に地区会会計監査藤枝市立霊

院

2020年1月31日に第3回幹事会藤枝市立病差

2020年2月3日に地区会NEWS新春号発送。

今後の行事予定は、2020年3月7日に2019年夢

中部地区会総会（もくせい会館)、第2回放射諺

セミナー第2回胃がん検診エックス線撮影従事者

講習会を開催します。

あと2019年度静岡県放射線技師会総会および学

術大会が中部地区担当で開催しますので開場の了

見をしてきました。詳しくは、この後の協議事項

内で説明します。

西部組織理事：春田理事

西部地区会の活動報告です。

2019年12月14日に第2回レクレーションのそば

打ち体験を森町のコテージアクティ/手づくりそ

ばほっこりで開催。参加人数は、32名でした。

2020年2月20日に地区会事務局引継ぎを中東遠

総合医療センターで開催しました。

今後の予定です。

2020年3月7日に第2回西部地区会勉強会、地

区総会を開催します。勉強会は、少し縮小して行

います。
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地区総会は通常に行います。懇親会は中止にな

りました。広報誌西部TIPSを3月発行予定で

す。

山本会長

次は、常設委員会から学術委員会からお願いし雲

す。

V常設委員会理事報告

学術委員：小林理事

2020年2月10日に第3回学術委員会を開催しま

した。議題として新春公開講演会についてと第25

回静岡県放射線技師学術大会について主に話をし

ました。新春公開講演会については、参加者は49

名で、会員39名、賛助7名、一般3名でした。去

年は、76名ぐらいの参加者で大分参加者が減少し

ており、内容、日程等について検討が必要だとし

う意見がありました。

次に第25回静岡県放射線技師学術大会について

は、市民公開講座は、東京大学大学院特任助教授

五月女先生にラジエーションハウスについて打診

をし、了承済です。講演依頼書も送付済みです。

ランチョンセミナーは、シーメンスヘルスケア株

式会社と衛士フイルムメディカル株式会社へ依頼

し、了承済みです。講演内容についても頂いてし

ます。一般演題については、昨年16演題、今年に

17演題で募集期間を延長することなく集まりまし

た。一般演題の座長に関しては、中部地区の方に

お願いしたいので中部の理事の方で考えて頂きた

いです。次に、松本賞ですが今年礎の9月に埼玉

で行われたJARTで表彰を頂きました。聖隷沼津

病院の田中さんを推薦したいと思います。

企画調査：坪内理事

企画調査です。来週2月29日に静岡県放射線技

師研修会を予定通り開催します。その時に第3回

企画調査委員会も開催予定です。あと学術大会の

テーマをこの理事会で決めたいと思います。この

後の協議事項で決めたいと思いますのでよるし:弓

お願いします。

Ⅵ監事（監査報告以外）事務職員

慌邪：松本理事

特にございません：

（3）協議事項

1，2020年（公社）静岡放射線技師会事業計画

案承認の件

山本会長

はじめに

2020年度は、日本国民にとって大イベンl､にな

る2020束京オリンピック・パラリンピックが開催

され、国中がアスリートの活躍に一喜一憂するこ

とでしょう。

また、本年度は2年に一度の診療報酬改定が行

われ、全体改定率は、－046％（診療報酬十0.55％、

薬価/材料-1.01％）と決定しました。2040年の

医療提供体制の展望を見据え、地域医療;購想の実

現に向けた取り組み、実効性のある医師偏在対策、

医師・医療従事者の働き方改革を推進し、総合的

な医療提供体制改革を実施していくことを目指し

ています。

このような情勢の中、我々診療放射線技師にも

大きな変化が3つあります。

1．医療法施行規則が一部改正され「医療放射線

の安全管理体制に関する規定」が4月より施行

され、「医療放射線安全管理責任者」の設世が

義務付けられました｡最前線で医療放射線の管

理を行っている診療放射線技師が選任されるこ

とを期待します。

2．本年4月から新カリキュラム（95単･位）を終

了した診療放射線技師が仲間入りします。2015

年4月から2020年3月まで行われてきた業務拡

大に伴う統一講習会は、都道府県開催を終了し、

月1回中央（東京、大阪）での開催となります。

現在「診療放射線技師養成所カリキュラム等改
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善検討会」では、「102単‘位」に移行すること、

「臨床画像学」「診療参加型実習」などが決定し

2022年4月実施に向けて動き出します。

3．「医師の働き方改革を進めるためのタスク・

シフト/シェアの推進に関する検討会」による

審議により新たな業務拡大が検討されています

今後発生する業務拡大への対応として養成所で

は単位数増が行われ、既卒の診療放射線技師に対

しては「新しい統一講習会」を実施していくこと

が考えられています。この講習会には、これまで

の統一講習会受講終了者が優先となります。既卒

の方々におきましては、講習会を受講して、古い

診療放射線技師として取り残されないように努め

ていかなくてはなりません。

今後も診療放射線技師の役割が多岐にわたり拡

大していくことが予想されます。県技師会として

もこの状況の変化に対応していくために働き方改

革・ワークライフバランスの充実にも目を向けて

いきたいと思います。

本会は、診療放射線技師としての資質の向上と

職業倫理の高揚に努め、安全で質の高い医療の提

供を行い、県民の医療に対する期待に応えていく

ことを目指しています。

2020年度事業内容は、下記に示す通りです。公

益目的事業の更なる推進に向けて関連の職種や県

民に参加を広く呼び掛けていきます。

(事業内容）

1．セミナー等による診療放射線技術の向上発展

のための研修事業

（1）講演・学術大会

○第25回静岡県放射線技師学術大会

2020年5月31日於もくせい会館（静岡市）

大会テーマ「県民の未来を導く

～放射線技術の進歩と調和～』

公開識演、ランチョンセミナー、及び日常業務

の改善を含んだ会員研究発表会を開催し、会

員・非会員が参加して診療放射線技師としての

技術の修得と技術的な意見交換を図る。

地方学術大会への参加

○第36回日本診療放射線技師学術大会

2020年10月23日～25日於仙台国際センター

（宮城県〉

大会テーマ「国民と共にチーム医療を推進しよう

一人と技術をつなぐ令和の未来へ一一

本学術大会は、日常業務に直結した学術研究発

表の場として、また画像診断の読影補助に関す

る取組みや医療の原点である診療報酬改定に関

する情報収集や専門部会活動などを通して放射

線技術の向上と診療放射線技師としての資質の

向上を図る。

○第13回中部放射線医療技術学術大会

2020年12月5日～6日金沢市文化ホール

（石川県：

大会テーマ「見つけよう新時代に向けた

ベストプラクティスー

会長森下毅，副大会長本学術大会は、診

療放射線技師・学生・工学者などの最新な研究

や多||皮にわたる分野の学術研究発表等により情

報交換の場として開催し高度な放射線技術学の

研讃を深めて医療現場に応用する。

○第62回東海四県放射線技師学術大会

2021年2月7日於四日市文化会館（三重県〉

本学術大会は、専門分野の更なる追究や最新の

学術的特別講演を主にして日常業務の情報交換

を行い、放射･線技術の向上を図る。

（2）研修・講習事業

○放射･線技師研修会

2021年3月会場未定

会員・非会員を対象にして診療放射線技師とし

ての質的向上に関する画像診断学の修得を図る曇

○第9回新人教育セミナー

（フレッシャーズセミナー）

2020年7月12日於技師会事務所

新人診療放射･線技師（会員・非会員）に対して
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技師会定款・諸規程や技師会入会案内、エチ

ケット・マナー講座、医療安全講座、感染対策

誌座、気管支解剖講座、胸部単純撮影識座など

を受講させ人材の育成を図る。

○デジタルマンモグラフィ講習会

マンモグラフイ撮影認定技師を対象に、デジタ

ルマンモグラフィの品質管理に関する識義、実

習を行い、検査精度の向上を図る。

○放射線セミナーおよび胃がん検診従事者識習会

（東部・中部・西部地区開催）

東部・中部・西部地区の会員・非会員そして関

連メーカーを対象に放射線検査等に使用される

医薬品の最新情報や胃がん検診に関する診断学、

病理学など専門的な情報の習得を図る･

○業務拡大による統一誹習会（本部開催年12回）

2020年4月於東京、大阪

放射線技師法改正に伴う業務拡大（造影剤注入、

止血抜針、カテーテル挿入、BLSなど）の講

習会未受講者に対して日本診療放射線技師会が

識習会を実施する。

（3）専門部会の活動

○超音波、MRI、アンギオ、乳腺画像、管理士

部会の5部会活動

それぞれの部会が年2回、専門的かつ最新の情

報を習得するための研修や関係メーカーや医師

からの診断学の誰淡そして会員,非会員そして

他職種も参加しての情報交換を行い医療機関に

おいて修得した技術の応用を図る。

（4）出版物等による情報提供

○静岡県放射線技師会誌「しずおかジャーナル

（年3回)」の発行

講演内容や部会活動の報告、委員会活動報告そ

して理事会報告を会員だけに限らず、賛助会員

をはじめ関係団体そして他県放射線技師会へ活

動内容を広報する。

○静岡県放射線技師学術大会抄録集（年1回）

の発行

静岡県放射線技師学術大会での研究論文を会

員・非会員そして賛助会員へ情報発信し、その

成果を共有することにより医療機関での技術学

の研錨に寄与する。

○ホームページによるセミナーや研修会等の情報

公開

会員・非会員への企、情報手段として従来の会

告案内と併せてホームページ上での広報も充実

する。

（5）周年記念事業

○今彼、大きな節目となる時期に過去の足跡を振

返り、その時代の高度な技術を県民に還元する

内容等の講演会や記念誌発刊等を企画していくｰ

2．体験活動,講演,相談等の事業による放射線検

査に関する知識の普及啓発事業

（1）体験活動

○第41回静岡ふれあい広場での活動

2020年9月於青葉シンボルロード（静岡市

’II部地区市民対象にした乳がん検診啓発活動、

腹部超音波無料体験や骨密度測定無料体験そし

て放射線被ばく相談等により市民の健康増進と

健康不安の解消に務める。

○メデイメッセージでの活動

202()年11月28日～29日於キラメッセ沼津

（沼津市

東部地区市民対象にしたポータブル装置体験、

3D画像体験、乳がん検診啓発活動、放射線被

ばくに関する相談コーナーを設けて市民の健康

瑠進と健康不安の解消に務める。

○西部地区ふれあい広場での活動

2020年11月於可美総合公園（浜松市）

西部地区市民対象にした乳がん検診啓発活動、

骨密度測定無料体験や放射線被ばく相談等にユ

リ市民の健康増進と健康不安の解消に務める。
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（2）一般公開講演

○新春公開諦演会教育・公開講演開催

2021年1月16日於静岡商工会議所

会員・非会員・一般および関連メーカーを対象

にした疾病予防対策や画像診断に関する講演等

について高名な専門医から日常生活での健康管

理に役立つ最新情報の習得を図るo

○レントケン週間事業（秋季公開講演会）

2020年11月会場未定

県民対象にがん検診啓発活動の一環として第一

線でご活躍の先生をお迎えして、最新の治療尭

法と予防対策等についての講演等を行い、が皇

検診受診率向上を目指す。

（3）インターネットの利用

○ホームページによる放射線検査の説明、相談

ホームページを利用して放射線に関する情報公

開や放射線被ばく相談等により県民の健康不安

の解消に務める。

3．研修、訓練等による放射線管理及び安全推進

事業

（1）研修・講習会

○原子力災害緊急時対策研修会

2020年11月会場未定

会員・非会員対象にした中部電力の協力による

放射線汚染に対する被ばく測定の実地訓練やC

Mサーベイやホールボデイカウンター等の取肇

扱い方の周知徹底を図り、有事に備える。

（2）防災訓練

○静岡県原子力防災実働訓練への参加

2021年2月於スクリーニング会場

静岡県主催の地域住民参加型の原子力防災訓練

に対して放射線汚染測定スクリーニングのため

診療放射線技師を県防災訓練指定地区等に派簿

し、汚染測定の実地訓練を行う。

○原子力災害想定の情報伝達訓練

2021年2月会場未定

○静岡県原子力災害医療連携ネッ|､ワーク協議会

への参画

会員・非会員対象にした原子力災害を想定した

机上情報伝達訓練を施行して万が一に備える二

○GMサーベイメータの点検・校正

放射線汚染測定実地訓練のため、年1回点検及

び校正を行う。

4．会員に対する相互扶助事業

○表彰事業2020年5月31日総会時

20年永年勤続、35年永年勤続表彰、松本賞

○アール祭2021年1月16日会員、賛助会員

非会員との情報交換の場

高橋副会長

超音波部会からで、来年度の事業計画の中で害

かれている、ふれあい広場の超音波体験を中止し

たいと連絡を受けました。

山本会長

超音波部会でやらなくても、中部地区会で出姦

るかという事になります。

高橋副会長

西部地区はどうですか。超音波･体験などはやっ

ていますか。

春田理耶

西部地区会では、以前腹部超音波体験をやつ≦て

いましたが、そこで病変があった場合の取り扱、

について分からないので、翌年から水槽を使用L

て超音波体験をする形にしました。昨年は、超言

波体験は行わなかったです。

高橋副会長

事業計画に、腹部超音波無料･体験と載せている
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ので、もしやらないのであれば違う項目にした龍

うがいいと思います。

山本会長

中部地区で行っている行事なので、部会ではな

く地区会で検討をお願いします。

北川理懇

超音波に関しては、地区会で検討します

山本会長

他質間有りますか。

小林理邪

インターネットの利用のところですが、ホーム

ページによる放射線検査の説明、相談の実紙など

保存してありますか。

愛甲理邸

被ばく相談に関しては、ふれあい広場などのや

り取りをQ＆Aにしてあります。ホームページカ

新し<なったら載せたいと思います。

山本会長

それでは、事業計画案に関して理事会承認を蕊

決します

反対0名保留0名賛成16名

（全会一致承認．

今後、訂正などあれば指摘して下さいこ

1，2020年（公社）静岡放射線技師会収支予算

案承認の件

会計：栗'11理事

2020年度予算として、予算額のところは2018年

度の実績を基に作成しています。まず、収益のと

ころです。柱としては、会員の会費7,316,000円の

予算です。2018年度の実紙ですので、2018年の年

度末の会員数が881名、会員管理の石原理事の報

告で2月現在の会員数が968名なので単純に金額

が増えると思いますが、61歳以上の会費減額が

2020年度から始まりますので、そこのところでど

のくらい減額になるか、溌大で24万円減額という

資産がありましたが、実績通りの収入額にしてあ

ります。受取補助金が、前年より20万円減額して

います。これは、マンモグラフィ講習会の受託の

補助金が減っているためです。受取負担金も同様

にマンモグラフイ講習会の開催時の会費収入にな

ります。今年度は、開催しなかったので2018年度

実績に比べると、53万円減となります。それらを

合わせて、収益として前年に比べて、27万円減っ

ています。次に費用のところで、事業費の中の消

耗品鷲が前年より68,000円増やしています。役員

委員会の功労の表彰をするため増額しました。支

払負担金が、前年度より84,000円増額しています､

マンションの管理費の値上げによるものです。会

議費が、16万円増額しています。

ワークバランス委員会が、本格的に活動を始め

ている事と、東海4県親睦会が毎年行われるとい

う事で費用が増えています。識用としての合計は

前年度に比べ298,000円増えています。前年度は、

471,200円プラス予算でしたが、2020年度は、マ

イナス96,800円の予算です。

山本会長

質間有りますか

小林理那

去年マンション売却のお金は収入に入らないの

ですか。

栗111理歌．

予算には入らないです。決算の方の固定資産や

財産の方に入ります。

－87－



山本会長

それでは、収支予算案に関して理事会承認を採

決します

反対0名保留 0名賛成16名

（全会一致承認｝

2、経理規程改訂の件

山本会長

12月12日の県立ち入り検査で指摘された事項で

す。経理規程改正という事で、経理規程の第4章

金銭会計の第23条支払いの決算支払金額が予算の

範囲内で一件当たり5万円未満のものについては

会計理事の判断で支払いできるものとし、それを

超えたものについては、会長の承認を得て支出す

るものとする。という規定の支出5万円以上で会

長の承認となっているが、このままだと形骸化し

がちなため上限を上げる見直しが必要です。

例えば、ジャーナル作成や印刷代は特に決裁を

取っていないので、このような事があるのであれ

ば県の監査委員が金額を上げてはどうかというこ

とで、金額20万円に上げました。

それでは、経理規程改訂について理事会承認を

採決します

反対0名保留0名賛成16名

（全会一致承認）

3，周年記念事業案及び積み立ての誉

山本会長

県の立ち入り検査で周年事業は、いつやるの力

質問されました。積立金についてもあります。

過去を見てみますと、65周年は、2013年。15年

ごとに開催していますので80周年は、2028年にな

ります。

法人格取得30年は、2021年になります。

公益法人取得10年は、2022年になります。

法人格取得30年を公益法人取得10年と一緒に

2022年に周年事業として行ったらどうかという提

案です。費用については、旧事務所売却642,043

円の一部、30万円を周年記念事業積立金として、

以降毎年10万円を積み立てる。参考として65周年

は、式典祝賀会150万円（100万円技師会負担)、

記念碑130万円でした。約230万円掛かっています陰

65周年のように盛大に行わなくていいと思います。

小林理事

公益法人10周年は、今後継続開催しますか

山本会長

単発です。80周年は、開催予定です。

それでは、2022年度に周年記念事業を開催す昼

事について理事会承認を採決します

反対0名・保留0名賛成16名

（全会一致承認

4、令和2．3年度理事会選出理事候補者承認の件

※会長あいさつの後に承認

5、第25回静岡県放射線技師学術大会テーマ承認

の件

山本会長

学術大会テーマの承認についてお願いします。

坪内理事

企画調査委員会で、5つのテーマを考えましズー

のでその中から選んでください｡

’、県民の未来を導く～放射線技術の進歩と調和一

9毒

2，ONETEAM放射線技師が県民に出来る拳

と は5名

3 、 県 民 に よ り そ う 放 射 線 技 師 0 毛

4，県民に繋げよう放射線診療、極めよう放射線

技 術3茎

5 ， 県 民 の 未 来 を つ な ぐ 放 射 線 医 療 0 名

前回が、県民の未来を支える放射線技術
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前々回が、県民の未来を繋ぐ放射線技術

山本会長

採決の結果

県民の未来を導く～放射線技術の進歩と調和

に決定しました。

6，総会出席者の有無、そして欠席者予定者に対

するはがき採決での承認の件

山本会長

定款第19条に決議権の行使についての項目が麦

ります。議決をはがきで決めるという事の承認を

得る必要があります。

それでは、書面議決権の行使については、は力

きで採決を行う事ついて理事会承認を採決します

反対0名保留0名賛成16名

（全会一致承認；

7、総会式第の承認の件

山本会長

総会式第ですが、今議案が決まったばかりなの

で、4月の時に承認になります。事業報告、決算

報告、経理規程の改訂、周年事業、理事の選出承

認の5つの議案になると思います。また4月の時

にお願いします。

8、その他

山本会長

まだ承認されてない企画申請書等の報告お願い

します。

総務：渥美理ｱ』

1月11日に第281ljIアール祭及び叙勲祝賀パー

ティーを行いました。叙勲受章者の記念品につv

ての報告書です。叙勲者記念品の電波時計、手提

げ袋代、お名入れ代、送料の支出について企画報

告書の記載通りです

山本会長

この報告轡について承認の採決を行いたいと思

います。

理事会承認を採決します。

反対 0 名 保 留 0 名 賛 成 1 8 名

（全会一致承認

総務：渥美理も

続いて第281,1アール祭及び叙勲祝賀会の会場費

と記念品を入れた報告書です。第一ホテルに支

払った金額と記念品を入れた収支です。6,000円

の会費で参加者が48名でした。正会員22名、賛助

会員26名です。収支報告は報告書の記載通りです”

山本会長

この報告書について承認の採決を行いたいと思

います。

理事会承認を採決します。

反 対 0 名 保 留 0 名 賛 成 1 8 名

（全会一致承認

東部細織理事：満屋敷理事

1月25日に東部地区会第2回胃がん検診エック

ス線撮影従事者講習会と放射線セミナーを行いま

した。

参加者は、57名でした。収支報告は報告書の記

載通りです。

山本会長

この報告醤について承認の採決を行いたいと思

います。

理事会承認を採決します。

反対 0 名 保 留 0 名 賛 成 1 8 名

（全会一致承認

西部組織理那：春111理事

西部地区会第2回胃がん検診エックス線撮影従

事者識習会と放射線セミナーの企画申請書です。
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3月7日に行います。胃がん検診エックス線撮

影従事者講習会は、行いますが、地区会勉強会は

バイエル薬品にお願いしてありましたけど中止に

なるかもしれません。放射線セミナーについては

講師の先生に連絡を取りました。現段階で、病院

等から勉強会の参加を見送る要請は出ていないの

で行う予定です。収支報告は報告書の記載通りで

す。

山本会長

この報告書について承認の採決を行いたいと思

います。

理事会承認を採決します。

反対0名保留0名賛成18名

（全会一致承認）

中部組織理事：北川理事

3月7日に行われる中部地区会第2回胃がん検

診エックス線撮影従事者講習会と放射線セミナー

の企画申請書です。収支報告は報告書の記載通犀

です。

山本会長

この報告書について承認の採決を行いたいと思

います。

理事会承認を採決します。

反対0名保留0名賛成18名

（全会一致承認）

高橋副会長

超音波部会からで、令和元年9月28日に行われ

た第77回超音波部会研修会の企画報告書です。

参加者は、会員14名、非会員1名（臨床検査技

師）の計15名でした。収支報告は報告書の記赦通

りです。

山本会長

この報告書について承認の採決を行いたいと思

います。

理事会承認を採決します。

反対0名保留0名

高橋副会長

賛成18名

(全会一致承認

第78回超音波部会研修会の企画申請書です。

3月28日に行われる予定です。会場は、静岡赤

卜字病院です。収支報告は報告書の記載通りです

山本会長

演者謝礼で、ライブデモ、教育講演は10,000更

で特別講演は30,000円と同じ会員の講演で大分芸

がありますが何か理由がありますか。

高橋副会長

その点に関して確認しますので今回は、保留で

お願いします。

111本会長

企画申請書、報告書は終わりになります。

それでは、総会の会場の下見について北川理事

お願いします。

北川理事

会場の下見報告です。

令和2年1月6日に、会場となる静岡県職員会

館もくせい会館へ伏見副会長、渥美理事、中部里

区会長北川理事、中部地区会総務溝口の4人て

行きました。

施設概要は、8：30から17：00まで終了は時善

厳守でお願いします。当日、荷物搬送用に正面三

関に1台駐車可能。その他は、地下駐車場へ40台

あります。

当日は8：30に正面玄関より搬入開始です。

1Fメイン会議室富士ホールは学術大会・総会

に使用。

机縦5列横14列3人樹､けで最大210人
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2人掛けで最大140人です。レイアウ1,はフレ

キシブルに対応しています。当日は要望通りに、

初期セッティングしてくれるそうです。その後に

移動自由です。

2F第2会議室は、臨時理事会役員引継ぎに使

用。

2F第3会議室は、講師控室に使用。

2F会議室は、託児所用スペースで、床がj1次ち

かい素材です。

備品についてです。メイン会場のプロジェク

ター1台は、もくせい会館に借りて学術等に使し

ます。もう一台は技師会の物を使用します。式次

第をホワイトボードに投影する予定です。ホワイ

トボード2台は、式次第投影用と技師会旗掲揚に

使います。演台1台。サイドテーブル2台は、生

花とレントゲン像に使います。マイク6本は、ワ

イヤレス4本、有線2本、ロングスタンド2本、

卓上スタンド4本です。配置は、会場質疑応答に

ロングスタンドとワイヤレス2本、本部席に卓上

スタンドと有線1本、演台に卓上スタンドとワイ

ヤレス1本、司会にワイヤレス1本、アナウンス

に卓上スタンドと有線1本、生花は、新春誰淡会

でお願いした花屋です。横断幕は技師会所有のも

の、垂れ幕は幅56cm縦200mが標準です。

メインホールのレイアウトとしては、3人柵'ず

縦10列横5列150席、椅子のみ60席の計210席で考

えています。

山本会長

何か質問ありますか。北川理事には、組織lXlの

作成をお願いします。4月の理事会に提出します：

出来ればその前の常任理事会に資料として組織図

の提出をお願いします。

伏見副会長

駐車場が周りに少ないので北川理事が調べてく

れました。

北川理駆

周りのコインパーキングの案内を資料でつける

予定です。

山本会長

それでは、総会の準備大変ですけど北川理事お

願いします。他に何かありますか。

小林理班

ランチョンセミナーのお弁当の数ですが、例年

160から170です。前回は、大分余ってしましまし

たが、一応180個で頼みたいと思っていますが、

どうでしょう。

山本会長

l80なら180個で頼んでいいと思います。

その他意見が無ければ、以上で第4回理事会を

終了したいと思います。

*議長が第4回理事会の終了宣言をしたので、令

和2年2月21日午後9時に理事会を閉会した.』
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令和2年度静岡県放射線技師会事業計画（案）

8月

29日第2回理事会

未定第4回ワークバランス検討委員会勉強会
9月

■■ﾛ■羽圃基礎技術講習（乳房撮影）
ー醗第41回静岡ふれあい広場

10月

…副第36回日本診療放射線技師学術大会(宮城県仙台国際センター
初旬第1回放射線セミナー(中部）
初旬第1回胃がん検診従事者講習会(中部）
中旬東部地区ふれあい広場
未定第13回静岡県MRI技術研究会
未定第1回放射線セミナー(西部）
未定第1回胃がん検診従事者講習会(西部）
未定可美公園まつり2020(西部地区健康ブース）

開催予定翼

令和2年

4侭

18日

5ﾉミ

9日

一
一

6ﾉ弓

6日

7月

27日

12日

31日

未定

令和2年度静岡県放射線技師会事業計画

医療被ばく相談【常設

第1回理事会

第79回超音波部会研修釜

第9回(公社)静岡県放射線技師会定時総会(もくせい会館）
第25回静岡県放射線技師学術大釜

第80回(公社)日本診療放射線技師会定時総会
第41回放射線技師のためのセミナー

第10回フレツシヤーズセミナー(県技師会事務所
ジャーナルVol,30No.1発行第32回乳腺画像部会研修全
第32回乳腺画像部会研修会

開催E

平成31年

4月

19日

5月(令和1年）
■ 層 切 削

18日

一副
■■■厩回
6月

lb
ｒ
４

7月

261

平成31,令和1年度静岡県放射線技師会事業経進

医療被ばく相談【常設

第1回理事会

第1回業務拡大に伴う統一講習会(中東遠総合医療センター）
第76回超音波部会研修会※第4回静岡超音波研究会併催(静岡市立静岡病院
第8回(公社)静岡県放射線技師会定時総会(浜松プレスタワー｝
第24回静岡県放射線技師学術大会

第79回(公社)日本診療放射線技師会定時総釜
第9回ブレッシヤーズセミナー(県技師会事務所
第38回放射線技師のためのセミナー

ジャーナルVol､29No.l発布

第2回業務拡大に伴う統一講習会(静岡県立総合病院

24日月
月
８
９

日
日
日
日
日

５
５
岨
岨
賜
27E

第2回理事会

第40回静岡ふれあい広場(中止！
第35回日本診療放射線技師学術大会(埼玉県大宮ソニックシテイ）
第31回乳腺画像部会研修会

第3回WLB検討.委員会合同研修会
第77回超音波部会研修会

メデイメッセージ2019(中部ツインメッセ静岡

第3回業務拡大に伴う統一講習会(すずかけセントラル病院）
第1回放射線セミナー(中部）
第1回胃がん検診従事者講習会(中部
東部地区ふれあい広場
第1回放射線セミナー(西部）
第1回胃がん検診従事者講習会(西部
可美公園まつり2019(西部地区健康ブース



は土曜日・■■は日曜・祭日
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太字の事業は、日本放射線技師会主催事業

11月

27日

未定
未定
未定
未定
未定
未定
未定

画
一
／

12F

一
伽
拝

和令
月１

34

16日

末定
未定
未定

2月

一
別
夫

日
宗

ー認

3月
26日

未定
未定
を定

未定
未定
未定
未定
定
定

未
来

未誌

ジャーナルVol､30No.2発行

第1回胃がん検診従事者講習会(東部）
第1回放射線セミナー(東部）

第80回超音波部会研修会

秋季公開講演会

第54回アンギオ部会研修会

令和2年度原子力緊急時災害対策研修会(第42回棚槻榔iのためのセミナー
西部地区ふれあい広場(可美総合公園）

第13回中部放射線医療技術学術大会(石川県）
第3回理事会
第14回医療安全セミナー
第18回静岡県マンモグラフイ撮影技術講習会

新春公開講演会(第29回アール祭：

第2回放射線セミナー(東部
第2回胃がん検診従事者講習会(東部
第43回放射線技師のためのセミナー(管理士部会》

第62回東海四県放射線技師学術大会(三重県
第4回理事会

第81回超音波部会研修会
静岡県原子力防災実動訓綜
原子力災害想定の情報伝達訓綜

ジャーナルVol､30No.3発行

東部地区総会
西部地区総会
第2回放射線セミナー(西部）
第2回胃がん検診従事者講習会(西部）
中部地区総会
第2回放射線セミナー(中部）
第2回胃がん検診従事者講習会(中部）
令和2年度静岡県放射線技師研修会
第55回アンギオ部会研修会第14回静岡県MRI技術研究会合同開催

11ノ

日
日
日
日

２
２
９
９

一目

29日

R酒藤■厩

1（

12月
日
一
日
日14

令和2年
1月

11日

一師
25日

25日

2月

.日

11日

21日

29日

3月

日
円

7

７
７

7日

龍
…砺

27日

28日

7～層

7

／I

秋季公開講演会(三島商工会議所
第11回静岡県MRI技術研究会
第1回胃がん検診従事者講習会(東部

第1回放射線セミナー(東部

第52回アンギオ部会研修会(ペガサート
令和元年度原子力緊急時災害対策研修会
ジャーナルVol､29No.2発行

第12回中部放射線医療技術学術大会(静岡県アクトシテイ浜松

第4回業務拡大に伴う統一講習会(静岡市立静岡病院：
第3回理事会

第13回医療安全セミナー

新春公開講演会(第28回アール祭
デジタルマンモグラフィ指導者講習会(がんセンター：
第2回放射線セミナー(東部
第2回胃がん検診従事者講習会(東部）

第40回放射線技師のためのセミナー(管理士部会
第5回業務拡大に伴う統一講習会(富士宮市立病院
第61回東海四県放射線技師学術大会(岐阜県じゅらくプラザ：
第4回理事会

令和元年度静岡県放射線技師研修会

中部地区総会

第2回放射線セミナー(中部）
第2回胃がん検診従事者講習会(中部）
西部地区総会
第2回放射線セミナー(西部）
第2回胃がん検診従事者講習会(西部
第58回東部地区総会
第12回静岡県MRI技術研究会
第53回ｱﾝｷ゙ ｵ部会研修会(あざれあ
第17回静岡県マンモグラフイ読影講習会(医師〉
ジャーナルVol､29No.3発f

第78回超音波部会研修釜
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31金

＊都合により変更になる場合があります。県技師会・各地区会の広報誌もしくは静岡県技師会ホームページにてご確認ください。
＊日放技主催の生涯学習セミナー・ADセミナー等は、JARTまたはNetwol･kNowをご覧下さい。
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編集後記
*Vol､207を持ちまして私が編集理事を担当する最後のジャーナルとなりました。お忙しい中原稿を作

成して頂いた多くの理事、役員の皆様のご助力で無事発行してこれました。そして各編集委員の皆様

には校正および発送作業において多大なる協力を頂きました。今振り返ってみれば長いように思えて

実は短かった密度の濃い2年だったと思います。ようやく重責から解放され肩の荷が下りたという安

堵の思いの反面、ついに終わってしまったという一抹のさみしさもあり、何やら複雑な心境ではあり

ます。

それでは改めまして皆様2年間ご協力ありがとうございました。来年度からは編集委員となり、次期

編集理事をサポートしていきますので、どうかよろしくお願いいたします。（常葉）

*新型コロナウイルスの感染拡大を受けて、技師会の催しもいくつか中止となりました。準備を進め．z

こられた役員の皆様には、ご心労をお察しいたします。感染拡大が縮小に向かい、早く平穏な日常『

戻ることを願うばかりです。（山本．

*新型コロナウイルスの影響で健診の受診者が減り、仕事が少し楽になるかと思いきや、受診者が全然

減りません…。しかし、それで良いのでしょう。健康な人は過度に心配せず、日々の生活に入念な手

洗いとうがいをプラスして過ごしましょう。様々なイベントも自粛で不要な外出も控えるようにと言

われていますから、この機会にぜひジャーナルをじっくりお読み下さい!！（杉山）

＊自分の両親は二人共に90代です。新型コロナウィルスの影響を受けたら、ダメージが大きいと本人た

ちも心配しています。なるべく自宅に閉じこもって、美味しいものを食べて少しでも長生きしたいと

思っているようです。 （三輪）

*新型コロナウィルスの影響がこれほどとは当初考えもつきませんでした。我々医療人として正しい知

識で正しく恐れなければと思う今日この頃です。マスク不足も困った問題です。（増田）

会誌「しずおかジャーナル」Vol､29No.32020令和2年3月20日発行
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